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DTF-печать на тканях
Комплексные решения от «Алларт Сервис»

• Низкая себестоимость отпечатка
• Высокая производительность
• Простота в использовании

Преимущества DTF-печати

Оборудование и материалы
• Принтеры (30 и 60 см)
• Шейкер-сушки
• Прессы
• Чернила
• ПЭТ плёнка
• Клей

• Подходит для натуральных и синтетических тканей
• Подходит для тканей любого цвета
• Принт на плёнке не нужно вырезать по контуру
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Активное развитие 
бизнеса в России
Традиционно наш 4-й номер журнала все прошедшие годы использовал на обложке 
или во вступительном слове заголовок «Активная выставочная осень». Осенний сезон 
традиционно богат выставками в лёгкой промышленности и рекламном бизнесе, где мы 
всегда были активно представлены. С аналогичным заголовком, с поправкой на сезон, 
вышел и наш предыдущий номер — «Активное лето 2023 года». 

Осень 2023 года была ещё более жаркой, чем лето, так как к сентябрьским и октябрь-
ским выставкам в Москве добавился и тёплый ноябрь в Шанхае, где проходила выставка 
ITMA ASIA + CITME.

Несмотря на очень короткий срок между завершением выставки и сдачей номера  
в печать, я успел подготовить краткий обзор увиденного, но к выставке в Шанхае, как  
и к прошедшей в июне выставке ITMA, мы будем возвращаться ещё не раз на страницах 
журнала.

Подводя краткие итоги года, можно отметить, что выраженная ранее сезонность  
весна/осень теперь практически отсутствует. Бизнес развивается без перерывов на зиму 
и лето, много различных интересных мероприятий и значимых событий происходили в 
этом году постоянно.

Это радует, хотя и прибавляет нам работы, так как успевать везде не так просто, как 
кажется.

Уже свёрстанная на первые три месяца 2024 года выставочная программа очень насы-
щенна, и мы надеемся увидеть на выставках в нашей стране многое из того, что в 2023 
году было на выставках за границей.

Этот номер завершает для нашего журнала первую пятилетку выхода в свет, за про-
шедшее время мы выпустили 20 номеров «Цифрового текстиля» и не планируем снижать 
ни темпы, ни качество публикуемой нами информации.

Юбилей журнала мы отметим в марте 2024 года на организуемой нами традиционной 
конференции в рамках деловой программы выставки «Интерткань», где мы впервые 
представили наше издание в марте 2019 года.

Следите за новостями на нашем сайте и приходите к нам в гости!
С наступающим Новым годом, счастья, здоровья и до новых личных встреч в наступа-

ющем году!  

Михаил Шпилькин, 
основатель журнала  

«Цифровой текстиль» 
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На мебельной фабрике Si-LiNE новый 
раскройщик iECHO и дигитайзер Han-Bond

Инженеры компании «Смарт-Т» запустили автоматизи-
рованный раскройный комплекс iECHO TK4S-2516 и ди-
гитайзер Han-Bond One-Click SDigit-2412 на мебельной 
фабрике Si-LiNE (SMART iDEA LiNE) в Санкт-Петербурге.

Si-LiNE — это крупное производство мягкой мебели для 
создания современных, функциональных и эргономичных 
пространств в офисах, учебных заведениях, торговых 
центрах, спортивных комплексах, ресторанах, аэропортах 
и других общественных пространствах. Современное обо-
рудование и передовые технологии, высококачественные 
материалы и фурнитура, профессионализм дизайнеров, 
конструкторов и технического персонала позволили 
компании Si-LiNE в короткие сроки завоевать высокий 
авторитет на рынке.

Новый раскройщик iECHO TK4S-2516 с рабочим конвей-
ерным столом 2,5 × 1,6 метра, автоматической рулонной 
размоткой и ротационным инструментом PRT обеспечит 
фабрике высокоточный оперативный раскрой тканых  
и нетканых материалов и эффективную оптимизацию 
важного производственного процесса.

Широкоформатный планшетный дигитайзер Han-Bond 
One-Click SDigit-2412 для скоростного прецизионного скани-
рования бумажных лекал и перевода их в цифровой вид даст 
возможность освободиться от аналогового архива выкроек 
и наладить эффективную работу с раскройным станком при 
помощи электронной библиотеки оцифрованных лекал.

Barbieri празднует 40-летний юбилей
Barbieri отмечает 40 лет со дня основания. Сегодня ком-
пания является известным производителем систем для 
управления цветом в промышленной цифровой печати, 
производя специализированные системы для различных 
отраслей промышленности, в том числе текстильной.

История компании началась, когда, получив в Мюнхене 
степень инженера-электронщика, Зигфрид Барбьери от-
тачивал свои навыки во время работы в Siemens в отделе 
исследований и разработок. Позже он работал главным 
инженером компании Durst. Этот опыт заложил основу 
для новой технологии измерения цвета. В 1983 году он 
основал BARBIERI Electronic.

В 1999 году началась поворотная глава в истории ком-
пании: у руля вставали его сыновья Стефан и Маркус, под 
руководством которых компания разработала свою техно-
логию Barbieri для управления цветом, соответствующую 
стандарту ISO 13655. Это достижение установило новые 
стандарты в области измерения цвета в полиграфии и из-
менило ландшафт технологий промышленной цифровой 
печати.

«С момента своего создания в 1983 году компания 
Barbieri находится в авангарде измерения цвета, демонстри-
руя непоколебимую приверженность качеству и иннова-
циям. С годами мы становились всё сильнее, адаптируясь  
к меняющимся условиям и становясь настоящим лидером 
в производстве спектрофотометров, — отмечает компания  
в своём юбилейном сообщении. — Именно благодаря нашей 
замечательной команде, а также уважаемым партнёрам  
и клиентам мы так далеко продвинулись. Каждый проект, 
каждое партнёрство и каждая задача делали нас теми, кем 
мы являемся сегодня, — брендом и синонимом совершен-
ства».

«Интерткань-2024. Весна»: началась 
подготовка к 15-му сезону выставки

Дважды в год представители легпрома со всей России, 
ближнего и дальнего зарубежья собираются в московском 
ЦВК «Экспоцентр», чтобы кто в роли экспонента, кто  
в качестве гостя приобщиться к большому событию — меж-
дународной выставке тканей и текстильных материалов 
«Интерткань», которая проводится под эгидой Российского 
союза предпринимателей текстильной и лёгкой промыш-
ленности (СОЮЗЛЕГПРОМ) и при поддержке Минпромтор-
га РФ, Торгово-промышленной палаты РФ, Российского 
союза промышленников и предпринимателей. Весной 
и осенью крупнейшее в РФ и странах СНГ мероприятие 
для производителей и поставщиков текстиля всех видов, 
комплектующих и швейной фурнитуры собирает на одной 
площадке сотни профессионалов.

Минувшей осенью свою продукцию на «Интерткани», 
разросшейся до 28 тысяч квадратных метров, продемон-
стрировали свыше 800 компаний из 40 с лишним регионов 
Российской Федерации и 12 государств мира. В формате 
национальных стендов выступили Узбекистан, Белорус-
сия, Китай, Турция, Индия. Посетили выставку за три дня 
порядка 19 500 человек, из них пять тысяч проявили ин-
терес к деловой программе: круглым столам, семинарам, 
мастер-классам с приглашёнными туда 164 спикерами.
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Предстоящая 11–13 марта «Интерткань-2024. Весна» 
обещает стать ещё масштабнее. Учитывая изначальную 
тенденцию шоу к ежесезонному приросту по всем показа-
телям, его участниками станут уже около ста организаций 
в шести тематических разделах:

• ткани для производства одежды, трикотажные полотна, 
пряжа и нити;

• «умные» ткани для спорта и активного образа жизни;
• фурнитура, аксессуары, отделочные материалы, галантерея;
• комплектующие, вспомогательные и сопутствующие товары;
• текстильное сырьё, красители; 
• печать на ткани.

Снова появятся национальные экспозиции Белоруссии, 
Узбекистана, Турции, Китая, Индии, будут работатьы специа-
лизированные салоны: TextilePrint, салон фурнитуры, зарабо-
тает Textile Expert Forum — тренд-форум, профессиональное 
дизайн-пространство, традиционно оформляемое в цветах  
и образах предстоящего сезона. 

В рамках Textile Expert Forum состоится конкурс 
Interfabric Awards. Будут организованы отдельная локация 
для делового общения и мобильные консультации в виде 
тренд-экскурсий.

Благодаря презентации новинок широкой аудитории 
специалистов от легпрома и новым контактам, предпри-
ятия, выпускающие ткань, одежду, домашний текстиль, 
смогут расширить географию сбыта внутри и за преде-
лами России, получат отзывы от закупщиков, укрепят 
имидж и повысят узнаваемость бренда, встретятся  
с конкурентами и поставщиками услуг. Швейные фабрики 
вживую оценят качество материалов, договорятся о по-
ставках полотна и фурнитуры. Ретейл, оптовые продавцы 
и маркетплейсы, кроме прочего, познакомятся со свежей 
статистикой рынка.

Предновогодняя акция:  
флуоресцентный DTF-принтер и чернила  

на сумму 150 тысяч рублей в подарок
В преддверии Нового года компания «Алларт Сервис» 

объявила о праздничной акции, предлагая при покупке 
комплекса Oric FLUO три комплекта чернил в подарок.

Главная особенность модели Oric FLUO: дополнительные 
флуоресцентные цвета (флуоресцентный жёлтые, розовый 
оранжевый, зелёный). Вы сможете печатать яркие принты 
с эффектом неонового свечения, что создаёт новые возмож-
ности для декорирования текстиля и выгодно выделит вашу 
печать среди других предложений на рынке.

Преимущества DTF-принтера Oric FLUO 6203:
• Максимальная ширина печати — 60 см.
• Три печатные головки Epson i3200.
• CMYK+W + FY+FP+FO+FG (флуоресцентные жёлтый, 

розовый оранжевый, зелёный).
• Скорость печати в 4 прохода с разрешением 360×1800 

dpi — до 10 м2/час.
• Встроенные в принтер датчики температуры и влаж-

ности для контроля климатических условий в помещении.
• Печатный стол с вакуумным прижимом, чтобы избежать 

замятий плёнки.
• Встроенная в печатный стол система нагрева не даёт 

чернилам растекаться на плёнке, обеспечивая хорошую 
чёткость изображения.

• Для белых чернил организована замкнутая система 
рециркуляции, что увеличивает ресурс и стабильность 
работы печатной головки.

• РИП FlexiPrint в комплекте.
По условиям акции, при покупке флуоресцентного 

DTF-принтера вы получаете бонус в виде трёх полных 
комплектов DTF-чернил в подарок (это 27 литров чернил 
высокого качества на сумму 150 тысяч рублей). 

Осенний звездопад инсталляций AUDLEY.  
Пять установок DTF от «ТехноПринт»

Компания «ТехноПринт» продолжает череду инсталля-
ций DTF-комплексов AUDLEY и сообщает о шести новых 
установках. И год ещё не закончился!

В Подольске запущен принтер для DTF-печати AUDLEY 
(DTFSTAR) ZX6004 в комплекте с шейкер-сушкой (комплект 
THUNDER). В Сочи введён в эксплуатацию DTF-принтер 
AUDLEY (DTFSTAR) XP32 MIDI II c шейкер-сушкой. Затем 
очередной запуск такой же модели (ширина печати 300 мм, 
печатная головка XP600, РИП Photoprint) был осуществлён 
в городе Орёл.

Во Владимире было запущено небольшое производ-
ство на базе принтера AUDLEY ZX6002 (с шейкер-сушкой  
в комплекте). DTFSTAR ZX6002 — это принтер для DTF-пе-
чати, который поставляется в комплекте с шейкер-сушкой. 
Предназначен для печати на различных материалах, таких 
как спортивная одежда, сумки, рюкзаки, ярлыки, этикет-
ки, сувенирная продукция, головные уборы и т. д. Также  
с помощью этого комплекса можно наносить изображения 
на натуральную и синтетическую кожу, керамику, кожзам, 
ПВХ и другие материалы, которые могут выдерживать 
температуру 120–160 °С не деформируясь.

И уже в середине месяца была произведена установка 
принтера AUDLEY ZX6003 (комплект CHAMELEON с шей-
кер-сушкой) в Вологде. Такой осенний звездопад инстал-
ляций от «ТехноПринт». 
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Второй каландр Monti Antonio установлен  
в N1 Sport Laboratory (Пенза)

Компания N1 Sport Laboratory, основанная в 2009 году, 
является одним из ведущих российских производителей про-
фессиональной одежды и экипировки для индивидуальных 
и клубных видов спорта. Производственное направление 
включает в себя несколько цехов и более ста сотрудников, 
занятых в изготовлении продукции.

Первый каландровый термопресс итальянской компании 
Monti Antonio модели 853 был установлен на участке печа-
ти более 12 лет назад. За это время через каландр прошло 
несколько миллионов метров тканей без каких-либо его 
поломок. Качество изготовления каландров Monti Antonio 
не нуждается в рекламе: с 1959 года в мире установлено 
более 20 тысяч каландровых термопрессов разных моделей, 
произведённых компанией. Более 70% из них до сих пор 
в рабочем состоянии и задействованы в процессах печати 
по текстилю.

Необходимость приобретения второго каландрового 
термопресса возникла в связи с увеличением количества 
заказов, открывать третью смену заказчик посчитал не-
удобным для работы смежных участков. Как и в случае 
со швейной фабрикой в Санкт-Петербурге, компания N1 
Sport приобрела каландровый термопресс со столом Monti 
Antonio модели 856 с характеристиками аналогичными 
эксплуатировавшемуся ранее каландру модели 853.

Каландр оснащён маслонаполненным барабаном диа-
метром 350 мм. Удлинённый стол позволяет выкладывать 
выкройки с трёх сторон. Расположенный в нижней части 
каландра дополнительный транспортёр доставляет отпеча-
танные детали одежды к задней части каландра. Полностью 
русифицированный пульт управления на основе тач-панели 
большого размера удобен для оператора, наиболее важные 
функции продублированы на задней стороне каландра слева, 
что позволяет оператору работать, находясь только c одной 
стороны каландра, что снижает усталость и повышает про-
изводительность. Снижение утомляемости благоприятно 
влияет на безопасность, что имеет большое значение, когда 
в смене работает только один оператор. 

Каландр Monti Antonio 856 оснащён автоматическим 
равнением фетра, пневматическими тормозами всех валов 
подачи, подмоткой с настраиваемым значением натяжения 
материала. В комплекте идут два вала с пневморасширени-
ем для фиксации тяжёлых рулонов. Все валы имеют одина-
ковые посадочные места, что позволяет устанавливать валы 
в нужном для конкретной задачи расположении. Функция 
«Отложенный старт» позволяет оператору запрограммиро-
вать включение каландра к определённому часу отдельно 
для каждого дня недели. Автоматическое охлаждение 
не требует присутствия оператора до момента полного 
охлаждения греющего барабана. Оператору достаточно 
активировать режим, далее каландр остынет до 120⁰°С, 
отключит основные системы и перейдёт в режим ожидания.

 Сублимационный принтер GO!Digital 
WJ-740S Pro в демозале ГК «РуссКом»

В демозале ГК «РуссКом» установлен широкоформатный 
рулонный сублимационный принтер WJ-740S Pro, постав-
ляемый компанией под собственной торговой маркой 
GO!Digital.

Принтер предназначен для сублимационной печати на 
ткани шириной 1,8 метра, оснащён тремя восьмиканаль-
ными печатными головками Epson i3200-U, которые уста-
новлены в шахматном порядке. Трёхрядная конфигурация 
печатающих голов значительно увеличивает производи-
тельность оборудования — скорость печати в два прохода 
составляет 105 м2/час.

Данная модель оборудована трёхзонной системой на-
грева стола и инфракрасным нагревательным элементом. 
Это значительно сокращает время высыхания материала, 
сохраняя качество печати и рабочее время оператора. Вен-
тиляторы и ИК-сушка входят в комплектацию.

Печатающая головка регулируется вручную в диапазоне 
от 1,9 до 5,5 мм. Имеется поддержка переменной капли, 
что позволяет принтеру обеспечивать плавную градацию, 
исключительные сплошные цвета и оптимальное качество 
изображения во всех режимах печати.

Регулируемый вакуумный стол и широкие прижимные 
ролики позволяют работать с бумагой различной плотности 
и намотки без коробления с равномерным позициониро-
ванием на печатном столе. Также он снабжён фирменной 
встроенной СНПЧ и печатает чернилами для сублимаци-
онной печати в цветовой гамме CMYK. ГК «РуссКом» реко-
мендует использовать южнокорейские чернила SUBLINOVA 
HI-LITE, позволяющие печатать с превосходным качеством 
и получать насыщенные, яркие цвета после термопереноса 
на ткань.

В принтере используются запчасти от мировых произво-
дителей, например тайванская направляющая рейка Hiwin, 
немецкая тяговая цепь Igus, итальянский ремень Megadyne. 

Установлена функциональная панель управления  
с встроенной программой Intelligent Error Auto-Detection 
boards, что позволяет полностью управлять принтером  
и быстро находить возможные ошибки в процессе печати. 

По словам Максима Бардашева, ведущего техническо-
го специалиста ГК «РуссКом», сублимационный принтер 
Go!Digital WJ-740S Pro является достойной заменой ушед-
шим брендам, что подтверждено многочисленными тестами, 
и готов к демонстрации клиентам в демозале компании 
«РуссКом» в Москве. 



[  Н О В О С Т И  ]

9№3 (19)  2023



[  Н О В О С Т И  ]

10 №4 (20)  2023

Компания «Смарт-Т» установила текстильный 
комплекс на фабрике в Краснодаре

На краснодарской швейной фабрике «Швейка23» инже-
нером компании «Смарт-Т» запущен комплекс для цифро-
вой текстильной печати, состоящий из сублимационного 
принтера Gongzheng Apsaras G4-H шириной 1,95 метра (со 
скоростью печати до 168 м²/час) и каландрового термо-
пресса HOTA 220-1700 Plus с маслонаполненным барабаном  
и верхней загрузкой для работы с рулонами и готовым 
кроем.

Это предприятие занимается пошивом оптовых пар-
тий женской, мужской и детской одежды для розничной 
сети из тридцати собственных магазинов, маркетплейсов 
Wildberries и OZON, а также изготовлением малых и средних 
тиражей изделий на заказ. Ассортимент фабрики включает 
трикотажные костюмы, футболки, блузы и рубашки, пла-
тья, брюки, головные уборы и верхнюю одежду — куртки 
и пальто.

История развития собственного производства компании 
очень показательна. До 2020 пандемийного года она отда-
вала заказы на пошив коллекций на аутсорсинг за рубеж, но 
в связи с возникшими трудностями логистики и контроля 
качества было принято решение о создании собственного 
швейного цеха на территории РФ.

В производстве одежды этой фабрики уже используют-
ся технологии DTF, шелкографии и машинной вышивки,  
а с внедрением сублимационной текстильной печати его 
возможности существенно расширяются за счёт предложе-
ний одежды с принтами уникального дизайна и быстрого 
воплощения любых дизайнерских идей, даже самых слож-
ных по рисунку и колористике.

«Акита на оливке». Фигуристка Алина Загитова 
презентовала коллекцию мерча

Перфекционистка, фигуристка и просто красавица Алина 
Загитова проявила себя в не связанной со спортом области, 
выпустив коллекцию мерча под слоганом «Верь в себя!», 
напечатанном на одежде по-японски — дань уважения 

стране, с которой связаны приятные воспоминания. Став 
победительницей в одиночном фигурном катании на Олим-
пийских играх в Пхёнчхане, чемпионкой Европы и мира  
в 2018–2019 годах, Алина приостановила соревнователь-
ную деятельность, а проявить себя в модной сфере решила, 
чтобы сделать приятное поклонникам.

Идея создания коллекции одежды вынашивалась спорт-
сменкой около двух лет, и если с разработкой дизайна 
удалось справится довольно быстро, то моменты выбора 
ткани и нанесения принта, по её собственному признанию, 
стали самыми сложными. Для изготовления худи, юбок  
и кепок Алина стремилась использовать отборные мате-
риалы и добиться лучшего качества печати. Она сама при-
думала принты и следила за пошивом изделий. «Я люблю, 
чтобы детали были идеальными. Меня вдохновляли все, 
кто болеет за меня, переживает, хотелось им этим мерчем 
напомнить, что нужно верить в себя и всё делать по мак-
симуму, чтобы людям понравилось». Кстати, прообразом 
для кавайного пёсика породы акита-ину, изображённого 
на спине оливкового цвета толстовки, стала собака самой 
фигуристки по кличке Масару.

Премьера мерча прошла в одном из московских ТРЦ. На 
встрече с поклонниками и первыми покупателями Алина 
Загитова выполняла роль консультанта, кассира, провела 
автограф-сессию и много фотографировалась. 

«КАРУСЕЛЬ» усилила печатные мощности  
для производства промопродукции

PRINTEX RUSSIA ввела в эксплуатацию очередной ком-
плект оборудования PRINTEX на производстве компании 
«КАРУСЕЛЬ» (Санкт-Петербург). Был установлен следую-
щий комплект:

• Автоматический сервоприводный трафаретный печат-
ный станок PRINTEX HURRICANE SLE 8/10 — 1 шт.

• Ручной трафаретный печатный станок PRINTEX MAN 
6/6 — 3 шт.

• ИК промежуточная сушка PRINTEX CLH 2024 — 5 шт.
• Туннельная ИК-сушка PRINTEX DEL 38114A — 3 шт.
• Экспонирующее устройство PRINTEX ALPHA LIGHT 

1212, 5 кВт — 1 шт.
• Сушильный шкаф PRINTEX SED 1212 — 1 шт.
Ранее, в 2021 году, на производственной площадке 

компании «КАРУСЕЛЬ» был инсталлирован сервопривод-
ный автомат HURRICANE SLE 8/10. «КАРУСЕЛЬ» является 
генеральным поставщиком полиграфических услуг для 
холдинга «ПРОЕКТ 111» (www.gifts.ru) — лидера российской 
отрасли промоиндустрии.

PRINTEX RUSSIA является эксклюзивным представи-
телем компании-производителя оборудования для тра-
фаретной печати PRINTEX на территории Россиийской 
Федерации и стран СНГ.
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Новый 6-цветный принтер TRUJET M3  
на производстве спортивной формы и одежды 

LuckyGrass 
LuckyGrass — российская компания, специализирующа-

яся на производстве и продаже качественной спортивной 
формы и одежды. Компания имеет собственное производ-
ство полного цикла, начиная от разработки дизайна до 
пошива. Печатный участок оснащён четырьмя сублимаци-
онными принтерами Epson и каландровым термопрессом 
со столом Monti Antonio.

В прошлом году был запущен онлайн-каталог спортивной 
одежды и спортивной формы с возможностью её персона-
лизации, что привело к увеличению количества заказов. 
В связи с этим руководство приняло решение о покупке 
нового сублимационного принтера, который должен взять 
на себя объём новых заказов.

«Так как компания Epson официально ушла из России  
и перестала выполнять все гарантийные и постгарантий-
ные обязательства, поставки запасных частей и расходных 
материалов перешли в зону параллельного импорта. Это 
заметно увеличило цены (на 15–25%) и сроки поставки (до 
двух месяцев). Ввиду вышеуказанных причин LuckyGrass 
отказалась рассматривать оборудование Epson в качестве 
нового сублимационного принтера», — отмечает поставщик 
оборудования, компания «Текстиль и Технологии».

В результате сравнения тестовых отпечатков, полу-
ченных на разных принтерах, из большого количества 
предложений руководство выбрало турецкую марку Karya 
Dijital. Этот бренд уже известен в России и хорошо себя за-
рекомендовал, а проведённые тесты показали результаты, 
соответствующие ожиданиям клиента.

Принтер М3 по просьбе заказчика был инсталлирован в 
6-цветной схеме с двумя дополнительными флуоресцентны-

ми цветами. Такая схема повторяет цветовую конфигурацию 
Epson SC-F9400H, что позволило клиенту перевести печать 
на вдвое более быстрый TRUJET M3. При этом команда 
LuckyGrass получила и снижение себестоимости за счёт 
использования сублимационных чернил Sakura тайвань-
ского производства, рекомендованных производителем для 
печатных головок Epson i3200, используемых в принтерах 
TRUJET. Принтер TRUJET M3 имеет в комплекте оригиналь-
ный лицензированный растровый имидж-процессор (РИП) 
NepStampa Delta официальной поставки от испанского про-
изводителя программного обеспечения InEdit. РИП наряду  
с различными специализированными для текстильной печа-
ти возможностями позволяет строить корректный цветовой 
профиль, что необходимо для точного попадания в корпо-
ративные цвета спортивных клубов и командной формы.

Запуск нового сублимационного принтера позволит 
увеличить оперативное производство индивидуальной 
формы и экипировки для профессиональных, любительских 
и детских команд.
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Сублимационная бумага Colors RB шириной 
162 см от «Алларт Сервис» по спеццене

Компания «Алларт Сервис» сообщает, что сублимацион-
ная бумага Colors RB получила высокую оценку клиентов, 
которые уже перешли на её использование, снизив себе-
стоимость печати и сохранив при этом качество своей 
продукции на высоком уровне.

Специалисты компании «Алларт Сервис» рекомендуют 
новую быстросохнущую сублимационную бумагу Colors RB, 
поскольку она обладает рядом преимуществ, в том числе 
способностью принимать большое количество чернил, не 
пропуская их на обратную сторону, и способностью хорошо 
отдавать чернила с бумажной основы.

Кроме этого, бумага быстро сохнет и не меняет своей 
геометрии при плотных заливках, что делает её идеальной 
для использования с высокопроизводительными принтера-
ми. И наконец, отмечает поставщик, она всегда в наличии 
и имеет привлекательную цену.

Есть два варианта сублимационной бумаги Colors RB 
шириной 1620 мм — плотностью 35 г/м² с намоткой 
400 метров (77 долларов за рулон) и плотностью 45 г/м²  
с намоткой 300 метров (69 долларов за рулон). «Если вы 
ещё не пробовали новую сублимационную бумагу, можете 
приобрести первый рулон по специальной цене со скидкой 
50%», — отмечают менеджеры «Алларт Сервиса».

Пигментная печать покоряет подиумы
Цифровая печать по текстилю всё чаще используется 

для создания модной одежды. Так, для печати коллекций 
на недавней прошедшей Неделе моды в Джакарте были 
использованы принтеры Epson Monna Lisa.

Три известных индонезийских дизайнерских марки 
(Calla the Label, Aleza и Nadjani) использовали принтеры 
Monna Lisa ML-16000 и Epson серии F для создания своих 
коллекций модной одежды к Jakarta Fashion Week 2024, 
которая является крупнейшей ежегодной неделей моды 
в Индонезии.

Пигментные чернила Epson стали экологически чистым 
и эффективным вариантом, оказывающим меньшее общее 
воздействие на окружающую среду, в том числе благодаря 
более короткому производственному процессу, а также 
сокращению количества отходов и использования воды.

Это позволило данным чернилам соответствовать 
мировым стандартам экологичности текстильной печати  
и получить сертификат Eco Passport.

«Компания Calla the Label верит в экологичность моды, 
и мы очень рады сотрудничать с таким технологическим 
лидером, как Epson, который разделяет наши убеждения», —  
отметила основатель Calla the Label Йери Африяни.

«Как дизайнеру, мне очень важно иметь в своей кол-
лекции ткани с печатью с использованием экологически 
чистых технологий», — вторит ей управляющий директор 
Aleza Диа Демона.

Надя Аматулла Низар, основатель бренда Nadjani, также 
прямо отмечает экологичные преимущества цифровой 
печати. «Использование принтеров Epson в системах тек-
стильного производства позволяет сократить количество 
отходов и снизить эффективное использование энергии. 
Это существенный вклад в снижение углеродного следа  
и защиту окружающей среды», — говорит она.

В индонезийской текстильной промышленности рабо-
тают около пяти тысяч крупных и средних предприятий  
и 500 тысяч малых и микропредприятий. В первом квартале 
2023 года рост инвестиций в текстильную промышленность 
и производство текстильных изделий в Индонезии составил 
89,41% по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года и достиг 4,63 млрд долларов.

Как фольга и глиттер помогли выиграть 
конкурс FESPA

Компания Blaxroxx из Таиланда была удостоена золотой 
награды в номинации «Специальные эффекты на футбол-
ках, предметах одежды и других текстильных изделиях» 
конкурса FESPA Awards за великолепный принт Yak Thai.

Киттихун Ситалафурк из Blaxroxx объясняет, что этот по-
трясающе детализированный дизайн был создан командой 
печатников тайской компании по декорированию одежды с 
целью продемонстрировать широкий спектр спецэффектов. 
Печать осуществлялась на футболке из хлопка. Декори-
рование включало трафаретную печать, использование 
золотого металлика и «алмазной» пудры, золотой фольги, 
глиттера и светящихся в темноте флуоресцентных красок. 
После базовых цветов наносились специальные, а затем 
выполнялась отделка золотой фольгой высокой плотности, 
блёстками и светящимися в темноте красками. 
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«2022» в названии выставки не опечатка — организаторы 
решили не менять брендинг из-за переноса, состоявшегося 
в связи с карантином в Шанхае в прошлом году. Сохранена 
организаторами и дата следующей выставки — октябрь 2024 
года. Посетить выставку в Китае было особенно интересно 
после визита на аналогичную выставку ITMA в Милане, ко-
торой был посвящён обзор в предыдущем номере журнала. 
Отдельная благодарность компании «Все майки», которая 
организовала эту поездку.

Путь в Китай
В Китае я был впервые. Отмечу отсутствие особых сложно-

стей с оформлением визы, бронированием отеля и покупкой 
билета на прямой рейс «Аэрофлота» из Москвы. Почти де-
вять часов в полёте (увы, ночью), и мы в аэропорту Шанхая  
Pu Dong. Несмотря на то что связанные с ковидом ограничения 
и дополнительный документооборот отменили, прохождение 
всех формальностей затянулось на долгие два часа. Далее 
ещё час с небольшим я добирался до отеля, расположенного 

недалеко от выставочного комплекса. Душ, перемена одежды  
(в Шанхае было +20°С), короткий перекус и на выставку! Так я 
успел захватить пару часов её работы в первый день. Покупка 
входного билета, который стоит на все дни работы выставки 
100 юаней (а не более 100 евро как в Милане), потребовала 
предъявления паспорта и фотографирования, но не заняла 
много времени.

Цифровой печати было отведено менее одного павильона 
в выставочном центре, но состав участников разительно от-
личается от европейской выставки ITMA. В центре павильона, 
вдоль главного прохода, расположились стенды Konica Minolta, 
Epson, Atexco и совместный стенд компаний Homer и CNTOP 
(входящих в Hanglory group). Часть названий участников 
выставки я ранее только слышал, часть была мне абсолютно 
неизвестна. 

Из неожиданного — очень маленькие (около 15 квадратных 
метров) стенды компаний MS Printing solutions и EFI Reggiani. 
Для сравнения — аналогичные по размеру стенды были  
у компаний AVA, inEdit и Xaar (пропустившей выставку  

ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ И РЕПОРТАЖ
С ШАНХАЙСКОЙ ВЫСТАВКИ 
ITMA ASIA + CITME Михаил Шпилькин, фото автора
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в Милане), также приехавших из Европы, а стенд производи-
теля красок и чернил — компании SUN Chemical, был даже 
больше по размеру.

Отмечу также очень большое количество коллег, которые 
летели со мной в одном самолёте или встретились мне на вы-
ставке. Это были и поставщики оборудования, и различные по 
масштабу текстильные, швейные или печатные производства, 
а также торговые компании.

Два мира — две ITMA
Сравнивать выставки в Милане и Шанхае по размерам не 
имеет особого смысла, хотя после подведения итогов орга-
низаторами интересно будет увидеть фактические данные по 
посетителям и странам, которые они представляли. 

По официальным данным, общая площадь, занятая вы-
ставкой в Шанхае, составила около 160 тысяч квадратных 
метров, в шести павильонах были представлены более 1500 
компаний из 23 стран мира.

В Милане приблизительно равные площади занимали  
4 направления — это прядение (spinning — 13%), печать 
(printing — 12%), вязание (knitting — 10%) и ткачество 
(wearing — 10%). А на первом месте по площади оказалась 
экспозиция оборудования для отделки (finishing) — 27%.

В Шанхае распределение было другим: прядение и про-
изводство химических волокон (spinning and man-made fibre 
production) — 23%, красильное и отделочное оборудование 
(dyeng and finishing machinery) — 21%, вязание (knitting) — 
16%, ткачество (wearing) — 14%, печать (printing) — 8%.

По сравнению с выставкой в Милане коренное отличие 
экспозиции было в секторе цифровой текстильной печати —  
в Китае это направление занято локальными производителями 
в значительно большей мере, чем они представлены в мире. 
В результате на выставке практически не демонстрировалось 
печатное оборудование ведущих европейских и американ-
ских компаний, Япония была представлена небольшими 
экспозициями оборудования компаний Epson и Konica Minolta  
и совсем не было компаний из Турции, Индии и Южной Кореи. 

В центре 6-го павильона расположились большие стенды 
двух наиболее известных за пределами Китая компаний Atexco 
и Homer (пропустившей выставку в Милане), продемонстри-
ровавших в том числе новинки, о которых до выставки ничего 
не было известно. 

Из участников выставке в Милане можно также упомянуть 
Skyjet (печатное оборудование), Textalk (овальная трафаретная 
машина с цифровой секцией), Pengda (каландровые термопрес-
сы) и Flora, причём последняя компания представила много 
различного печатного оборудования, значительно расширив 
свою экспозицию по сравнению с июньской в Италии. 

Одной из немногих европейских компаний, показавших 
оборудование в 6-м павильоне, была итальянская Monti 
Antonio, выставившая всего одну модель каландрового тер-
мопресса (её стенд также был во много раз меньше стенда  
в Милане). В остальных выставочных павильонах, на мой 
взгляд, экспозиции выглядели кардинально иначе: уча-
стие крупнейших европейских компаний в выставке было 
заметно в большей мере, чем в «печатном» павильоне.  
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Стенды компаний были в основном плотно заставлены 
оборудованием. При этом сравнимыми по размерам были  
и стенды ведущих китайских производителей. Отдельно необ-
ходимо отметить активную работу итальянской ассоциации 
производителей текстильного оборудования ACIMIT, чьи укра-
шенные итальянскими флагами групповые экспозиции были 
представлены практически в каждом из разделов выставки 
(кроме печатного павильона).

Новые печатающие головки, экзотические 
решения и рекорды скорости

На выставке японские компании Konica Minolta и Epson де-
монстрировали принтеры, использующие только собствен-
ные головки и чернила. А вот у остальных компаний, за-
нимающихся производством печатающего оборудования, 
наблюдалось цветущее разнообразие. 

Наиболее широко были представлены принтеры с печата-
ющими головками Epson i3200, их можно было увидеть как 
в самых простых сублимационных принтерах с несколькими 
головками, так и в промышленном оборудовании, где их был 
установлен не один десяток.

На стендах некоторых компаний удалось увидеть принтеры 
с промышленными головками Epson S3200. Использование  
24 таких печатающих головок в сублимационном принтере 
Gongzheng Asparas S4 позволяло, по данным производителя, 
достигать скорости печати более 1500 м2/час. 

На выставке также был представлен sigle-pass-принтер 
компании Hopetech, в котором, по данным производителя, 
могут в том числе использоваться головки Epson S3200  
(а также Kyocera или Fujifilm на выбор покупателя, что вызы-
вает некоторые вопросы к производителю). 

На втором месте по популярности — Kyocera. Встречались 
промышленные принтеры, использующие до 64 (!) печатаю-
щих головок этой компании. В максимальной конфигурации 
были представлены в том числе принтеры для печати пиг-
ментными чернилами по натуральным материалам. Такой 
принтер показывала компания Homer, её модель Phoenix 1864 
может печать, по информации производителя, со скоростью 
до 1490 м2/час. 

Печатающие модули с 64 головками Kyocera можно было 
увидеть и в гибридных машинах на стендах компаний, ин-
тегрировавших цифровую печать в рулонную аналоговую 
машину. Одна из таких машин была представлена на стенде 
Atexco компанией Key Cheng.

На стенде неизвестной мне ранее компании BYDI демон-
стрировали промышленное оборудование с печатающими 
головками Ricoh. Самая быстрая машина использует 72 печа-
тающие головки Ricoh G6 и, по информации производителя, 
печатает со скоростью до 1500 м2/час.

Наибольший интерес у меня вызвала новая модель прин-
тера Atexco — EcoPrint (чей премьерный показ состоялся на 
выставке), где были установлены печатающие головки компа-
нии Brother, которые успешно используются на DTG-принтерах 
Brother уже в течение многих лет. Принтер может печатать 
пигментными чернилами со скоростью до 300 м2/час.

На выставке можно было увидеть и новейшую печатающую 
головку Xaar Aquinox, отличающуюся возможностью работы  
с чернилами более высокой вязкости. Как сообщил представи-
тель компании Xaar, в ближайшее время целый ряд известных 
мировых производителей принтеров покажут свои новые 
принтеры с этой головкой, которые будут использовать её 
для печати пигментными чернилами по натуральным тканям.
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Выставочный акцент
Оказавшись первый раз в Китае, я был очень обрадован, 
увидев, как устроены и организованы многие вещи — от 
аэропорта и метро до отелей и общепита. Понравились до-
брожелательные к иностранцам местные жители. Но вот что 
сильно расстроило, так это работа на выставке сотрудников 
компаний-участников.

Еда на стенде и внешний вид сотрудников — это вполне 
можно понять и принять.

Больше удивляет бесконечная альтернативность в обору-
довании, в первую очередь заключающаяся в предложениях: 
«Вам не понравилось, как сделано оборудование, — мы всё 
переделаем, поставим другие печатающие головки, заменим 
электронику, поставим другое устройство сушки, зальём 
другие чернила» и т. д. 

А основная претензия — на стендах очень сложно (а иногда 
и невозможно) найти человека, который может ответить на 
технические вопросы, касающиеся особенностей демонстри-
руемого принтера. 

В большинстве случаев это будет специалист, для общения 
с которым потребуется ещё переводчик с английского на ки-
тайский язык. А ответы всех остальных сотрудников вообще 
нельзя принимать за чистую монету в части технологий, да  
и информация в печатных буклетах может не соответствовать 
реальным параметрам оборудования, что удалось увидеть на 
ряде стендов.

Отдельно хотелось отметить сложность в получении ре-
альных цен на оборудование, представленное на выставке. 
Точнее даже не самих цен, а их изменение в большую сторону 

по мере уточнения комплектации, необходимой для полно-
ценной работы.

Приятно и полезно общаться получалось в основном только 
с теми представителями китайских компаний, которые рабо-
тали в июне на выставке в Милане или часто бывают у своих 
клиентов за пределами Китая. 

Достойное знание оборудования и технологий, открытое 
обсуждение плюсов и минусов технологий — за это хотелось 
отметить сотрудников компаний Atexco, Gongzheng, Flora  
и Skyjet. 

Другой путь к конструктивному диалогу — общение  
с помощью российских партнёров китайских производителей, 
которые знают, кто из сотрудников стенда может ответить на 
наиболее сложные вопросы. 

В результате, вернувшись с выставки, я не могу быть до 
конца уверен, что смог найти все интересные новинки, ко-
торые там были представлены.

Российские компании, работавшие на выставке
Посещение выставок и работа на стендах компаний-партнё-
ров — неотъемлемая и важная часть работы для российских 
поставщиков оборудования. На стенде Atexco работали пред-
ставители российского дистрибьютора (о новинках компа-
нии подробнее в материале «Алларт Сервис» представляет 
новые текстильные принтеры на выставке ITMA + CITME  
в Шанхае» в этом номере). На стенде Hanglory group были 
не только подготовленные их российским партнёром «Нисса 
СтенсАрт» буклеты на русском, но и работали сотрудники 
компании из Москвы. Также на выставке работали делегации 
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компаний «Смарт-Т», «Текстиль и Технологии» и «ЗЕНОН», ко-
торые были готовы помочь в получении информации от сво-
их китайских партнёров. Возможно, были и представители 
других российских компаний, но мы просто не встретились.

Чудо-линия печати
Как всегда, я старался смотреть в первую очередь на то обо-
рудование, которое может быть востребовано у нас в стране. 
Находкой, занявшей первое место в моём личном рейтинге 
на этот раз, считаю комплекс оборудования GBART компании 
Wensli. В единой линии был представлен комплекс оборудо-
вания, состоящий из принтера для двухсторонней печати по 
натуральным тканям реактивными чернилами, зрельника, 
установленного в линию с принтером, и устройства умягче-
ния ткани после обработки паром (тоже в линию). 

В системе отсутствует устройство мойки ткани и декла-
рируется снижение расхода воды на 99% по сравнению со 
стандартной технологий реактивной печати. Заявленное 
время полного цикла обработки ткани после печати — при-
мерно 40 минут. 

На выставке принтер печатал, но получить сделанные прямо 
на выставке образцы не удалось. Показать или рассказать, как 
устроены изнутри зрельник и умягчитель, мне отказались. 
Много говорилось о полученных компанией патентах на 
устройство данного комплекса. Также на стенде были пред-
ставлены очень красивые образцы печати, в первую очередь 
шёлк. Один из готовых шёлковых платков мне вручили в 
качестве подарка, но был ли он сделан на данном комплексе 
оборудования — вот в чём вопрос.

После неоднократных визитов на стенд, в том числе с го-
ворящим по-китайски коллегой, удалось получить примерное 
понимание процесса. 

Компания Wensli занимается печатью по шёлку уже не один 
десяток лет, и на производствах используется уже более 100 
промышленных принтеров компании. Накопленный опыт 
работы с шёлком позволил внедрить в представленном обору-
довании многолетние результаты собственных исследований. 
Печать может осуществляться на предварительно подготов-
ленных к печати материалах, используется собственная химия 
для пропитки, что и является одним из способов достижения 
продемонстрированных результатов печати. Как, впрочем,  
и вероятным источником дохода компании при продаже дан-
ного комплекса оборудования, что означает, что кроме обору-
дования и чернил придётся закупать ещё и подготовленные 
для печати ткани. К сожалению, полного понимания пока нет, 
но мы обменялись контактами с одним из наиболее хорошо 
говорящих на английском языке менеджеров. Посмотрим на 
развитие событий.

За рамками этого краткого обзора осталось большое количе-
ство разнообразного оборудования, представленного на выстав-
ке. Слишком мало времени было между моим возвращением 
с выставки и сдачей в печать этого номера. Мы будем возвра-
щаться к показанному на выставке оборудованию и решениям,  
в том числе после получения дополнительной информации 
от китайских производителей или их российских партнёров, 
в том числе будущих. 

И уже пора думать о поездке на выставку в Шанхай в ок-
тябре 2024 года. Поехали? 
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Компания «Алларт Сервис» работает с компаниями из 
Китая с самого начала своего создания и за эти годы на-
копила огромный практический опыт по всем нюансам 

сотрудничества. Посещение профильных выставок в Китае, 
поездки по производствам своих поставщиков и их клиен-
тов — постоянная составляющая и залог успешной работы. 
Посещение выставки ITMA ASIA + CITME было обязательным 

элементом очередной поездки в Китай. С генеральным ди-
ректором компании «Алларт Сервис» Владимиром Бахтиным 
мы внимательно изучили на выставке экспозицию одного 
из ведущих поставщиков цифрового печатного оборудова-
нии — компании Atexco. Про представленное на выставке 
оборудование нам подробно рассказал Charles Fu, с которым  
я познакомился в июне на выставке ITMA в Милане.

«АЛЛАРТ СЕРВИС» ПРЕДСТАВЛЯЕТ 
НОВЫЕ ТЕКСТИЛЬНЫЕ ПРИНТЕРЫ 
НА ВЫСТАВКЕ ITMA + CITME В ШАНХАЕ

Владимир Бахтин у принтера  Atexco VEGA X1 Михаил Шпилькин, фото автора
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Цифровое печатное оборудование
Известный в нашей стране сублимационный 
принтер Model H, ранее показанный на выставке 
в Милане, был представлен в конфигурации с 16 
печатающими головками Kyocera. Ширина печати  
1,8 метра, максимальная производительность (при 
печати в 1 проход) — 800 м2/час.

Следующая модель Vega 9180 DI оснащена 48 
печатающими головками Kyocera. В принтере могут 
использоваться различные типы чернил, на выставке 
осуществлялась печать реактивными чернилами. 
Максимальная производительность — 750 м2/час.

Реактивные чернила использовались и в прин-
тере Vega X1 CP, оснащённом камерой для точного 
совмещения при двухсторонней печати. Производи-
тельность — 320 м2/час.

На выставке в Милане меня заинтересовал прин-
тер Vega X1 Pro. В нём было установлено 16 печата-
ющих головок Kyocera, которые печатали пигмент-
ными чернилами в семь цветов, а дополнительные 
головки использовались под пропитку. В Шанхае 
была продемонстрирована новая модель этого прин-
тера — EcoPrint, укомплектованная 24 печатающими 
головками компании Brother. Заявленная скорость 
печати — 300 м2/час. На выставке принтер печатал 
пигментными чернилами в 8 цветов. Полученное 
изображение отличалось высокой яркостью цветов 
и хорошей пробивкой на обратную сторону.

В ассортименте компании Atexco есть и single-
pass-принтер, который на выставке был представлен 
заочно. Рекомендуемая загрузка данной модели 100 
тысяч метров в день.
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Технология двухсторонней печати
На выставке на принтере Vega X1 CP на печатаю-
щей каретке принтера была установлена камера. 
С помощью разработанного компанией Atexco 
программного обеспечения пользователи получа-
ют возможность точного позиционирования изо-
бражения при печати как со второй стороны (для 
точного совпадения лица и изнанки ткани), так 
и совмещения с уже имеющейся на запечатывае-
мой ткани отделкой, например нанесённой ранее 
фольгой, вышивкой или печатью. Декларируемая 
точность совмещения — 0,2 мм.

Чернила
Для всего поставляемого модельного ряда принте-
ров и всех используемых в них типов печатающих 
головок поставляются чернила собственной раз-
работки компании Atexco, что гарантирует высо-
чайшее качество работы оборудования и позволяет 
предоставлять гарантию на печатающие головки. 

Гибридные печатные машины
Одна из таких машин была представлена на стен-
де Atexco компанией Key Cheng. Компания Atexco 
изготовила для гибридной машины цифровой пе-



[  И Н Н О В А Ц И О Н Н Ы Е  Т Е Х Н О Л О Г И И  ]

23№4 (20)  2023

чатающий модуль с 64 головками Kyocera. Деклари-
руемая скорость печати более 1000 м2/час. Процесс 
печати начинается с нанесения на ткань пропитки 
до печати с помощью ротационной секции, затем 
осуществляется цифровая печать, а на финальной 
стадии через плоскую трафаретную форму наносит-
ся дополнительная отделка, например золотой или 
серебряный порошок. В машину интегрировано 
устройство сушки, так что на выходе получается 
уже готовая ткань с рисунком, выполненным по 
гибридной технологии.

Автоматизированная линия  
для пошива полотенец

Разработанная в сотрудничестве с немецкой ком-
панией Texpa линия по пошиву полотенец и нане-
сению на них товарных бирок также работала на 

стенде Atexco на выставке. В совместно производи-
мом двумя компаниями модельном ряду представ-
лено оборудование для изготовления комплектов 
постельного белья, наволочек, штор и занавесок 
для ванных комнат.

Поставка оборудования и материалов  
со склада в Москве

В демонстрационном зале компании «Алларт Сер-
вис» установлен сублимационный принтер Atexco 
Model X plus. Для всех установленных в России про-
мышленных принтеров Atexco в наличии на скла-
де чернила и необходимые запасные и ресурсные 
части. 

Более подробную информацию о поставляемом 
ассортименте оборудования и текущих ценах можно 
получить на сайте компании allart-service.ru.  

Владимир Бахтин: «Нас очень заинтересовал принтер EcoPrint. Мы видим большую перспективу в пигментных 
решениях, которые будут иметь не только высокое качество, но и скорость печати. Мы планируем заказать для 
нашего демонстрационного зала эту машину и запросили у компании Atexco информацию по срокам поставки».
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— В этом году мы значительно расширили линейку оборудо-
вания для предприятий швейной и текстильной отрасли. Мы 
начинали с поставок однослойных автоматических раскрой-
щиков iECHO, которые стали очень популярны. Сейчас мы 
также поставляем промышленные комплексы для раскроя 
настила этого производителя, дигитайзеры Han-Bond для 
оцифровки лекал и принтеры для печати швейных выкроек. 
В планах — дальнейшее расширение ассортимента для швей-
ных и текстильных предприятий, чтобы предложить им пол-
ный комплект необходимого сопутствующего оборудования.

— Насколько важным является сегодня текстильное направ-
ление «Смарт-Т»?

— Мы начинали в 2002 году как компания, стоявшая  
у истоков цифровой печати по текстилю в России. Выво-
дя на наш рынок оборудование Mimaki, мы начали именно  
с поставок сублимационных принтеров. Текстильное направ-
ление на сегодняшний день — это важнейшее направление 
нашего бизнеса. Оно составляет около 40% и продолжает 
развиваться и расти.

Глобальные тектонические изменения рынка, которые на-
чались с ковида и продолжились с введением беспрецедентных 
санкций, привели к тому, что производства в самых разных 
отраслях промышленности в России начали развиваться се-
мимильными шагами. Если раньше многое импортировалось, 
то сейчас текстильная продукция, повседневная и спортивная 
одежда, экипировка, форма и спецодежда с каждым месяцем 

всё больше и больше производится в России. И всё больше 
компаний оснащается собственным оборудованием. Таким 
образом, они получают полный контроль над качеством  
и оперативностью производства.

— В чём особенности нового оборудования, которое Вы пред-
лагаете рынку?

— В первую очередь стоит отметить, что текстильный прин-
тер GongZheng Apsaras G4-H стал нашей главной новинкой  
в секторе сублимационных принтеров. Это своего рода золо-
тая середина по цене и производительности, рабочая лошадка, 
которая оптимально подходит для производств, которым не-
обходима оперативная печать больших объёмов (168 м²/час).  
По итогу продаж этого года модель GongZheng Apsaras 
G4-H стала фаворитом в своём классе и уже обогнала по 
популярности некогда правивших бал японцев и европейцев.

Следующая ступенька по производительности — GongZheng 
ThunderJet GS3208T. Это по-настоящему промышленная маши-
на (350 м²/ч), которая может заместить сразу несколько прин-
теров и стать полноценной альтернативой производительным 
решениям западных брендов, которые ушли с нашего рынка. 

Важно отметить, что теперь мы можем предложить  
и широкий модельный ряд нашего второго поставщика субли-
мационных принтеров под брендом ARK-JET. Его модельный 
ряд очень разнообразен и включает также машины индустри-
ального класса с производительностью до 1100 квадратов в час  
(24 головки Epson S3200, 8 цветов). 

УСПЕШНОЕ РАЗВИТИЕ ТРЕБУЕТ
ГРАМОТНОГО МЕНЕДЖМЕНТА
ИНТЕРВЬЮ С ГЕНЕРАЛЬНЫМ ДИРЕКТОРОМ ГК «СМАРТ-Т» АНДРЕЕМ МАКАЧЁВЫМ 

Компания «Смарт-Т» представила на выставке 
«Текстильлегпром» сразу пять премьер оборудо-
вания для текстильного рынка. 
Наряду с двумя промышленными сублимацион-
ными принтерами GongZheng (Apsaras  
и ThunderJet) компания впервые показала два 
новых каландра. Первый — это производительная 
модель с маслонаполненным барабаном диаме-
тром 240 мм отлично зарекомендовавшей себя на 
российском рынке китайской марки HOTA, второй —  
каландр индустриального премиального класса 
TitanJet K1 корейского производства.  
Пятая премьера — это дигитайзер Han-Bond для 
оцифровки лекал. Также большим вниманием 
посетителей пользовался раскройный комплекс 
iECHO GLSA для резки настила и ряд другого обо-
рудования, представленного на двух стендах. 

Воспользовавшись возможностью побеседовать 
на выставке с руководством компании, мы попро-
сили рассказать о рыночных трендах и измене-
ниях в ассортименте и бизнесе компании.  
На наши вопросы ответил президент ГК «Смарт-Т» 
Андрей Макачёв.
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Ну а самой массовой моделью по-прежнему оста-
ётся ARK-JET SUB 1600 — универсальная платформа 
для текстильной и экосольвентной печати, подку-
пающая своей доступностью по цене и качеством 
печати, сопоставимым с теми же Mimaki и Epson. 

К слову, в прошлом году общее число проданных 
моделей линейки ARK-JET SOL/SUB 1600 составило 
87 принтеров. Это настоящий рекорд для российского 
рынка. Опыт эксплуатации этих принтеров нашими 
клиентами показал, что это качественная и надёжная 
техника. Неслучайно многие клиенты приобретают 
дополнительно вторые и третьи принтеры ARK-JET 
для расширения своего парка.

Представленные на наших стендах новейшие 
модели каландров TitanJet и HOTA ориентированы 
на работу со скоростными принтерами нового по-
коления с 4 и 8 головками Epson I3200. Именно их 
производительности соответствуют каландры HOTA 
420-1900 Plus с диаметром барабана 420 мм, которые 
могут осуществлять термотрансфер отпечатков со 
скоростью до четырёх метров в минуту. 

Тяжёлый каландр TitanJet K1 (также с масло-
наполненным барабаном) обеспечивает скорость 
работы до пяти метров в минуту за счёт того, что его 
конструкция дополнена специальным прижимным 
валом, обеспечивающим максимальный по плотно-
сти контакт бумаги и полотна. Среди всех каландров, 
которые есть на рынке, машины такой конструкции 
обеспечивают наибольшую эффективность переда-

чи краски на ткань, снижая себестоимость расхода 
чернил. Эти каландры представлены на постоянной 
основе у нас в демозале, всегда можно приехать  
и провести тесты с собственными материалами  
и макетами.

— Расскажите, пожалуйста, об объединении бизне-
сов «Смарт-Т» и «КОВЧЕГ».

— «Смарт-Т» была дистрибьютором Mimaki,  
и у нас не было возможности продавать китайские 
принтеры. Поэтому в 2018 году в нашу группу вошла 
компания «КОВЧЕГ», которая поставляла под соб-
ственным брендом ARK-JET технику от нескольких 
топовых производителей. За годы работы с Китаем 
мы обрели необходимую экспертизу, научились вы-
бирать лучшие решения, и в текущий момент, когда  
у нас появилась необходимость перехода на китай-
ские принтеры, он у нас произошёл легко. 

В настоящий момент у нас единый бизнес  
и единый демозал. В дальнейшем вся деятельность  
и поставки всего ассортимента группы компаний 
будет вестись «Смарт-Т». Можно констатировать, 
что сейчас мы имеем идеально сбалансированное 
портфолио для текстильных производств любого 
масштаба и объёма: принтеры для сублимационной  
и пигментной печати, каландры, оборудование 
для механического и лазерного раскроя, а также 
широкий ассортимент сопутствующих решений 
(дигитайзеры, инженерные принтеры и т. д.). 

Стенд компании 
«Смарт-Т» на выставке  
«Реклама-2023»
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— Вы только что вернулись из Узбекистана, где у вас 
есть представительство. Как развивается бизнес 
цифровой текстильной печати там?

— В Узбекистане цифровая печать по текстилю вос-
требована и все очень ждут хороших решений для 
печати пигментными чернилами, чтобы реализо-
вать сухой процесс, который не требует пропитки 
и промывки ткани. И мы готовы предлагать такие 
решения. У нас есть достаточно скоростные прин-
теры для прямой печати по текстилю пигментными 
красками. Много лет мы поставляли Mimaki Tx300, 
но морально этот принтер уже устарел. Он медлен-
ный, а подобные принтеры от наших китайских 
партнёров имеют кратно более высокую скорость 
и возможность печати более дешёвыми чернилами. 
И стоимость самих принтеров ниже, чем у Mimaki.

— Насколько успешно складывается работа с китай-
скими производителями? 

— Мы очень хорошо знаем китайский рынок,  
и могу со всей ответственностью заявить, что образ 
китайской техники как дешёвой, но ненадёжной, 
плохо скопированной с западных образцов окон-
чательно устарел. Этот миф уже лет десять назад 
перестал соответствовать действительности, когда 
произошли кардинальные перемены на китайских 
производствах и появилось резкое расслоение сре-
ди производителей. И сейчас картина ещё более 
разительна. 

Да, ещё остались китайские компании, которые 
работают как гаражники. У них нет своих исследо-
вательских подразделений — по сути, это просто 
отвёрточная сборка, самый примитивный начальный 
уровень. А всего китайские производства можно 
поделить на три сегмента.

Следующий уровень развития китайских пред-
приятий начинается с их переезда в специальные 

технопарки, где обустроена технологическая среда. 
Там они получают возможность развиться в более 
сильные компании и производить конкурентоспо-
собный продукт.

Третий уровень — это постройка собственных 
производственных корпусов и активные инвестиции 
в RnD-подразделения. При этом важно подчеркнуть: 
подразделения с хорошо развитой социальной инфра-
структурой. Это целенаправленная политика. Такие 
компании строят не только цеха, но и общежития, 
коттеджные посёлки, спортивные сооружения. 
Большинство наших поставщиков относится именно  
к этой премьер-лиге. 

В качестве наглядного примера могу привести 
следующий факт. Этим летом мы были на одном 
из заводов, производящих принтеры ARK-JET. И на 
предприятии, помимо прочего, построен свой фут-
больный стадион, из коллектива фабрики собраны 
12 футбольных команд и между ними проходит 
собственный внутренний чемпионат.

Для этих предприятий, имеющих собственные 
подразделения исследований и разработки, широко 
применяются меры государственной поддержки  
в виде бесплатного выделения земли, сокращения 
налоговой нагрузки и т. д. Эти преференции даются 
только высокотехнологичным предприятиям, ко-
торые реально вкладываются в новые разработки, 
получают патенты и развивают свою технологи-
ческую и производственную базу. Таким образом, 
научный потенциал этих предприятий служит 
развитию продукта и производства и способствует 
укреплению бизнеса. 

Для того чтобы понять, насколько быстрыми 
темпами развивается Китай, можно привести  
в пример их автомобильную промышленность,  
в частности компанию BYD. Год назад у них было 35 
тысяч разработчиков, а сейчас их уже около 70 тысяч.

Ежегодно три 
фабрики ARK-JET 
производят   
10 тысяч  
принтеров
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Топовые производители, такие как iECHO  
и ARK-JET, помимо собственно R&D имеют мощней-
шую производственную базу, включающую даже 
индустриальные комплексы для металлообработки, 
что позволяет им самостоятельно производить все 
необходимые для производства оборудования детали.

Масштаб и надёжность производителей, с ко-
торыми мы работаем, подтверждает и география 
их поставок — это весь мир: Европа, Азия, Южная 
Америка и т. д. Огромные масштабы производства —  
к примеру, завод ARK-JET произвёл в прошлом году 
10 тысяч принтеров, он многолетний лидер по  
объёмам производства в Китае.

— Вы очень удачно развили направление раскрой-
ного оборудования с брендом iECHO, выйдя на тре-
тье место в мире по количеству инсталляций среди 
всех мировых дистрибьюторов iECHO.

— Скажу больше, с тех пор мы уже практически 
удвоили объёмы поставок, и темпы этого года по-
зволяют говорить о том, что мы займём по ито-
гам года первое место по поставкам однослойных  
и многослойных станков для раскроя iECHO. 

С одной стороны, это говорит о том, что у нас 
созданы условия для экономического роста, когда 
фабрики активно внедряют средства автоматизации 
и оснащаются подобными станками. 

С другой — о том, что компания iECHO адекватно 
реагирует на запросы рынка, предлагая продукцию 
достойного качества по адекватной цене с соот-
ветствующим сервисом и темпами производства. 
Потому что нам знакомы примеры того, как другие 
компании не справляются с тем спросом, которые 
обеспечивают дистрибьюторы, и задерживают 
поставки. iECHO обеспечивает такие темпы, что 
мы можем держать пользующиеся спросом модели 
раскройщиков у нас на складе и обеспечивать опера-
тивный транзит для обеспечения клиентских заявок. Заводские мощности iECHO насчитывают десяток таких цехов

Один из производственных цехов компании GongZheng в г. Юнцзя
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— Как развивается Ассоциация Текстильщиков Рос-
сии, вице-президентом которой Вы являетесь?

— Наша ассоциация очень динамично развивает-
ся, в неё постоянно входят новые участники. Это 
предприятия, которые работают в текстильной от-
расли: швейные фабрики, производители нетканых 
материалов, поставщики сырья, дистрибьюторы, 
представители всех звеньев отраслевой цепочки.  
В итоге мы имеем достаточно многогранное сообще-
ство, в котором взаимодействуют сотни организа-
ций различного профиля, которые благодаря задан-
ному формату общения оперативно решают свои 
задачи, обогащаются новыми идеями и помогают 
друг другу реализовывать проекты, выходить на фе-
деральный уровень, участвовать в формировании 
отраслевых стандартов. В частности, отмечу иници-
ативу главы нашей ассоциации, который направил 
обращение Президенту РФ сделать 2025-й Годом 
лёгкой промышленности. Инициатива была горя-
чо поддержана всеми членами нашей ассоциации,  
и я надеюсь, найдёт отклик среди большинства 
предприятий лёгкой промышленности.

— С чем Вы связываете популярность вашей компа-
нии у клиентов?

— Традиционно приоритетное внимание мы уде-
ляем именно сервису. Мы вкладываем большие 
средства в то, чтобы развивать наш техотдел, при-
глашать новых инженеров, организовывать для 
них обучение, снабжать необходимыми приборами  
и инструментами, держать на складе огромный ас-
сортимент запчастей. Такая политика обеспечивает 
нам успех. 

Основной костяк кадров у нас составляют люди, 
которые работают в компании много лет, и штат 
инженеров постоянно растёт. Только в Москве у нас  
в прошлом году было 25 специалистов, в этом году 
уже 37, и мы продолжаем наращивать штат и при-
глашаем новых специалистов. Всего на сегодняшний 
день в штате нашей инженерной службы их 84.

Сейчас количество инженеров только по рас-
кройщикам iECHO составляет 20 человек. Плюс  
к этому все инженеры в наших семи региональных 
представительствах умеют самостоятельно запускать  
и обслуживать эти раскройные комплексы. Соответ-
ственно, клиентам с Урала, Сибири, Дальнего Вос-
тока не нужно платить и долго ждать инсталляции 
или сервисного обслуживания. Надо отметить, что 
в сентябре мы практически ежедневно запускаем 
раскройные комплексы. Это сумасшедший темп, 
который мы с честью выдерживаем.

Существенным плюсом также является опыт, 
который мы приобрели, проработав 21 год с одним 
из ведущих мировых производителей широкофор-
матных принтеров компанией Mimaki. Нами впи-
тана культура обслуживания, методика проведения 
сервисных работ, высочайшие критерии требований 
к качеству. Сейчас мы стремимся предоставлять 
нашим клиентам сервис на том же высоком уровне 
и в общении с китайскими производителями ори-
ентируемся на эти высокие стандарты.

Очень важной составляющей нашего сервиса яв-
ляется организация нового технологического отдела 
в рамках нашей компании. Это подразделение гото-
вит всю необходимую документацию, регламенты, 
инструкции, переводы на русский язык, снимает 
учебные видео, занимается тренингом для наших 
инженеров, регулярно проверяет квалификацию 
специалистов. 

Создание отдела, в котором работают высоко-
классные технические специалисты, это задача,  
с которой может справиться только группа, имеющая 
такой масштаб поставок, как наш. Наличие такого 
отдела позволяет нам выходить на новый уровень 
поддержки и качества выполняемых работ. 

Иногда люди из различных регионов России 
размышляют о самостоятельном приобретении обо-
рудования в Китае. Наш аргумент прост: приобретая 
у нас, вы получаете не просто железо, а комплекс-
ное технологическое решение, вы получаете весь 
мощнейший потенциал наших служб, сервисного  
и технологического отдела, которые обеспечат  
эффективную работу оборудования, подберут пра-
вильные расходные материалы, обеспечат наличие 
запасных частей на складе и т. д. Да, вы можете 
купить станок напрямую, но вы получите массу 
проблем. Мы же, благодаря наличию этих служб, 
берём всю головную боль на себя. 

Наш опыт показывает, что, приобретая оборудо-
вание у нас, люди ведут успешный бизнес и решают 
свои бизнес-задачи, а не занимаются бесконечными 
плясками с бубном вокруг станка. Сэкономив на 
приобретении, они не могут спокойно заниматься 
делом и начать наконец зарабатывать деньги.

Как показывает практика, большая часть таких 
одиночек достаточно быстро убивают оборудование, 
потом приходят к нам и понимают, что работать  
с нами как с комплексным поставщиком технологий 
гораздо удобнее, выгоднее и эффективнее.

— В чём ещё заключаются преимущества сотрудни-
чества с «Смарт-Т» для клиентов?

— Как я уже упоминал, одной из причин нашей по-
пулярности является приоритетное развитие сер-
виса, технологическая поддержка. Мы никогда не 
жалели средств на то, чтобы обучать наших инже-
неров, посылать их на тренинги к нашим поставщи-
кам, приглашать наставников от производителей, 
приобретать необходимые приборы и инструменты. 

Ещё одной причиной того, почему люди выбирают 
работу с нами, является наличие в распоряжении 
нашего центрального офиса крупнейшего в Европе 
и Центральной Азии демонстрационно-испыта-
тельного центра. В нём мы не только показываем 
потенциальным клиентам оборудование в работе, но 
и тестируем их собственные материалы и носители. 
Также испытываем новые расходные материалы, 

Встреча  
членов Ассоци-
ации Текстиль-
щиков России  
в кругу едино-
мышленников
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носители, чернила. На сегодняшний день площадь нашего 
демозала составляет 900 м², он позволяет нам реализовать 
все задуманные идеи. 

Нам очень важно, чтобы клиент убедился, что именно эта 
модель оборудования ему подходит, мог протестировать свой 
конкретный материал, особенно если это какой-то особый 
текстиль, композитные материалы и т. д. 

В нашем демозале представлено практически всё наше 
портфолио. В сентябре в нём работало 35 единиц различного 
оборудования для печати и раскроя, а к концу года в экспози-
ции будет уже полсотни станков. 

Если говорить о раскройных комплексах и режущих плот-
терах iECHO, то уже сейчас у нас работает семь станков, в том 
числе два многослойных раскройщика. Да, это очень серьёзные 
инвестиции, но видя, насколько это важно для наших клиентов, 

мы готовы вкладывать средства в обеспечение постоянного 
наличия всего ассортимента оборудования в демозале. Это ещё 
одно наше преимущество и решающий фактор нашего успеха.

Ещё один момент, который способствует нашей популяр-
ности у клиентов, — это наша информационная открытость. 
Мы ежедневно делимся опытом инсталляций оборудования.  
Мы не скрываем своих клиентов, рассказываем, какую про-
дукцию они производят, какое оборудование для этого необ-
ходимо. Это помогает клиентам сориентироваться в выборе, 
примерив успешные кейсы к своим задачам. 

Эта информационная прозрачность играет важную роль —  
достаточно просто зайти на наш сайт, выбрать в каталоге 
интересующую модель оборудования и получить десятки  
и сотни историй успешной эксплуатации оборудования  
у наших клиентов. 

Раскройщик настила iECHO GLSC на фабрике детской одежды 
Crumb's, Пермский край

Принтер GongZheng ThunderJet на производстве садовой мебели 
«АРНО-ВЕРК», Кострома

Принтер GongZheng Apsaras G4 на фабрике детской одежды  
в Нижнем Новгороде

На фабрике «Золотое Руно» работает уже четыре комплекса для 
раскроя настила iECHO GLS

Принтер GongZheng Apsaras G4 на производстве спортивной 
экипировки в Лермонтове

Каландр TitanJet RTX34 в типографии Textile PRO, Тюмень
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«Проект 111» представил 
новую концепцию 
производства

ИЛИ

И

 /

«Проект 111» презентовал новый бренд andor в Музее со-
временного искусства «Эрарта», собрав около 150 ведущих 
представителей российской промоиндустрии. «Andor — это 
коллекция одежды и аксессуаров с возможностью углублённой 
кастомизации, а также — гораздо шире — новая технология 
создания собственных капсул», — постулировала компания. 

Андрей Дегтяренко, председатель совета дирек-
торов «Проекта 111»: «Andor — это концепция, 
идеология, причём она применима не только  
в сфере корпоративных подарков и мерча. Это 
и принципиально новый способ производства 
почти любых потребительских товаров».

База
Прежде всего, бренд состоит из коллекции полностью гото-
вых к использованию товаров. В основе — повседневный 
текстиль с уклоном в стритвир в четырёх цветах (белом, се-
ром, чёрном и энергичном синем). Крепкую капсулу со всем 

необходимым — одеждой от футболок до курток, головными 
уборами, сумками и рюкзаками — легче всего описать со-
четанием «просто, но актуально». Все предметы коллекции 
легко собираются в комплекты.

Эта свободная, стирающая границы возраста одежда оди-
наково хорошо смотрится на мужчинах и на женщинах. Всё —  
от продуманных лекал до шнурков с прорезиненными на-
конечниками — актуально сегодня и не будет выглядеть 
устаревшим завтра.

Andor можно назвать виртуальным брендом: логотип 
присутствует лишь на скрытых бирках с рекомендациями 
по уходу. В швах предусмотрены петельки для навешивания 
индивидуальных бумажных этикеток — удобно и для рознич-
ной продажи, и для оформления многосоставной подарочной 
упаковки в корпоративном секторе.

В названии бренда легко угадать два слова — and и or. Это 
и аналог русского «и/или», и отражение принципа «собирая, 
выбирай» — то есть система готовых элементов, которые мож-
но как компоновать, так и заменять. Как результат — свобода  
и вариативность, когда из ограниченного числа модулей 
можно собрать коллекцию в своём стиле. Andor — пластичный 
бренд, оставляющий пространство для высказывания.
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К готовой базе уже скоро добавятся товары-преформы, ко-
торые требуют до 20% доработки. Например, шоперы без 
ручек: заказчик сможет выбрать стропы нужного цвета  
и размера из обширной базы, предусмотреть необычное ме-
сто пришива или совмещение с дизайном принта. Это даст 
необычный для серийного производства простор в создании 
различных продуктов и приблизит к возможностям изготов-
ления на заказ и печати в крое. Важный элемент подхода — 
большая база фурнитуры на складе (лейблы, пуллеры, стропы, 
шнуры, карабины и так далее). Такого широкого выбора, как 
правило, не бывает в среднестатистическом швейном цехе.

Масштаб
Andor — это бренд с расширением, который становится сви-
детелем и/или соавтором глобальных изменений в потре-
блении. Слоган бренда — design it yourself. Эта новая рас-
шифровка принципа DIY предлагает сократить дистанцию 
между производителем и заказчиком и минимизировать 
количество товаров, которые оказались невостребованными 
и были отправлены из магазинов прямо на утилизацию.

Подход goods-on-demand — то есть производство товаров по 
запросу — не порождает необходимость в тотальных распрода-
жах и ликвидации коллекций. В то же время он поддерживает 
стремление к индивидуальности. Неспроста в последние годы 
многие большие бренды предлагают покупателям услуги 
кастомизации или создания товаров в конструкторе.

Андрей Дегтяренко:
«Не может быть ответственного потребле-
ния без ответственного производства. Нужно 
бороться за мир, за окружающую среду: не 
произвести лишнего, но иметь возможность 
самовыразиться, произвести индивидуальный 
продукт, который нужен конкретному заказ-
чику здесь и сейчас».

Двигаясь в этом направлении, бренд andor предлагает 
заглянуть в будущее индустрии, где, помимо печати принтов  
и базовой кастомизации, можно будет «пересобрать» свой 
мерч. Первый шаг «Проект 111» уже сделал: мы разработали 
лекала и технологии пошива, которые упрощают добавление 
лейблов и нанесение изображений. 

Следующий шаг — расширенный выбор фурнитуры на 
замену, а также продажа товаров-преформ для дальнейшей 
доработки.

«Andor — это не мимолётная фантазия, мы на 
этом пути всерьёз и надолго».
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Предыстория
Когда мы только готовились строить ПСК-3, мы 
видели перед собой понятную новую цель (помимо 
и так логичных — повышение скорости и качества 
обслуживания типичных корпоративных заказов 
в сегодняшнем формате) — научиться печатать 
единичные заказы с высокой скоростью. Идея не 
сильно революционная, вопрос масштаба.

Поскольку стройка слегка затянулась, творческая 
мысль получила время для свободного развития,  
а цифровые методы печати шагнули сильно вперёд. 
Так родился andor.

Вы наверняка слышали «у самурая нет цели, есть 
только путь»? Когда всё оформилось в стройную 
концепцию, у меня возникло твёрдое ощущение, 
что к этой цели мы шли все 30 лет. Тем, кто не зна-
ет историю компании, напомню: всё начиналось  
с конструктора ручек.

Технология andor прямо сейчас меняет мерч-ин-
дустрию. А в перспективе изменит и способ про-
изводства почти любых потребительских товаров. 
Сегодня мы становимся свидетелями и/или соавто-
рами глобальных изменений в потреблении. 

Вы все знаете, как работают закупки сегодня.  
И, скорей всего, догадываетесь, какие у этого 
есть проблемы. Среди прочих  перепроизводство,  
а также необходимость избавляться от неликвида  
с помощью распродаж и утилизации коллекций.  
У аудитории есть запрос на индивидуальность, но 
большие бренды не могут его удовлетворить.

Мы представляем новую версию известного тре-
угольника Хопкинса, и в его центре — бренд andor. 
Мы предлагаем взять всё самое лучшее от трёх от-
раслей — B2b, мерча и технологии print-on-demand. 
Этот тренд на индивидуальное производство уже 
давно на рынке: вошли в обиход book on demand, 
print on demand, можно создать собственную ава-
тарку или дизайн кредитки и так далее. 

Каждый из нас может сконструировать на фа-
брике свои кроссовки или рубашку. Но нужно будет 
подождать месяц или два, для каждого предмета 
размещать заказ на отдельном сайте.

Вообще-то мы и сами давно в этом тренде: изго-
товим на заказ ежедневники в вашем дизайне или 
свяжем пледы. Если заглянуть глубоко — собираем 
изделие из деталей. 

Но ежедневник нельзя использовать без обложки, 
а коллекцию andor можно носить как есть.

ИЛИ

И

 /

Новая концепция разработки мерча предполагает, что клиенты смогут 
кастомизировать новые изделия непосредственно на  сайте gifts.ru

ПСК-3 — самый большой в России многофункциональный производственно-складской кластер для промопродукции. Ёмкость первой  
очереди нового склада: до 20 000 палетомест и до 30 0000 ячеек на мезонине. Общая площадь первой очереди ПСК-3 — 30 000 м².

Новый бренд графично 
реализовал концепцию  
и идею новой технологии 
производства промо-  
и мерч-продукции 
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Чистый холст для воплощения 
ваших идей

Мы много лет развивали собственные торговые 
марки (насколько они нужны/важны в сфере мер-
ча и корпоративных подарков — это долгая дискус-
сия), но бренд и технология andor будут существо-
вать только в виртуальном измерении.

Сегодня andor — это коллекция одежды и аксес-
суаров с расширенными возможностями кастомиза-
ции; мы разработали лекала и технологии пошива, 
которые упрощают добавление лейблов и нанесение 
изображений.

Получатель/покупатель не увидит никаких чу-
жих брендов, только айдентику, предусмотренную 
заказчиком, потому что все вещи — zero-label. Вы 
не найдёте здесь посторонней маркировки — лишь 
бирки с рекомендациями по уходу. 

Почему для этой технологии  
мы представляем отдельный бренд? 

Да, можно печатать и интегрировать элементы ка-
стомизации на различной продукции. Но если нуж-
на линейка на продажу или комплексное решение? 
Профессионалы индустрии знают, как мучительно 
порой приходится подбирать гармонично сочетаю-
щиеся  между собой цвета. 

Коллекция разработана в едином стиле, в со-
гласованных выкрасах. Пока в 4 базовых цветах. 
Следующий шаг — расширенный выбор фурнитуры 
на замену, а также продажа товаров-преформ для 
дальнейшей доработки. К этому мы активно гото-
вимся, но представим уже после сезона. 

И это лучше, чем заказ больших тиражей с фа-
брик или заказ индивидуального текстиля в ателье. 
Давайте разберёмся. То есть базовая футболка (как 
пример) может быть разного уровня за 1-3-5-10 ты-
сяч. Но не за 60. Если главный контраргумент при 
производстве больших тиражей на азиатских фабри-
ках — это сроки (и большие единовременные вло-
жения), то при заказе десятков и сотен штук в мест-
ном пошивочном цеху есть различные сложности.

Виртуальный бренд 
на реальной платформе

Аndor — это нейтральная база и бесконечный на-
бор красок, это как чистый холст для художника, 
можно создавать произведение искусства в любом 
стиле — от Босха до Бэнкси. В зависимости от ДНК 
бренда коллекция может быть минималистичной, 
с одним принтом или узнаваемым элементом, или 
быть запредельно яркой.

Мы постоянно улучшаем сервис. Сегодня вы можете самостоятельно  
и быстро не только посчитать стоимость тиража с нанесением принта, но 
и с кастомизацией. Многие карточки производства на заказ уже содержат 
прайс-листы и автоматизированы для быстрого заказа

Выбрав ткань и крой предмета одежды или аксессуара из базы, клиент 
может выбрать фурнитуру и кастомизировать свои модели различными 
способами декорирования, печати, вышивки и т.д.

Примеры фурнитуры и нанесения атрибутики — всего несколько из сотен 
возможных
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Это необязательно делать именно с нами на на-
шей базе, идеология andor может быть реализована  
в рамках совместных проектов или кто-то может 
взять это в качестве тренда развития своего произ-
водственного бизнеса. Можно производить чемода-
ны, аксессуары, обувь, зонты, одежду для животных, 
посуду, мебель, да хоть холодильники. 

Есть точка старта, а дальше технология должна 
зажить своей жизнью. Новая технология, но на 
знакомой платформе — gifts.ru.

Коллаборации с дизайнерами
Профессионалы мерч-индустрии, казалось бы, до 
этого дня шедшей параллельно с фешен, как никто 
готовы к созданию капсул из десятков предметов: 

• Знание технологий персонализации и матери-
алов на уровне ведущих производителей. 

• Умение соблюдать дедлайны.
• Возможность быстро запустить образец.
• Прямой контакт с заказчиком и гарантирован-

ное финансирование. 
• Возможность работы с фокус-группами.
• Опыт работы с макетами.
• Регулярный поиск креативных решений.
Корпоративные заказчики, которые оценят такой 

подход, получат возможность как для дополнитель-
ной монетизации, построенной вокруг своей айден-
тики (в широком смысле), так и сочные инфоповоды 
для дальнейшего освещения. Социальные проекты —  
также наша целевая аудитория.

Пробные тиражи СТМ
Возможность увидеть результат здесь и сейчас, про-
тестировать спрос. On-demand — подход будущего, 
когда производится только необходимый тираж 
в необходимом дизайне. Доступно и любителям,  
и профессионалам.

Инструмент, будучи доступным широким массам, 
позволит проводить фестивали, конкурсы, при-
влекать талантливых авторов. Дизайнеры смогут 
зарабатывать без инвестиций в производство — 
просто продавая пользователю внешний вид его 
личного продукта. А набив руку, будут открывать 
свои шоурумы.

Будущее
Отрасли мерча всегда была свойственна универ-
сальность предметов, которые 80 процентов своего 
имиджа получают за счёт 20 процентов доработ-
ки. Массовое производство из тщательно отобран-
ных и многократно протестированных заготовок  
и огромного выбора фурнитуры и элементов касто-
мизации — экологично, экономно и соответствует 
запросу на индивидуальность. 

Будущее — это то, что пока не произошло, но 
мы приближаем его каждым своим шагом. «Проект 
111» и бренд andor приглашают вас в будущее. От 
ежедневного воспроизводства стандартного к бес-
конечному творчеству. Это точно не эксперимент, 
не стартап, не полёт фантазии. Мы здесь всерьёз  
и будем играть вдолгую.
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По приглашению руководства «РуссКом»  
я посетил демонстрационный зал компании, 
где ведущий менеджер по продажам Грант 

Коштоян продемонстрировал мне в работе новин-
ку ассортимента — сублимационный принтер WJ-
640S. Это младшая модель в новой линейке обору-
дования, поставляемого под собственной маркой 
GO!Digital.

Вы приняли решение вывести на рынок оборудова-
ние под собственным брендом?
Несколько десятков лет компания «РуссКом» 
успешно представляла в нашей стране оборудова-
ние компании Mimaki, которая вслед за многими 
другими компаниями покинула российский рынок. 
У нас таких планов нет, так что появление в нашем 
ассортименте сублимационных принтеров под соб-
ственной торговой маркой GO!Digital — результат 
проведённой специалистами компании большой 

работы по выбору и тестированию нового обору-
дования. У нас был многолетний опыт работы с ки-
тайскими компаниями, так что мы смогли выбрать 
в первую очередь надёжного и профессионального 
партнёра, полностью удовлетворившего наши за-
просы к оборудованию.

Расскажите подробнее о принтере WJ-640S, уста-
новленном сейчас в демонстрационном зале.
Это очень простой принтер (можно назвать его 
базовой моделью) с одной печатающей головкой 
Epson i3200 и шириной печати 1,6 метра. 

У нашего первого клиента данный принтер ис-
пользуется для качественной печати в 2 прохода, 
выдавая при этом скорость около 27 м2/час. 

Данный принтер мы позиционируем как ана-
лог базовой модели принтеров компании Mimaki 
— JV150-160, при этом даже более быстрый, чем 
японский принтер.

СУБЛИМАЦИОННЫЕ 
ПРИНТЕРЫ GO!DIGITAL  
ОТ «РУССКОМ»

Беседовал 
Михаил 
Шпилькин

Широко-
форматный 
сублимацион-
ный принтер 
GO!Digital, 
модель WJ-640S
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Расскажу чуть подробнее о комплектации прин-
тера. Для удобства использования он оснащён рядом 
опций.

• С обеих сторон каретки принтера установле-
ны датчики замятия материала, обеспечивающие 
защиту печатающей головки от механических по-
вреждений при сдвигах материала. 

В случаях срабатывания датчика принтер пре-
доставляет возможность продолжить выполнение 
печати задания после устранения препятствия для 
движения каретки. 

• Для защиты печатающей головки от засыха-
ния чернил на поверхности парковочная станция 
оснащена шаговым мотором для автоматического 
прижима в зоне парковки. 

• Принтер оснащён баночной системой СНПЧ  
с контролем давления и промежуточными кар-
триджами ёмкостью 220 мл. Данные картриджи 
позволяют обеспечить печать при окончании чернил  
в основной ёмкости.

• Регулируемый вакуумный стол, прижимные ро-
лики и регулировка крутящего момента размотчика 
предотвращают появления волн на материале. 

• Две зоны нагрева — в области печати и на при-
ёмном столе принтера.

• Внешний блок вентиляторов помогает при 
финальной сушке. Используется 7 вентиляторов 
с возможностью включать их двумя блоками или 
одновременно.

• Для печати без полошения используется система 
GO!DPS. Данная система использует усовершенство-
ванный метод нанесения печатного прохода путём 
распыления чернильной капли с плавной заливкой 
цвета. 

• Расширенная система наложения печатного 
прохода — FOG, позволяет эффективно бороться  
с эффектом полошения на отпечатках.

• Принтер укомплектован программой FlexiPrint 
(ранее PhotoPrint), позволяющей строить профили 
принтера. FlexiPrint позволяет произвести расчёт 
количества необходимых для печати чернил до пе-
чати. 

• Cтандартная гарантия — 1 год.

Какие ещё сублимационные принтеры представ-
лены в вашем ассортименте? 
 В настоящий момент мы готовы поставлять  
в Россию принтеры с одной, двумя или тремя пе-
чатающими головками Epson i3200. Планируется 
дальнейшее расширение нашего ассортимента  
в сторону как роста производительности, так и рас-
ширения возможностей принтеров. 

Про модель WJ-640S я рассказал ранее. Ещё две 
модели — WJ-740S и WJ-740S Pro, имеют ширину 
печати 1,8 метра и отличаются друг от друга ис-
пользованием двух и трёх печатающих головок, 
установленных в шахматном порядке.

По нашей оценке, эти модели являются аналога-
ми принтеров Mimaki TS100-1600 и TS300P-1800. 
Аналогами не только по производительности, но  
и по конструкции и качеству сборки. 

В принтерах используется направляющая рейка 
Hiwin, немецкая тяговая цепь Igus, итальянский 
ремень Megadyne. 

Установлена функциональная панель управления 
с встроенной программой Intelligent Error Auto-
Detection boards, что позволяет полностью управлять 
принтером и быстро находить возможные ошибки 
в процессе печати. Имеется подсветка зоны печати.  
От младшей системы они отличаются более промыш-
ленной системой подмотки, позволяющей устанав-
ливать рулоны бумаги большего диаметра и веса. 

Скорость печати в два прохода составляет, соот-
ветственно, 84 и 105 м2.

Логотип  
торговой марки 
GO!Digital

Автоматическая 
система подмот-
ки материала

Система нагрева 
носителя

Прижимные 
ролики

Баночная  
система СНПЧ  
с промежуточны-
ми картриджами
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Характеристики принтеров WJ

Модель 
принтера

Количество 
печатающих 
головок

Ширина 
печати

Скорость в 
режиме draft (2 
прохода)

Скорость в 
режиме production 
(4 прохода)

Скорость в режиме 
quality (6 проходов)

WJ-740S 2  1,8 м 84 м2/час 42 м2/час 32 м2/час

WJ-740S Pro 3 1,8 м 105 м2/час 70 м2/час 38 м2/час

WJ-640S 1 1,6 м 27 м2/час 13 м2/час 8.5 м2/час

Промежуточный 
картридж 220 мл

Автоматическая 
система подачи 
материала

Каретка  
с печатающей 
головкой

Парковочная 
станция (капер)

Какие расходные материалы для сублимационной печати вы 
сейчас предлагаете своим заказчикам?
Мы поставляем чернила двух серий (SubliNova и SuperNova), 
а также сублимационную бумагу SuperTex.

Наша компания работает с крупнейшими заводами в Корее 
и Китае, один из которых сам изготавливает пигмент, что гово-
рит о высоком качестве производимых чернил и возможности 
при производстве учитывать особенности оборудования, для 
которого они предназначены, а также оперативно произво-
дить модификацию свойств чернил при запросах от наших 
конечных заказчиков.

Чтобы максимально использовать возможности принтеров, 
чернила должны не просто обладать определённым набором 
характеристик (например, яркостью и светостойкостью), 
но и соответствовать требованиям печатающей системы.  
В первую очередь это касается тех параметров, скорректиро-
вать влияние которых на качество печати при помощи ICC-про-
филя не представляется возможным. Это такие характеристики 
чернил, как скорость высыхания, вязкость, размер использу-
емых частиц пигмента и так далее. Нами выбраны средние  
и высокие по показателю стойкости к выцветанию и опти-
мальные для печатного тракта поставляемых нами принтеров 
чернила. 

В чернилах SubliNova HI-LITE используются красители  
с высоким содержанием пигмента в своём составе, что позволя-
ет при правильном профилировании на 30% уменьшить расход 
чернил по сравнению с аналогами. Чернила этой серии отли-
чаются глубоким чёрным цветом и высокой интенсивностью 
Magenta. Необходимо отметить возможность печати на субли-
мационных бумагах различной плотности (от 40 грамм) —  
как с покрытием, так и без него.

Чернила SuperNova — средние по стойкости, с оптимальной 
для системы подачи чернил принтеров Go!Digital вязкостью. 
Чернила этой серии имеют привлекательную низкую цену, 
что позволяет нашим заказчикам строить выгодный бизнес.

Также мы поставляем сублимационную бумагу SuperTex 
различной плотности — от 50 до 95 г/м2, помогая нашим 
клиентам наиболее точно подобрать необходимые варианты 
для каждого производства, исходя из используемого обору-
дования и технологии производимых ими готовых изделий.

У вас в демонстрационном зале установлен новый каландро-
вый термопресс SuperTex SOT-64H.
Да, мы привезли новый каландровый термопресс  
с маслонаполненным барабаном, с рабочей шириной  
1,6 метра и диаметром 260 мм.



[  П Р Е М Ь Е Р А  ]

39№4 (20)  2023

У каландра есть верхняя подача материала, подача защит-
ной бумаги, устройство намотки и стол для работы с кроем. 

Система контроля положения фетра автоматически 
удерживает его по центру барабана, избавляя оператора от 
необходимости регулировки его положения вручную. Исполь-
зуемый фетр отличается высокой стабильностью размеров: 
при температуре 250 °C термоусадка составляет менее 1%.

Каландр отличается небольшой мощностью нагрева —  
9 кВт. Данное оборудование производится для нас в Китае  
и отлично дополняет линейку принтеров GO!Digital.

В заключение отмечу, что мы видим основное отличие 
«РуссКом» от других поставщиков в том, что мы не просто 
продаём оборудование, а предлагаем полный комплекс услуг 
для наших заказчиков. 

На базе демонстрационно-технологического зала нашей 
компании каждый покупатель получает возможность пол-
ностью отработать свой продукт и решить индивидуальные 

задачи своего производства. Технологи и менеджеры подберут 
комплекс оборудования и сопутствующие материалы, ори-
ентируясь на задачи заказчика и с учётом его финансовых 
возможностей. 

Сертифицированная инженерная служба произведёт пу-
сконаладочные работы и предложит варианты дальнейшей 
поддержки оборудования: консультации по телефону или 
электронной почте, выезды на площадку заказчика, профи-
лирование оборудования под конкретные материалы, поиск 
оптимальных технологических решений и так далее. 

Немаловажным плюсом является наличие всех необхо-
димых запасных частей и расходных материалов на складе  
в Москве. Большой многолетний опыт работы «РуссКом»  
в области текстильной печати, начавшийся ещё с поставок 
оборудования Mimaki, позволяет решать все возникающие 
задачи для производств разного уровня и быть надёжным 
партнёром в развитии вашего бизнеса. 

Простая и понятная 
панель управления, 
надёжная электро-
ника

Общий вид каландро-
вого термопресса 
SuperTex SOT-64H

Мощный электро-
двигатель и цепной 
привод валов
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«ИНТЕРТКАНЬ» 
ПРОДОЛЖАЕТ 
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ВЫСТАВКА 
«ИНТЕРТКАНЬ» 
ПРОДОЛЖАЕТ 
РАСТИ

Наталия Шмакова
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«Интерткань» этой осенью в очередной раз выросла 
и подтвердила своё звание самой масштабной тек-
стильной выставки страны. Восемьсот компаний из 
сорока российских регионов, а также Узбекистана, 
Белоруссии, Турции, Китая, Индии и других стран 
заняли более 28 000 м² четырёх павильонов «Экспо-
центра».

По двум «иностранным» павильонам выставки 
впору издавать отдельный путеводитель и готовить 
специальных гидов, чтобы помочь и экспонентам,  
и посетителям — очень много предложений, букваль-
но восточный базар. Основная зона отечественных 
производителей и поставщиков была развёрнута  
в павильоне «Форум», но и его площадей оказалось 
недостаточно, поэтому был задействован ещё один 
дополнительный зал. 

В «Форуме» расположились традиционные участ-
ники «Интерткани» — производители текстиля  
и поставщики печатных услуг: «Миртекс», Fabreex, 
«Коттон Пром», Medas, «Ролик», Raiteks, «ТАВ-Инвест» 
и много других интересных компаний. Отдельными 
привлекательными островками встречали посети-
телей выставочные зоны белорусского и узбекского 
представительства. 

Были и гости из Ирана  — текстильную фабрику 
YAZDBAF представляла компания «Тексфаб». 

Ряд участников выставки был отмечен наградой 
Interfabric. Лучшей в номинации «Структура и поверх-
ность» стала китайская Shaoxing Bahong Textile, за 
«Устойчивое развитие» был награждён «Свердловский 
камвольный комбинат», а белорусский «Моготекс» 
был отмечен за «Отделку и декорации». За «Им-
портозамещение» и «Инновации» получили призы 
«ТехТекс» и «Альфа К» соответственно. В номинации 
«Рисунок» победило агентство AVANT textile. «У жюри 
была очень сложная задача. Количество материалов 
растёт и увеличивается год от года, и также растёт от 
сезона к сезону их качество», — отметила основатель 
группы компаний Solstudio Textile Group Александра 
Калошина. 

Посетить это пиршество фактур и цветов стоило 
хотя бы для того, чтобы познакомиться со всем мно-
гообразием предложений современной текстильной 
и лёгкой промышленности, напитаться визуальными 
впечатлениями и оценить текущие тренды. Внимание 
им было уделено и в деловой программе выставки, 
где прошёл ряд мастер-классов по актуальным ди-
зайнерским и рыночным тенденциям. 

Изобилие  
стендов  
и материалов 
«Интерткани» 
настолько  
велико, что  
впору  
выпускать 
специальный 
каталог-путе-
водитель
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Предлагались в «Форуме» и такие услуги, как 
лазерный раскрой (Г.О.С.Т.), DTF-печать на футбол-
ках («Русском Графикс»), безниточное скрепление 
(Sportex), сублимация и самые разнообразные виды 
декорирования (Saliteks), печать модных товаров  
и тканей от студии Александры Калошиной «Сол-
студио Индастри», чьи красочные принты в своём 
секторе были вне конкуренции. 

Не меньший интерес для нашего журнала пред-
ставлял и упомянутый выше отдельный павильон, 
где сосредоточились активно развивающиеся 
производства печати по текстилю, которые можно 
отнести к категории малого бизнеса, а также ряд 
интересных поставщиков. Однако стоит отметить, 
что посетителям, ориентирующимся на более пол-
ный цикл переработки, явно не хватало экспозиции 
оборудования. 

Первым под девизом «Снабжение производств» 
встречал посетителей стенд «Интай-Текстиль» — 
поставщик китайских материалов (ткани, чернил, 
бумаги) для цифровой печати. По словам руко-
водства компании, «Интай» принимает участие во 
всех ведущих выставках, так как получает от них 
реальную отдачу в виде новых контактов и клиентов. 

Большой ассортимент материалов и тканей 
защитной расцветки представил ещё один традици-
онный участник выставки — ГК «КАРО». Стёганое 
полотно с утеплителем и изделия из него, спец-
одежда, принтованные ткани: оборудование «КАРО» 
позволяет компании производить широкий спектр 
продукции, применяя различные технологии деко-
рирования текстиля — от печати до вышивки. 

Услуги печати на ткани шириной до 3,2 метра 
эффектно предлагала рекламно-производственная 

Студия 
Solstudio Textile 
Group  
Александры 
Калошиной 
традиционно 
представила 
модную про-
дукцию своих 
брендов

Яркая продукция 
«Принт Текстиля»  
(ГК «Вишнёвый 
пирог)

Широкий 
ассортимент 
интерьерно-
го текстиля 
представила 
компания LBL 
Print 

Saliteks показал 
массу принтов 
с различными 
эффектами
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компания LBL print, оформившая стенд как инте-
рьерный салон отлично отпечатанными шторами  
и отрезами ткани. Качество действительно на очень 
хорошем уровне, что неоднократно было проверено 
нашей экспертизой, а привлекательность дизайнов 
подтверждали регулярные наплывы заинтересован-
ной публики.

Не менее оживлённо было и в экспозиции циф-
ровой мануфактуры «Принт Текстиль». Эти из-
вестные в сфере цифрового текстиля новаторы  
в очередной раз представили широкий ассортимент 
текстильной продукции собственного производства, 
предлагая её изготовление на заказ. 

От футболок и сумок до постельного белья  
и модных аксессуаров — всё это может быть произ-
ведено на весьма внушительных мощностях «Принт 
Текстиля», включающих рулонную цифровую печать 

по натуральным тканям и синтетике, лазерный  
и механический раскрой, DTF, производство мерча 
и пошив изделий.

Акцент на пошиве сделала и «ЯМАЙКА», отме-
тившая в этом году своё 15-летие. 

«Шьём и печатаем» — под таким девизом предста-
вила на выставке в этом году свои возможности по 
выпуску персонализированных футболок компания, 
выросшая из небольшой питерской студии печати 
на готовой одежде в бренд с четырьмя  принтериями 
в обеих столицах. 

Многократный призёр мировых конкурсов печа-
ти FESPA и организатор футболочных фестивалей  
в Москве и Петербурге, эта энергичная команда  
с успехом показывает, как можно расти в выбранном 
сегменте, креативно развивая его. Наши искренние 
аплодисменты!

«ЯМАЙКА» не 
только замеча-
тельно печа-
тает, но ещё и 
отлично шьёт, 
показывая 
пример другим 
компаниям

ГК «КАРО» 
продемон-
стрировала 
внушительный 
ассортимент 
полезных изде-
лий, в том числе 
с цифровой 
печатью 

«РуссКом  
Графикс»  
показывал, как 
легко можно 
начать бизнес 
печати по фут-
болкам

«Итай Текстиль» 
представил широ-
кий ассортимент 
материалов для 
цифровой печати

Были  
на выставке 
и цифровые 
печатиники  
из Китая
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Цифровую печать представляли также компании 
«Сианна дижитал» и TopPrint. Здесь, пожалуй, будет 
не лишним поделиться следующим наблюдением: 
в новом российском текстильном бизнесе весьма 
уверенно не первый год развиваются бизнесы циф-
ровой текстильной печати с турецкими, индийскими, 
афганскими и вьетнамскими, к примеру, корнями. 
Позволим себе сделать осторожное предположение, 
что успехи в бизнесе связаны у них не в последнюю 
очередь с достаточно благоприятным для бизнеса 
местным климатом и, конечно же, определёнными 
ноу-хау, которые они принесли на наш рынок.

Были и новички. К примеру, компания «Спарк-М», 
специализирующаяся на изготовлении рекламной, 
деловой и сувенирной полиграфической продукции, 
предлагала услугу печати по натуральным тканям 
от одного квадратного метра на принтере Mimaki, 
который используется для производства принтов на 
текстильных покрытиях для ежедневников.

В числе поставщиков необходимо упомянуть 
компанию «Технопринт», чьи DTF-решения поль-
зовались неизменной популярностью и привлекали 
постоянный интерес посетителей. Что немудрено — 
эта молодая энергичная команда, обладающая при 
этом завидным технологическим опытом, не только 
сумела выйти в лидеры российского DTF-рынка, но 
и продолжает активно популяризировать данную 
технологию переноса изображений.

Также особой популярностью пользовался блестя-
щий во всех отношениях стенд ГК «Дубль В». Профес-
сиональная команда этого именитого поставщика 
в очередной раз доказала, что фольга для текстиля 
и кожи пользуется непреходящим интересом. На 
стенде в изобилии были представлены образцы 
нанесения — от модных футболок и интерьерных 
подушек до обуви и сумок-шоперов. 

Широчайший ассортимент фольги мирового ли-
дера Leonard KURZ, переливающейся всеми цветами 

«ТехноПринт» 
убедительно  
демонстриро-
вал преимуще-
ства техноло-
гии DTF 

Образцы  
DTF-печати  
от «Техно-
Принт»,  
в том числе  
с флюоресцент-
ными чернилами 
и белым на 
тёмном фоне
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радуги, вкупе с простыми техниками нанесения, 
которые демонстрировались на стенде, привлекал 
производителей различных товаров, желающих 
придать своей продукции блеска. Мастер-классы 
вызывали горячее внимание аудитории.

В деловой зоне павильона была представлена на-
сыщенная и, судя по количеству слушателей, весьма 
интересная программа. Особо отмечу презентации 
представителей узбекских и индийских делегаций 
(организаторам удалось провести их по-настоящему 
интересно и предприятия были отборные) и, конечно 
же, круглый стол журнала «Цифровой текстиль», на 
котором выступили руководители таких предпри-
ятий цифровой текстильной печати, как «Дитекс», 
«Солстудио», «Вишнёвый пирог» и «ЯМАЙКА»  
и ряд поставщиков. Подробнее об этом в следующем 
материале этого номера.

В целом этот павильон представлял собой сборный 
микс из компаний самой разной направленности: 

ООО «Текстильное дело» из Белоруссии предлага-
ло красители для крашения и печати, в том числе 
цифровой; небольшая российская компания — элек-
тронные весы для определения плотности по образцу 
ткани; ряд китайских и индийских поставщиков 
искали партнёров и продвигали свою продукцию —  
от самых различных тканей до готовой одежды. 

Таким образом, «Интерткань» в очередной раз 
существенно выросла и интерес к ней также растёт. 
Подводя итоги осенней выставки, директор «Интер-
ткани» Елена Пищева отметила: «Участники во всех 
четырёх павильонах довольны выставкой. Например, 
китайские экспоненты уже на 80% подтвердили 
своё участие в выставке «Интерткань-2023. Весна». 
Те, кто сотрудничает с нами на постоянной основе, 
отмечают, что у нас хорошая профессиональная 
команда. Именно поэтому и российские компании 
тоже активно подтверждают своё участие в весенней 
выставке». 

Дружная  
команда  
«Дубль В»  
представила 
всё многообра-
зие цветов  
и фактур  
фольги от  
Leonhard Kurz

Образцы  
нанесения  
фольги  
на текстиль, 
обувь и кожу 
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«Цифровой текстиль» — словосочетание не-
привычное для периода десяти- и даже пятилетней 
давности, когда технологии, как было модно го-
ворить «оперативной полиграфии», признавались 
приемлемыми в отношении бумаги и ряда других 
носителей, но мало кто по-настоящему понимал, 
насколько они эффективны для ткани. 

Перспектива же экспериментировать на свой 
страх и риск не вызывала у предпринимателей 
энтузиазма в силу слабого понимания коммерче-
ской целесообразности и на тот момент совсем не 
бюджетного владения особого типа устройствами, 
составить представление о которых не позволял 
даже всепоказующий YouTube.

Трансформироваться мышление и рынок начали 
не так давно, зато очень интенсивно: один за другим 
цифровые текстильные принтеры стали появляться 
в типографиях, рекламных и дизайнерских компа-
ниях, интуитивно уловивших тренд, на профильных 
производствах. Эволюция печатающих систем 
привела к оптимизации их скоростных и стоимост-
ных показателей, появились новые и обновлённые 
способы декорирования текстиля в прямом (DTG)  
и переносном (DTF) смысле, включая воспроизве-
дение принта металлизированной фольгой.

Делиться опытом продвижения цифры в из-
готовлении текстильных изделий стало доброй 
традицией: конференции, дважды в год организу-
емые единственным в РФ тематическим журналом 
«Цифровой текстиль» на выставке «Интерткань», 
знакомят представителей швейного бизнеса, ре-
кламы и моды с успешными проектами в области 
цифровой печати по текстилю, современными 

техническими решениями и их поставщиками на 
территории России. Очередная подобная встреча 
с названием «Практический опыт российских про-
изводств цифровой печати по текстилю» состоялась 
в рамках деловой программы второго в этом году, 
осеннего сезона «Интерткани». Застрельщиком на 
ней по обыкновению стал председатель комитета 
СОЮЗЛЕГПРОМа по цифровой печати и декориро-
ванию текстиля, сооснователь изданий «Цифровой 
текстиль» и «Легпром ревю» Михаил Шпилькин.

Надетая спикером майка со Скруджем МакДаком 
словно бы намекала на высокую ценность всего,  
о чём пойдёт речь в ближайшие два часа. Отведённые 
ему самому десять минут он посвятил выборочному 
спойлингу содержания розданного присутствующим 
третьего номера журнала «Цифровой текстиль». 
Возглавил список тем обзор мировых тенденций 
в цифровой текстильной полиграфии, сформули-
рованных самим Михаилом по итогам посещения 
крупнейшего в отрасли выставочного мероприя-
тия ITMA-2023 в Милане. Некоторые из новинок, 
по словам эксперта, уже прибыли для установки  
в российских компаниях и очень скоро себя покажут. 
Спрогнозированный журналом рост инсталляций 
промышленных принтеров, в том числе для печати 
по натуральным тканям и трикотажу, понемногу 
сбывается. Особенно заметен прорыв в сегменте 
машин начального уровня. Вместе с тем сохраняются 
объёмы продаж у профессионального оборудования, 
расширяется влияние DTG и DTF, больше покупается 
чернил, а погоду на отечественном рынке после 
известных трансформаций теперь делают Китай, 
Индия и Турция.

ТРЕНДЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ 
ЦИФРОВОЙ ТЕКСТИЛЬНОЙ 
ПЕЧАТИ В РФ.  
КАКИМИ ВИДЯТ ИХ  
РОССИЙСКИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛИ  
И ПОСТАВЩИКИ

Татьяна
Зуева
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Фешен-компетенции Solstudio
Коммерческий директор Solstudio Industry Елена 

Летягина рассказала о превращении небольшого 
ателье с одной швейной машинкой, открытого в 1999 
году известным специалистом по дизайну текстиля 
Александрой Калошиной, в крупное промышленное 
объединение, состоящее из дизайн-студии, цифро-
вой принтерии, онлайн-платформы Print-a-Porte для 
печати на ткани от одного метра и собственного 
бренда одежды и аксессуаров Radical Chic.

Всё, имеющее отношение к готовой продукции: 
оборудование, материалы, дизайнерский отдел — 
у Solstudio расположено в технопарке «Калибр» на 
тысячи с лишним квадратных метров. Ежегодно там 
выпускают до полутора миллионов погонных метров 
запечатанного полотна, затрачивая на обработку 
одного заказа до четырёх дней, в зависимости от за-
грузки цеха. Восемь штатных специалистов Solstudio 
Textile Design, рисунки которых высоко оценивают 
и регулярно включают в свои каталоги мировые 
тренд-бюро, за 12 месяцев успевают создать 2500 
принтов, из них около восьми тысяч к сезонным 
коллекциям.

В распоряжении Solstudio Industry есть итальян-
ское оборудование для сублимационной печати по 
синтетике и прямой печати реактивными чернилами 
по натуральным тканям — именно поэтому платки 
Radical Chic не отличить по качеству от аналогичных 
шёлковых каре известных брендов. За счёт химиче-
ского соединения с волокном реактивные красители 
прочно фиксируются на ткани, образуя с ней единое 
целое. Вместе с тем печатный цех разрастается: 
сейчас там проводится наладка новых машин. Допол-
нительная техника закуплена также для швейного 
участка — и тут не обошлось без Италии.

Плюсы использования цифровых технологий  
в отделке ткани и производстве текстильных 
товаров в целом озвучивались уже не раз. Елене 
Летягиной оставалось только напомнить о том, что 
многие успели оценить на практике: возможность 
работать малыми тиражами, экономия оборотных 
средств, уникальность изделия и его быстрый запуск  
в продажу. Отдельным пунктом идёт экологичность. 
«Основа нашей работы — соответствие международ-
ным стандартам. Мы используем водорастворимые 
краски, не приносящие вреда окружающей среде», —  
подчеркнула Елена.

Уникальные возможности «Д-текс»
Выступление гендиректора компании «Д-текс» 

Игоря Неймана, начавшееся с видеообхода произ-
водственных площадей («лучше один раз увидеть») 
касалось упомянутой комдиром Solstudio текстиль-
ной печати реактивными чернилами. 

Выяснилось также происхождение футболки 
Михаила Шпилькина, изготовленной для него 
«Д-тексом», где, по словам руководителя, есть все 
слагаемые успешного бизнеса: самое современное 
оборудование промышленного класса, самый спло-
чённый коллектив и самый низкий процент брака.

Особым достижением предприятия Игорь Ней-
ман назвал отсутствие там склада: «У нас нет как 
такового склада готовой продукции. Мы осуще-
ствили давнюю мечту: работать под заказ. У нас 
для этого достаточно высокая оперативность  
и никаких ограничений по количеству принтов». 
Как и многие участники российского рынка, име-
ющие дело с текстилем, «Д-текс» экспериментирует 
с возможностями маркетплейсов: поступившие 
оттуда заказы выполняются по факту в течение  
72 часов. Суть эксперимента в том, по словам Игоря, 
что изготавливаются ограниченные партии товара, 
а при необходимости его довыпускают.

Богатый ассортимент фольги в «Дубль В»
Руководитель направления «фольга по текстилю 

и коже» в компании «Дубль В» Анастасия Гусева не  
в первый раз поднимает тему декорирования тек-
стиля фольгой и конкретно материалами Leonard 
Kurz, которые компания поставляет в Россию  
и страны СНГ. Востребованным металлизированный 
эффект стал несколько лет назад, и с тех пор к нему 
регулярно прибегают модные бренды от массмар-
кета до люкс-класса при создании одежды, обуви, 
головных уборов и сумок.

Коммерческий 
директор 
Solstudio 
Industry Елена 
Летягина 
рассказала об 
ассортименте 
и новых проек-
тах компании

Анастасия Гусева 
(«Дубль В»)  
представила 
разно образные 
возможности 
работы  
с текстильной 
фольгой Leonhard 
Kurz

Генеральный ди-
ректор компании 
«Д-текс» Игорь 
Нейман рассказал 
об уникальных 
производствен-
ных возмож-
ностях своего 
предприятия
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Активно поддерживают тренд и в российской 
fashion-индустрии. Из числа совместных проектов 
«Дубль В» с локальным бизнесом ярким примером 
выступает сотрудничество с маркой Averi, использо-
вавшей печать фольгой при оформлении капсульных 
коллекций вещей для женщин категории plus-size: 
изображения, полностью и выборочно переданные 
в металлике, появились на футболках, свитшотах, 
брюках и других предметах гардероба. К постоян-
ным клиентам «Дубль В» также относится крупный 
сетевой ретейлер Gloria Jeans, астраханская обувная 
фабрика «Дюна-АСТ» и другие представители отрас-
ли из разных регионов страны.

«Текстильная фольга Kurz — это многообразие 
цветов и дизайнов. Один из новых видов фольги, 
который мы сейчас представляем на рынке, голо-
графическая. Её возможности пока ещё не вполне 
оценены отечественными дизайнерами, хотя голо-
графические изображения на одежде встречаются  
в коллекциях зарубежных компаний, той же Nike», —  
поясняет Анастасия Гусева. Ещё одна интересная 
находка — полупрозрачная фольга, кроме того на 
складе московском «Дубль В» всегда есть серия 
Polarlight с характерным названием «хамелеон».

Универсальная платформа «Принт Текстиль»
Пример цифровой текстильной мануфактуры 

«Принт Текстиль» в составе группы компаний «Виш-
нёвый пирог» показателен быстротой освоения пред-
приятием новой для него ниши: всего за одну пяти-
летку в России с нуля вырос многофункциональный, 
высокотехнологичный поставщик услуг по отделке 
текстильной продукции с собственным швейным 
цехом. Рассказывая об этом и текущих достиже-
ниях, глава дивизиона «Текстиль» ГК «Вишнёвый 
пирог» Полина Захарова перечислила направления, 
охваченные мануфактурой на данный момент. Есть 
среди них рулонная печать по натуральным тканям, 
сублимация, DTF-печать, цифровой раскрой ткани, 
индивидуальный пошив готовых изделий.

В «Принт Текстиле» приветствуют возникшую 
тенденцию к локализации заказов российскими 
брендами одежды, которые при поиске контракт-
ных производств всё чаще делают выбор в пользу 
партнёров внутри РФ. «Основное преимущество 
такого подхода заключается в полном отсутствии 
логистических сложностей, всё чаще и чаще возни-
кающих при взаимодействии с иностранными про-
изводителями, — отметила Полина Захарова. — На 
рынке сейчас формируется чёткое понимание того, 
что практически всё можно сделать в России, а оте-
чественные текстильные фабрики и фабрики печати 
по текстилю больше не являются аутсайдерами». 

Среди клиентов «Принт Текстиля» тоже растёт 
число тех, кто отказывается от сотрудничества  
с зарубежными партнёрами и перенаправляет заказы 
российским контрагентам. 

Особенно заметны перемены в сегментах по-
стельного белья и печати на натуральных тканях, 
благодаря чему самой компании удалось расширить 
ассортимент своих предложений: специально, чтобы 
наладить выпуск постельного белья для взрослых, был 
приобретён и установлен принтер шириной 220 см.  
Закупка ткани при этом ведётся только у внутрен-
них поставщиков. Поработали в «Принт Текстиле»  
и над автоматизацией приёма запросов. «Обладая 
техническими возможностями, мы интегрируемся  
с системами заказа клиентов и принимаем заявки на 
печать напрямую, минуя менеджеров. Аналогичный 
метод применяется для обслуживания клиентов на 
маркетплейсах». 

Модные футболки в принтериях «ЯМАЙКА»
Представляя компанию «ЯМАЙКА», которая 

доросла до пятнадцатилетнего юбилея и в особом 
представлении не нуждается, её руководитель  
и основатель Кирилл Рогалёв посвятил свою презен-
тацию уникальной способности объять необъятное  
в отдельной взятом футболочном сегменте, не 
утратив форму. Сегодняшняя «ЯМАЙКА» принимает 
заказы от одного экземпляра в принтериях и обслу-
живает корпоративных клиентов, располагает печат-
ными, вышивальными и швейными мощностями. 

Уникальное, по словам Кирилла, положение на 
рынке позволяет предприятию выстраивать b2b-со-
трудничество и за 15–20 минут персонализировать 
одну футболку, оказав услуги в подготовке макета 
и подобрав наиболее подходящий для клиента 
способ переноса изображения на готовую основу —  
с помощью DTG (принтер Brother GTXpro стоит  
в каждом ППЗ) или термотрансфером. Для крупных 
тиражей задействуется шелкография. Но не ждите, 
что в «ЯМАЙКЕ» вам напечатают на синтетике: по 
«идеологическим соображениям» там имеют дело 
только с натуральными материалами. 

Развившуюся из небольшого семейного стартапа 
фабрику печати на футболках отличает неизбывная 
страсть к новым проектам. Так, «ЯМАЙКА» запустила 
линейку переводных наклеек EasyPack для самосто-
ятельного нанесения на текстиль. В центре другой 

Михаил Шпилькин 
и глава дивизи-
она «Текстиль» 
ГК «Вишнёвый 
пирог» Полина 
Захарова

Основатель ком-
пании «ЯМАЙКА» 
Кирилл Рогалёв 
рассказал об 
опыте мировых 
побед в конкурсах 
печати, россий-
ском фестивале 
футболок T-SHIRT 
FEST и в целом 
о футболочной 
культуре, кото-
рую развивает 
и несёт в массы 
его компания
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идеи этого года под названием «Слово» — майки  
с каллиграфическими надписями, а в рамках «Плана 
«Б» были пересмотрены лекала моделей одежды 
для печати собственного производства. Наконец, 
«ЯМАЙКА» в пятый раз провела фестиваль футбо-
лок T-SHIRT FEST в Санкт-Петербурге и впервые 
в Москве, а также снова приняла участие в выставке 
FESPA и конкурсе текстильной печати FESPA Awards, 
откуда вернулась к берегам Невы с победой: как  
и в 2020-м компании присудили «золото» и «серебро». 

Быстрый старт в DTF с «ТехноПринт»
«ТехноПринт», лидер в РФ по поставкам комплек-

сов для DTF-печати, к середине сентября практиче-
ски перекрыл прошлый 2022 год по инсталляциям. 
Где-то там в списке, кстати, значится и комплекс, 
введённый в эксплуатацию в «ЯМАЙКЕ». Директор 
организации Андрей Жердев обозначил причины 
популярности и преимущества способа Direct-to-Film 
и дал рекомендации по выбору оборудования для 
переноса изображения с плёнки на ткань. Или про-
ще, создания и использования переводных наклеек.

Простота технологии DTF делает её идеальной 
возможностью зайти на рынок текстильной поли-
графии и за короткое время добраться до среднего 
уровня: «Буквально за 2–3 дня ты становишься 
профессионалом в области декорирования тек-
стиля». При низкой себестоимости изготовления  
у современного термотрансфера довольно высокая 
добавленная стоимость — стоит только изображе-
нию стать частью готового продукта. Причём если 
раньше быстро брендировать конкретную вещь мож-
но было только в штучном порядке, на минимальном 
тираже, то с DTF всё проще: бери, да и фиксируй 
наклейки массово хоть на дому, обычным утюгом. 
Не обязательно даже самому их печатать, для это-
го существуют такие типографии, как «ЯМАЙКА»,  
у которых принтеры всегда стоят «под парами».

Взаимодействие с клиентом при покупке обору-
дования у «ТехноПринт» чем-то напоминает фэн-
шуй. Пусконаладка машин инженерной службой 
занимает до трёх дней, после чего путь владельца  
в беспроигрышный бизнес открыт. 

«Как говорит Андрей Журавлёв, директор ком-
пании «Четыре краски», один из наших топовых 
клиентов: «Очень жаль, что DTF позволяет настолько 
быстро стать профи в печати по текстилю, ещё вчера 
совершенно ни в чём не разбиравшемуся новичку». 
Тем паче если со стороны технического партнёра 

вас окружают вниманием и заботой. Являясь на-
шим клиентом, вы получаете сервис высочайшего 
класса, — подчеркнул Андрей Жердев. — Мы нахо-
димся на связи в режиме 24/7, для индивидуаль-
ного общения действует закрытый чат, печатники  
и дизайнеры максимально оперативно отвечают на 
любые вопросы, благодаря чему вы ни на секунду 
не отрываетесь от рабочего процесса и продолжаете 
развивать своё дело». 

Разносторонний «Интай-Текстиль»
Компания «Интай-Текстиль» известна професси-

оналам как поставщик текстиля из Китая, и меньше 
тем, что возит сублимационные принтеры, а ещё 
может похвастать специально созданным для за-
казчиков типовым классификатором материалов.

«В процессе расширения ассортиментной матри-
цы нами была разработана система, которая сегмен-
тирует и выделяет группы товаров по назначению, —  
объясняет маркетолог «Интай-Текстиль» Алина 
Прохорова. — Таким образом возникли бренды Intai 
Tricot, куда вошли актуальные позиции по трикота-
жу, и intai Decor, объединивший широкий спектр тка-
ней для домашнего текстиля и интерьерного декора».

 Важно отметить, и представитель «Интай» это 
делает, общую особенность предлагаемых текстиль-
ных основ: имея в составе синтетическое волокно, 
все они в полной мере подходят для печати  субли-
мационными чернилами. 

К слову, по данным исследования журнала 
«Цифровой текстиль», принтеры для сублимации  
в России и в мире до сих пор выбирают большин-
ство типографий, связанных с производством гиб-
ких вывесок, спортивной одежды и брендингом.  
В «Интай-Текстиле» отдают должное качеству су-
блимационной печати. А менеджер Алина Прохо-
рова находит для тенденции весомые аргументы.  
«На фоне импортозамещения в нашей стране стало 
особенно популярно брендирование, появляются 
новые марки одежды, возникает необходимость соз-
давать айдентику бренда с нуля, в связи с чем к нам 
часто обращаются за материалами для нанесения 
изображений сублимационным способом. Почему 
именно сублимация? Потому что она позволяет по-
лучить чёткий, яркий, детализированный рисунок, 
устойчивый к истиранию и выцветанию». И по части 
своевременных поставок оборудования и расходных 
материалов «Интай-Текстиль» старается работать  
на одном уровне с лидерами.  

Маркетолог 
компании «Ин-
тай-Текстиль» 
Алина Прохорова 
рассказала о 
преимуще-
ствах работы 
с китайскими 
материалами 
и решениями, в 
поставке кото-
рых её компания 
имеет большой 
опыт 

Директор 
компании 
«Технопринт» 
Андрей Жер-
дев обозначил 
причины роста 
популярности и 
экономические 
преимущества 
DTF
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За последние 5 лет на российском рынке цифро-
вой печати по текстилю произошёл активный 
рост. Этому поспособствовал большой выбор 
высоко классного профессионального оборудования  
и качественных расходников. 

В нашей компании «Вишнёвый пирог» мы все 
эти годы активно развиваем текстильный дивизион 
«Принт Текстиль» и на данный момент мы облада-
ем парком оборудования, который позволяет нам 
работать в таких направлениях, как:

– рулонная цифровая печать по натуральным 
тканям,

– сублимационная печать по синтетике,
– DTF-печать по готовым изделиям — производ-

ство мерча, 
– лазерный раскрой,
– пошив индивидуальных изделий на собственном 

швейном производстве. 
Сегодня благодаря технологическому оснаще-

нию мы действительно можем предложить нашим 
клиентам настоящее российское производство 
полного цикла. И формат «под ключ», безусловно, 
нашёл отклик среди наших клиентов — к нам всё 
чаще обращаются те, кто раньше размещал заказы 
на свою продукцию в других странах.

Работа с российскими производствами имеет 
основное преимущество — полностью исключаются 
логистические сложности, которые возникают всё 
чаще и чаще при работе с иностранными произво-
дителями. Формируется очень здоровая привычка, 
осознание, что практически всё можно сделать тут, 
на месте и отечественные производства текстильной 
цифровой печати более не являются аутсайдерами 
на мировом рынке. 

Наш ежедневный опыт это подтверждает: среди 
наших постоянных клиентов есть те, кто полностью 
отказался от работы с зарубежными производствами, 
переведя весь пул своих заказов в наши цеха. 

В первую очередь это производство текстиля 
для постельного белья. До недавнего времени мы 
печатали в основном ткани для детских и ясельных 
комплектов, теперь же мы приобрели дополни-
тельно оборудование широкого формата, кото-
рое полностью закрывает потребности клиентов  
в данной нише. 

В течение последнего года мы получаем всё 
больше оптовых заказов на сублимационную печать 
по синтетике от компаний, которые ранее также 
размещались за рубежом, в частности в Китае. 

Почему это происходит? Можно обозначить 
следующие пункты: высокое качество печати, 
удобство коммуникации, внимательное отношение  
и малые сроки выполнения заказов, и, как говорилось 
выше, полное отсутствие логистических проблем. 

1-Я ПЯТИЛЕТКА ТЕКСТИЛЬНОГО 
ДИВИЗИОНА «ПРИНТ ТЕКСТИЛЬ»
(ГК «ВИШНЁВЫЙ ПИРОГ»)  
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Бизнес уже понимает, что для того чтобы получить 
качественный продукт, абсолютно не обязательно 
производить его где-то далеко. Отличное качество  
и приятные цены доступны теперь и в нашей стране. 

Также хочется отметить, что мы, как производи-
тели, 90% натуральных тканей для печати закупаем 
исключительно на российских комбинатах. Не может 
не радовать, что на комбинатах и фабриках появи-
лась возможность разрабатывать и вырабатывать 
ткани под конкретный заказ. Я считаю, что это также 
большой шаг в области укрепления внутреннего 
рынка текстильных производств.

Помимо доступности технологий для современно-
го бизнеса, очень важна клиентоориентированность 
производителя. Поэтому мы сделали свои услуги  
и сервисы максимально удобными для клиента. 

Мы предоставляем современный сервис для пе-
чати дизайнов и строго соблюдаем все авторские 
права наших клиентов. Также мы предлагаем такую 
услугу, как упаковка и отправка по вашим клиентам 
готовой продукции — это очень важно для наших 
заказчиков из других регионов. Такой способ рабо-
ты успешно применяется нами уже несколько лет. 

Например, магазинам, торгующим тканями  
с принтами, не приходится возиться с логистикой 
розничных заказов, поступающих со всей страны. 
Это делаем мы: печатаем, формируем, упаковываем 
и отправляем транспортной компанией, удобной 
нашему клиенту. 

Наши технические возможности позволяют на-
строить полную интеграцию с вашими системами 
приёма заказов — заказ напрямую будет приходить 
к нам в печать. Это очень важно для интернет-мага-
зинов, принимающих заказы онлайн. 

Отдельно у нас настроена система для работы  
с клиентами, продающими свой мерч на мар-
кетплейсах. 

Благодаря технологии DTF-печати мы можем 
выпускать до 1000 изделий с принтом в день. При 
этом совершенно необязательно размещать у нас 
сразу большие объёмы. Комфортнее и для нас,  
и для клиента регулярное, ежедневное размеще-
ние средних и малых объёмов, что создаёт поток 
на производстве, а клиенту позволяет экономить  
на складе и остатках. 

Технологии печати упрощаются и становятся всё 
более доступными. Внутренний спрос на продук-
цию растёт с каждым днём. Всё это в совокупности  
с грамотно выстроенными бизнес-процессами, 
интеграциями и клиентоориентированностью даёт 
производителям прекрасную возможность импорто-
заместить немалую долю текстильной продукции на 
российском рынке — для этого есть всё. Наш личный 
опыт как производителей это подтверждает. 

Полина Захарова, 
«Принт Текстиль» 
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DTF-ПРИНТЕРЫ LOPO  
ОТ «РУССКОМ»

Беседовал 
Михаил 
Шпилькин
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В демонстрационном зале «РуссКом» мне показали 
в работе новинку в ассортименте компании — 

DTF-принтер Lopo Prestige R2. Это младшая модель 
в новой линейке оборудования, предлагаемого для 
российских покупателей. На мои вопросы ответил 
старший менеджер по продажам компании «РуссКом» 
Жанат Жумобаев.

Вы выходите на российский рынок с новой для себя 
технологией DTF-печати, но значительно позднее 
других компаний.
Производителям оборудования зачастую требуется 
время для отладки новых технологий, и, как мы 
видим, произошла серьёзная модернизация, можно 
сказать, смена поколения в технологии DTF-печа-
ти. Компания «РуссКом» очень тщательно подходит  
к выбору своих партнёров, в обязательном порядке 
знакомится с производствами на местах. 

Мы проводим и собственное тестирование 
оборудования у себя в демонстрационном зале.  

И, конечно, подбор и тестирование всех расходных 
материалов как по качеству, так и по стабильности 
в использовании и в поставках. 

С учётом затянувшегося карантина в Китае, где 
разработана технология DTF-печати, всё было не так 
просто сделать по отработанной нами десятилетиями 
программе. Можно подумать, что мы задержались 
с представлением новой технологии, но это не так. 

В настоящий момент мы начали поставки обо-
рудования компании Lopo, с которой сотрудничаем 
уже более десяти лет. 

Первые комплексы оборудования представлены 
у нас в демонстрационном зале, на складе полный 
спектр расходных материалов и запасных частей, 
в том числе печатающих головок. Мы запустили 
ритмичные поставки оборудования и представили 
его на первых выставках в Москве. 

Работающие, иногда десятки лет, с компанией 
«Русском» постоянные клиенты уже приобрели  
у нас первые комплексы оборудования.

Струйный 
DTF-принтер 
формата A3 
Prestige R2

Ёмкости  
подачи чернил 
в принтер
(на фото 
слева)

Ёмкость для 
отработанных 
чернил
(на фото 
справа)
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Представьте модельный ряд предлагаемого обору-
дования.
В нашу складскую программу по результатам тести-
рования мы включили две модели. Это комплекс 
оборудования базового уровня — принтер с шири-
ной печати 30 см (две печатающие головки Epson 
XP600) и компактная шейкер-сушка, а также стар-
шая модель, включающая в себя принтер с шири-
ной печати 60 см (две печатающие головки Epson 
i3200) и полноразмерную шейкер-сушку.

Под заказ, исходя из потребностей наших кли-
ентов, мы будем поставлять комплексы с шириной 
печати 45 см (две печатающие головы Epson i3200) 
и комплекс оборудования с шириной печати 60 см, 
оборудованный четырьмя печатающими головками 
Epson i3200 (самая производительная модель в на-
шем ассортименте на сегодняшний день).

В чём вы видите преимущества вашего оборудова-
ния?
По своим характеристикам большинство представ-
ленного в нашей стране оборудования очень похо-
же. Для печати используются всего несколько ти-
пов печатающих головок, что определяет скорость 
печати. Можно говорить о нюансах комплектации 
того или иного комплекса, что у нас обязательно 
присутствует.

Основной момент, с нашей точки зрения, это 
тщательно продуманный модельный ряд оборудо-
вания, позволяющий нашим покупателям сделать 
оптимальный выбор по соотношению цены и про-
изводительности.

У нас две основные модели:
— базовый комплекс для начинающих пользо-

вателей с шириной печати 30 см, более простыми 
печатающими головками XP600 и компактной 
шейкер-сушкой, отличающийся достаточно гуман-
ной ценой;

— производительный комплекс для опытных 
пользователей с шириной печати 60 см, двумя 
печатающими головками i3200 и полноразмерной 
шейкер-сушкой; здесь мы также предлагаем очень 
интересную цену.

В чём особенности вашей базовой модели Prestige 
R2?
В комплектации принтера используются преми-
альные компоненты, такие как материнская плата 
компании Hanson и двигатель Leadshine, полный 
комплект всех необходимых датчиков, облегчаю-
щих пользователю контроль за работой принтера.

Отмечу компактные размеры как самого прин-
тера, так и шейкер-сушки, которая оборудована 
сменным встроенным фильтром для выходящего из 
зоны нагрева воздуха.

Это позволяет использовать оборудование без 
дополнительной вытяжки и устанавливать обору-
дование практически в любом помещении.

В сушке есть ёмкость для отработанного порошка, 
что позволяет его повторно использовать, система 
подмотки плёнки автоматически подстраивается 
под скорость печати принтера, создавая нужное 
натяжение, что позволяет избежать брака в процессе 
нанесения клея.

[  П Р Е М Ь Е Р А  ]

Нанесение клея 
на плёнку  
в специальном 
шейкере

Ассортимент DTF-принтеров компании «РуссКом»

Сушка рулонной 
плёнки в печи

Модель принтера Количество и тип 
печатающих головок

Ширина 
печати

Скорость печати в 
режиме 6 pass

Скорость печати  
в режиме 8 pass

Prestige R2. 
Формат A3 Две головы XP600 до 330 мм 2–4 кв. метра в час 1,5–3 кв. метра в час

GS-DTF-45 Две головы I3200 до 450 мм 5,5 кв. метров в час 4,5 кв. метра в час

GS-DTF-60 Две головы I3200 до 600 мм 9,5 кв. метров в час 7,5 кв. метров в час
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Что вы предлагаете по расходным материалам для 
DTF-печати?
Мы имеем на складе запас всего необходимого  
ассортимента расходных материалов. Это чернила 
SuperNova (собственный бренд «РуссКом»), плён-
ки листовые и рулонные, клей нескольких видов,  
чистящая жидкость для принтера.

Отмечу в очередной раз, что мы тщательно ото-
брали и протестировали все расходные  DTF-материа-
лы для поставок, прежде чем предлагать их клиентам. 
DTF-комплексы и материалы доступны для тести-
рования на реальных сюжетах ваших заказчиков  
в нашем демозале в Москве и можем предоставить 
на расходные очень интересные цены. 

[  П Р Е М Ь Е Р А  ]

Лоток для отработанного клея позволяет использовать  
остатки  клея повторно

Шейкер-сушка для струйного DTF-принтера Prestige R2
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[  В Ы С Т А В К И  ]

Осеннее  
текстильное
изобилие 
на ВДНХ

Все дни 60-й ярмарки ТЕКСТИЛЬЛЕГПРОМ в 55-м пави-
льоне ВДНХ царила деловая заинтересованная атмосфера. 
Журналы с нашего стенда, расположенного сразу за рамками 
у входа в павильон, расходились как свежие булочки, как  
и образцы печати, которые приложили к изданиям наши парт-
нёры. Приятно, что стенд стал традиционным местом встречи 
для многих читателей журнала и героев наших публикаций 
из самых разных регионов страны.

Отметим сразу три характерные тенденции, подмеченные 
на выставке. 

• Раскроя стало значительно больше, что, без сомнения, 
говорит о росте спроса на раскройное оборудование и, соот-
ветственно, о росте объёмов производства в целом. 

• На рынок поставок оборудования для цифровой печати 
и раскроя выходят новые игроки. Мощный старт компании 
VELLES Digital, о котором мы писали в предыдущем номере, 
был подтверждён масштабной экспозицией на выставке.

• Промышленное оборудование для цифровой печа-
ти замещается качественными машинами китайского 
производства. Группа компаний  «Смарт-Т», чьи два стенда 
снова стали центральными в экспозиции этого павильона 
выставки, возглавила этот тренд, представляя широкий спектр 
оборудования для швейных и текстильных производств от 
принтеров GongZheng и ARC-JET до наcтилочных комплексов 
и раскройных устройств iECHO.

Теперь обо всём по порядку. 

Александр Шмаков
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[  В Ы С Т А В К И  ]

Новые марки на рынке DTF 
Первым делом о DTF как самой доступной технологии 

переноса изображений на текстиль. 
Команда «ТехноПринт», как лидер по продажам DTF-ком-

плексов, традиционно представила хиты Audley и широкий 
спектр материалов. Руководитель компании Андрей Жердев 
отметил, что интерес к технологии DTF продолжает расти, 
комплексы приобретает всё большее число компаний как про-
фильных, с текстильного рынка, так и из смежных отраслей —  
производители спецодежды, рекламно-производственные 
компании и поставщики сувенирной и мерч-продукции и т. д. 

Важно отметить, что в числе клиентов «ТехноПринт» 
много стартапов и начинающих предпринимателей, так как 
компания, по сути, предлагает готовое бизнес-решение для 

быстрого старта и, имея собственное производство, наглядным 
примером показывает, насколько прибыльным оно может быть.

DTF-комплекты начального уровня под маркой Prestige R2 
показала хорошо известная на рынке цифровой текстильной 
печати ГК «Русском». 

Также на её стенде был представлен китайский сублима-
ционный принтер WJ-640S под собственной торговой маркой 
Go!Digital. Подробнее об этих принтерах читайте в отдельных 
материалах этого номера. Здесь отметим, что образцы печа-
ти вполне добротные и конструкции принтеров производят 
хорошее впечатление.

Промышленный DTF-комплекс продемонстрировала ком-
пания VELLES Digital, о её экспозиции более подробно далее  
в статье.
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Механический и лазерный 
раскрой, трафарет и другие

Раскройные решения, включая лазерные, были 
представлены (в том числе заочно) едва ли не де-
сятком поставщиков, а принтеры — пятью. Такой 
перевес мы предположительно связываем с увели-
чением спроса на раскройные комплексы как со 
стороны крупных промышленных производств, так 
и со стороны бизнеса. 

Комплексы для раскроя представили компании 
«Перевалов Групп» (Serkon Makina), «Трансметалл» 
(Jack), «Топ Принт Кат» (Sinajet), «Крас инжиниринг» 
(YIN), VELLES Digital (GBOS LASER и CYG YIN), ли-
дер российского рынка по поставкам раскройного 
оборудования ГК «Смарт-Т» (Photonim и iECHO)  
и несколько других фирм.

Оборудование для шелкотрафаретной печати ра-
ботало на совместном с поставщиком расходных ма-
териалов «Дигл-Дизайн» стенде Printex Russia. Ком-
пания представила карусельный станок Hurricane  
и массу эффектных образцов печати, включая сочные 
флюоресцентные принты на футболках. Printex на 
данный момент является практически монополистом 
в своём секторе на российском рынке. За девять 
месяцев этого года, как сообщают представители 
компании, поставлено около двух десятков единиц 
оборудования. 

«ЛРТ» показала большой ассортимент прессов 
Sefa для термопереноса, «Лав инк» — ряд китайских 
нонейм-решений для печати и кроя, «Линар» — сте-
гальную машину, китайская компания Tunsing —  
расходные материалы для DTF, клеи, плёнки. Швей-
ное оборудование было представлено целым рядом 
традиционных участников выставки, новичков  
в этом секторе мы не обнаружили. 

В отдельном, впервые задействованном 33-м 
павильоне были представлены производители тек-
стильной продукции и печатающие производства, 
среди которых был ряд интересных российских ком-
паний, таких, к примеру, как «Модерн», «Швейка», 
Boriso и «Морган Миллс».

[  В Ы С Т А В К И  ]

«Трансметалл» представил оборудование для настила и раскроя  
китайского бренда Jack 

ГК «Смарт-Т» показала в работе популярные на российском рынке комплексы для лазерного (Photonim) и механического (iECHO) раскроя



59№4 (20)  2023

[  В Ы С Т А В К И  ]

«Дигл-Дизайн» и Printex Russia представили полный комплекс решений для трафаретной печати и массу эффектных образцов

Оборудование для лазерного раскроя китайского бренда gbos предлагает подразделение известного поставщика ГК «ВЕЛЛЕС» VELLES Digital

«Крас инжиниринг» планирует локализовать сборку режущих плоттеров, а «Топ принт кат» предлагает китайскую альтернативу SinaJet
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Новый уровень 
промышленных решений 
ГК «Смарт-Т» и «КОВЧЕГ»
Самую обширную экспозицию оборудования для 

цифровой печати и раскроя представила ГК «Смарт-Т», 
включающая компанию «КОВЧЕГ», — 12 единиц 
самой современной техники для цифровой печати  
и раскроя, включая 5 российских премьер.

Для прямой печати на одежде компания пред-
лагала DTG-принтер Polyprint echo2 с рабочим 
столом 41 × 60 см. За рулонную прямую пигментную 
печать на натуральном текстиле отвечал Mimaki 
Tx300P-1800. За сублимационную — четыре принте-
ра на головках EPSON i3200-A1: популярные модели 
ARK-JET — Sub 1600 (с одной головкой, скорость — 
до 40 м²/час) и более производительный Sub 1900 
(с тремя головками, до 150 м²/час), а также впервые 
представленные на выставке высокоскоростные 
промышленные принтеры GongZheng — 8-головый 
ThunderJet GS1908T-H (до 350 м²/час) и 4-головый 
Apsaras G4-H (до 168 м²/час).

Термоперенос с бумаги на текстиль и термоза-
крепление пигментных отпечатков обеспечивали 
промышленные каландры TitanJet K1-40-160 и HOTA 
420-1900 Plus с маслонаполненными барабанами 
диаметром 400 и 420 мм соответственно.

Место под флагом (центральным баннером) 
занимал промышленный автоматизированный 
комплекс для раскроя настила iECHO GLSA. Этот 
станок с рабочим столом 2500 × 1600 мм режет на-
стил высотой до 75 мм. За лето компания запустила 
шесть таких комплексов на швейных и мебельных 
фабриках в различных регионах страны.

Наряду с механическим многослойным рас-
кроем демонстрировался лазерный раскройщик 
PHOTONIM P1812 Scan Pro. Он успешно применя-
ется для резки синтетической ткани, трикотажа и 
нетканых материалов. Плоттер оснащён системой 
распознавания контуров отпечатанного кроя, бла-
годаря которой особенно популярен у предприятий, 
выпускающих спортивную форму и профессиональ-
ную экипировку.

Для перевода бумажных лекал и выкроек в цифро-
вую форму компания привезла ещё одну новинку —  
планшетный дигитайзер Han-Bond One-Click SDigit.

В целом экспозиция «Смарт-Т» продемонстри-
ровала полный комплекс решений цифровой пе-
чати и раскроя для производств любого масштаба.  
Особо стоит отметить новые модели промышленных 
принтеров GongZheng, которые компания эксклю-
зивно предлагает на российском рынке.

[  В Ы С Т А В К И  ]

Промышленный сублимационный 4-головый принтер GongZheng Apsaras G4-H — 
новая звезда в портфолио производительных решений «Смарт-Т» 

Промышленный сублимационный 8-головый принтер GongZheng ThunderJet 
GS1908T-H (скорость печати — до 350 м²/час) предназначен для производств  
с большой оперативной загрузкой

В тандем к промышленным принтерам «Смарт-Т» предлагает не менее произ-
водительные каландры HOTA (на фото) китайского производства и корейского 
бренда TitanJet
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[  В Ы С Т А В К И  ]

Хиты продаж: многослойный раскройный комплекс i ECHO GLS (вверху) и сублимационный принтер ARC JET SUB 1903 (внизу)
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Цифровой «ВЕЛЛЕС»
Новую линейку DTF-устройств представила также 

компания VELLES Digital. Комплексы iStream DTF  
с первого взгляда произвели внушительное впечат-
ление надёжной техники (как и весь стенд VELLES 
Digital). Технически преимущества этих комплек-
сов подробнейшим образом разобраны в осеннем 
выпуске «Цифрового текстиля», здесь отмечу, что 
образцы печати никаких нареканий не вызывают, и, 
как рассказал технический гуру компании Андрей 
Соболев, клиенты более чем довольны работой 
установленного у них оборудования.

Для прямой печати VELLES Digital предлагает 
DTG-принтеры, термопрессы и сушильные шкафы. 

Два сублимационных принтера VELLES iStream 
VDF с шириной печати 188 см печатали на стенде  
с завидной скоростью: первый (модель 1902) с дву-
мя головками Epson i3200-A1 со скоростью около  
40 м²/ч в четыре прохода; второй с четырьмя го-
ловками (модель 1904) со скоростью 160 м²/ч в 
два прохода. Принтеры работают на платах и ПО 
компании HOSON, являющейся лидером китайского 
рынка по производству электронных компонентов 
для широкоформатных принтеров. Промышленная 
конструкция принтеров (вес старшей модели около 
полутонны) рассчитана на большие объёмы печати. 
Держатель бумаги, к примеру, поддерживает рулоны 
длиной до 3000 м. Для всего оборудования у компа-
нии имеется большой складской запас расходных 

материалов и программа поставок в соответствии 
с потребностями клиентов.

Цифровое печатное оборудование в экспозиции 
VELLES Digital дополняли четыре комплекса для 
лазерной резки китайского бренда GBOS LASER 
различной мощности и формата. В ассортименте 
решений «ВЕЛЛЕС» есть также традиционные 
раскройные комплексы китайского производителя 
CYG YIN, но на выставке они представлены не были.

Всё оборудование доступно для изучения и тестов 
в московском демозале. Специалисты компании 
имеют многолетний опыт поддержки DTG-принте-
ров Brother. Новые предложения VELLES Digital, как 
подразделения компании «ВЕЛЛЕС», которая 30 лет 
работает на рынке поставок промышленного обо-
рудования, без сомнения, будут интересны многим 
предприятиям отрасли. 

Основной стенд компании был расположен на 
традиционном месте в начале павильона и встречал 
посетителей большим ассортиментом швейного, вы-
шивального и стегального оборудования различных 
брендов, включая MAUSER Spezial, Ricoma и VELLES. 

ТЕКСТИЛЬЛЕГПРОМ в очередной раз подтвер-
дил своё значение как одна из ведущих российских 
текстильных выставок. Экспоненты представили 
отрасли массу новых решений, которые предстоит 
внедрить и освоить, как того требует растущий 
рынок. Весь спектр решений в наличии, выбирайте 
надёжных и опытных поставщиков! 

[  В Ы С Т А В К И  ]

Руководитель  
VELLES Digital  
Святослав  
Анциферов 
на фоне двух 
сублимационных 
принтеров  
Velles 
iStream VDF
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Все ткани будут в гости к нам
С 19 по 22 сентября 2023 года на ВДНХ прошла 60-я 

Юбилейная федеральная оптовая ярмарка товаров  
и оборудования текстильной и лёгкой промышленности 
ТЕКСТИЛЬЛЕГПРОМ, представившая более 280 экспо-
нентов. За четыре дня работы её посетили около 19 
тысяч человек. Характерной чертой этого сезона, на наш 
взгляд, стала довольно представительная экспозиция 
поставщиков раскройного оборудования в 55-м пави-
льоне и красок, чернил и химикатов для текстильной 
промышленности в 57-м. 

На двух этажах 57-го павильона ВДНХ расположились 
экспозиции четырёх салонов ярмарки:

• Салон технического текстиля, нетканых материалов, 
защитной одежды и сырьевых ресурсов привлёк таких 
участников, как «Белнефтехим-Рос», «Востокхимволок-
но», «Грения», «Колори», «Комитекс», «Могилёвхим-
волокно», «Нортекс», «Светлогорскхимволокно», «Тра-
верс», Kimia Polyester, Kimtex и др. 

• Салон тканей и фурнитуры для производства одеж-
ды представил продукцию компаний «А2 этикетки», 
«Арнитекс», «Волентекс», «Галаполиграф», «Евронить», 
«Ивановский меланжевый комбинат», «Интай-Текстиль», 
«Фабрика печати «Салют» и др.

• Салон трикотажных полотен презентовал продукцию 
компаний «Мария-2017», Rutkani, Ozsar Tekstil, Ozsaf 
Tekstil, Senova Tekstil и др.

• Салон домашнего текстиля, в рамках которого вы-
ставлялась продукция таких предприятий, как «Бахмал», 
«Вышневолоцкий ХБК», «Моготекс», Osiyo Home Tex, Sam 
Rafoat Tekstil и др.

• Салон одежды и аксессуаров прошёл во впервые 
задействованном 33-м павильоне. В нём приняли участие 
компании «Джулиано Романо», «Мустанг Трейд», «Швей-
ка», Apparez, Calzini и другие производители.

55-й павильон ВДНХ был занят экспозицией Салона 
оборудования и технологий для текстильной и лёгкой про-
мышленности, в котором приняли участие ГК «ВЕЛЛЕС»,  
ГК «Смарт-Т», «ТехноПринт», «РуссКом», Printex Russia, 
«Промэксперт», «Фирма Швеймаш», «Узкоттон», «ЛРТ» 
и другие компании.

Деловая программа в первый день выставки нача-
лась с пленарной сессии на тему «Развитие текстильной  
и лёгкой промышленности в современных условиях», 
продолжилась дискуссией «Регион Иваново: текстильные 
традиции и инновации» и завершилась практикумом 
«Цифровая печать на ткани. Новая бизнес-модель», 
который провела Елена Летягина из Solstudio Industry.

Во второй день прошла конференция «Перспективы 
развития лёгкой промышленности: кластер Оренбуржье», 
экспертная сессия «Инновации химической отрасли для 
легпрома» и мастер-класс по бесшовным технологиям 
от компании SportTex. Третий день деловой программы 
по традиции был отдан начинающим дизайнерам, кон-
структорам, технологам и предпринимателям и включал 
круглый стол «Стартапы в лёгкой промышленности  
и индустрии моды: жизнеспособность и потенциал!», 
организованный под эгидой РГУ им. А. Н. Косыгина.

В финале организаторы сделали объявление о том, 
что победителю конкурса молодых дизайнеров «Ад-
миралтейская игла» будет предоставлен бесплатный 
стенд на следующей 61-й ярмарке ТЕКСТИЛЬЛЕГПРОМ, 
которая пройдёт с 27 февраля по 1 марта 2024 года  
в МВЦ «Крокус Экспо».

[  В Ы С Т А В К И  ]

Промышленные сублимационные принтеры iStream VDF в экспозиции VELLES Digital

Каландр и DTF-комплекс под собственным брендом VELLES Digital

Лазерные раскройные комплексы GBOS в ассортименте VELLES Digital



[  Б Р Е Н Д  ]

64 №4 (20)  2023

Компания VELLES Digital, входящая в ГК «ВЕЛЛЕС», более 30 
лет занимающуюся поставками оборудования для текстильной 
и швейной отрасли, вслед за DTF-комплексами выводит на 
российский рынок сублимационные принтеры серии iStream 
VDS под собственной торговой маркой VELLES.  Они были пред-
ставлены на осенних профильных выставках, и уже состоялась 
первая установка у клиента. Также принтеры представлены 
в московском демозале компании, где мы и побеседовали  
с руководителем VELLES Digital Святославом Анциферовым 
и технологом компании Андреем Соболевым. 

— Расскажите о ваших сублимационных принтерах.
С. В ГК «ВЕЛЛЕС» мы не первый десяток лет сотрудничаем 

с лучшими китайскими производителями. В качестве пар-
тнёра по сублимационным принтерам мы выбрали крупную 
фабрику, которая производит промышленные решения,  
и поставляем их под собственной торговой маркой iStream VDS 
(iStream — серия краскоструйных принтеров, VDS — VELLES 
Digital Sublimation).

Большая часть производимых этим заводом принтеров 
это машины с мощной системой подмотки и четырьмя 
печатающими головами Epson i3200, также производятся 
промышленные машины, оборудованные большим числом 
голов — до 16. Причём около половины объёма выпуска со-
ставляют принтеры на промышленных головах Epson s3200. 
А крупные заводы в Китае, которые производят принтеры на 
головках s3200, можно пересчитать по пальцам одной руки. 

Наш контрактный производитель является крупным пар-
тнёром компании Epson. Это 6-этажная фабрика, где в цехах до 
самого горизонта собираются широкоформатные принтеры. 
Причём массово самые мощные принтеры идут не в Европу, 
а на рынки юго-восточной Азии, где китайские бренды уже 
вытеснили японские. Компетенции современных китайских 
производителей позволяют им делать качественные и на-
дёжные решения. Это же относится и к чернилам, которые 
мы поставляем.

А. Таким образом, у нас есть возможность удовлетворить 
потребности в цифровой печати по текстилю на производствах 

VELLES DIGITAL ПРЕДСТАВЛЯЕТ 
НОВЫЕ СУБЛИМАЦИОННЫЕ 
ПРИНТЕРЫ И КАЛАНДРЫ Александр Шмаков



[  Б Р Е Н Д  ]
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любого масштаба, обеспечив необходимое наращивание 
мощностей по мере роста бизнеса.

С. Принтеры с двумя и четырьмя головками являются на-
шей складской позицией, и под заказ мы можем оперативно 
поставлять машины с 8, 15 и 16 головками. Мы считаем, 
что  четырёхголовые принтеры для российского рынка, где 
необходима на данный момент средняя производительность, 
оптимальны. Наша «четвёрка» — это модель этого года  
с новой системой подмотки, аналогичной использующейся  
в более производительных моделях, она демонстрировалась 
на последних выставках FESPA в Италии и Турции. 

— Вы также предлагаете и сублимационные чернила?
А. Мы предлагаем два вида чернил. Качественные ки-

тайские чернила с чёрным цветом повышенной плотности, 
рекомендованные заводом-производителем. Они позволяют 
при высокой скорости печати в один-два прогона получать 
плотные яркие отпечатки. На четырёхголовом принтере 
на выставке мы достигали производительности 340 м²/час  
в 1 проход с разрешением 360×1200 dpi, и 170 м²/час — при 
печати в 2 прохода. Печатали на сублимационной бумаге 62 г/м²,  
также мы предлагаем бумагу граммажа 52 и 82 г/м².

С. Наши принтеры не зачипованы под определённые чер-
нила, это открытая система. Мы рекомендуем использовать 
оригинальные расходные материалы, которые нами много-
кратно протестированы, и мы в них уверены, но клиент волен 
использовать что хочет.

А. Мы не ограничиваем клиента — он может использовать 
любую бумагу и чернила, однако вопросы цветопередачи  
и прочие сложности в техпроцессе в этом случае ему придётся 

решать отдельно. Наши китайские чернила обеспечивают 
весьма достойное качество и весьма конкурентоспособны 
по цене.  Также мы поставляем чернила известного бренда 
KIIAN (Италия), которые в рекомендациях не нуждаются.  
Так что выбор за клиентом.

— Что ещё отличает ваши сублимационные принтеры 
от менее профессиональных моделей? 

С. Система проводки и подмотки бумаги, которая выдаёт 
идеальный рулон, практически неотличимый от заводской 
намотки, с которым впоследствии можно без проблем рабо-
тать в каландре. 

Станина со специальными каналами, которые позволяют 
более точно и ровно распределить вакуумный прижим по всей 
площади стола, чтобы бумага равномерно шла в зоне печати. 

В отличии от принтеров с классическими «качелями», у нас 
использованы 2 независимых вала натяжения, так называемые 
Dancing bar, а два мощных мотора равномерно и с высокой 
точностью проводят бумагу.

А. В комплекте мы поставляем РИП RIIN от именитого 
китайского разработчика электроники HOSON, используемой 
в принтере. Я нашёл это ПО достаточно простым в обучении 
и в работе, притом что у него есть все возможности для 
профессиональной работы: профилирование, калибровка 
(линеаризация), размножение паттернов и т. д.

Мы занимаемся построением цветовых профилей c помощью  
нового топового оборудования  X-Rite i1Publish Pro 3 Plus.  
Приобретая наши принтеры, клиент получает готовые про-
фили, построенные с использованием наших бумаг и чернил 
KIIAN и нашей торговой марки VELLES.

Впервые VELLES Digital представил экспозицию на отдельном 
стенде на выставке «Текстильлегпром» в сентябре 2023-го
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А. Здесь, конечно, нужно отметить, что цветовоспроизведе-
ние в сублимации зависит от принтера, бумаги, каландрового 
пресса и материала, на который переносится изображение,  
и сочетания массы параметров. Мы убедились, что наши 
чернила позволяют получать отличный цветовой охват. 
Эталонная шкала  X-Rite воспроизводится точно и, особо 
отмечу, что наши принтеры позволяют получать идеальные 
градиентные переходы. 

С. Печатающие головы расположены в шахматном порядке. 
На выставке мы, чтобы продемонстрировать эту возможность, 
печатали большую растяжку с переходом от голубого к белому 
с очень плавным градиентом без каких-либо визуально раз-
личимых резких градаций. Клиенты были очень довольны.

А. У нашей «четвёрки» две мощных сушки, которые позво-
ляют подсушивать печатаемые изображения на лету даже на 
высоких скоростях печати. Одна фронтальная, вторая подкат-
ная. Включаются они, соответственно, независимо. 

Для надёжного крепления рулонов все рулонодержатели 
оснащены системой пневмофиксации, которая автоматиче-
ски обеспечивает надёжное крепление рулонов, в том числе 
большого диаметра, на валах. 

С. Что важно, принтеры оснащаются чернильными картрид-
жами и системой непрерывной подачи чернил с большими 
5-литровыми канистрами. Приёмный стол с бороздками для 
более плотного прижима материала вакуумом. И линейные 
направляющие производства HIWIN (Тайвань).

В принтере реализованы все решения, используемые  
в продвинутых системах, и лучшие комплектующие. Производи-
тель говорит, что можно печатать на лёгких бумагах от 35 г/м². 

В складской программе:  
две модели принтеров с каландрами   

 
С. На сегодняшний день в складскую программу входят 

две оптимально подобранные друг к другу модели субли-
мационных принтеров и каландровых термопрессов. 

CMYK принтер с двумя головками i3200 с шириной печати  
1,9 метра с комплиментарным каландром 1,7 метра с диаме-
тром барабана 21 см мощностью 12 кВт. 

И второй комплект — это 4-головочный (i3200) принтер 
с рабочей шириной 1,9 м с усиленной системой подмотки.  
К нему предлагается каландр шириной 1,9 метра с барабаном 
42 см и мощностью 24 кВт. 

Оба эти каландра имеют идентичный конструктив и функ-
ционал. В них используется маслонаполненный барабан, что 
обеспечивает более равномерное распределение тепла на 
переносной фетр. 

Осуществлять перенос на наших каландрах можно как  
с рулона на рулон, так и на куски ткани. Прижим фетра 
осуществляется с помощью сжатого воздуха, что позволяет 
достигать равномерного и сильного прижатия. 

Отпечатанная ткань возвращается обратно по транспор-
тировочному ремню. 

Каландр позволяет использовать защитную бумагу, которая 
оберегает переносной фетр от миграции излишков сублима-
ционной краски.

Отработанная защитная бумага и бумага, с которой про-
изводится перенос на ткань, автоматически подматывается 
в рулоны.

VELLES iSteam VDS-1902 и VDS-1904 успешно отработали на «Рекламе» Каландровый термпоресс VCH-1721-12  в демозале компании «ВЕЛЛЕС»

Вся линейка DTF-принтеров VELLES шириной 30 и 60 см в наличии4-головочная модель VDS-1904 в московском демозале «ВЕЛЛЕС»
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Два мощных мотора системы продвижения
обеспечивают равномерную подачу

Блок из 4 голов Epson i3200 Датчики системы натяжения  
не допускают провисания бумаги

Независимый передний и задний вал,  
регулирующий натяжение, так называе-
мый Dancing Bar

Напечатанный рулон принтер наматыва-
ет с высокой точностью даже на высоких 
скоростях

Пневматическая система фиксации рулона 
бумаги

Послепечатный вал Система вакуума VDS и прижимные ролики Линейные направляющие HIWIN (Тайвань) 
отвечают за точность печати

Пульт управления сушкой Открытая СНПЧ-система объёмом  
5 литров

Аварийная световая сигнализация

Технические детали устройства сублимационных принтеров VELLES VDS-1904



[  Б Р Е Н Д  ]

68 №4 (20)  2023

В дополнение к сублимационным  
и DTG-принтерам, каландрам и DTF-ком-
плексам VELLES Digital предлагает обору-
дование для лазерного и механического 

раскроя бренда GBOS Laser. GBOS —  
это крупный китайский производи-
тель систем для текстильного раскроя, 
работающий с 2005 года и имеющий 

международную сеть представительств. 
Компания прошла проверку всех меж-
дународных систем контроля качества 
и котируется на бирже. 

В числе партнёров GBOS такие брен-
ды, как Adidas, Аsics, Puma, GEOX, Calvin 
Klein и многие другие. 

«Мы стали официальным диле-
ром GBOS Laser в России в 2017 году,  
в этом году получили награду GOLD 
DISTRIBUTION AWARD и гордимся этим 
сотрудничеством, — рассказывает Свя-
тослав Анциферов. — Компания специ-
ализируется на лазерных и аналоговых 
системах для раскроя в текстильной 
отрасли, производя станки для резки 
шевронов, лазеры для резки ткани  
с фотопозиционированием и станки 
для раскроя механическим режущим 
инструментом». 

Базовая модель GH 1812 оснащена 
мощным лазером, защитным коробом 
и всеми необходимыми системами без-
опасности. В комплект входит система 
размотки и подачи ткани с сервомото-
рами. Камера распознаёт напечатанные 
изображения и вырезает их по контуру. 
Рабочая область: 1,8 × 1,2 метра.

 Первым обладателем нового сублимационного принтера 
VELLES Digital VDS стала фабрика одежды SANGER из Бар-
наула. Компания работает с 2004 года и продаёт джинсовую  
и трикотажную одежду собственного производства, а также 
толстовки, футболки, спортивные костюмы, корпоративную 
и детскую одежду и др. Фабрика также принимает заказы на 
раскрой и пошив трикотажных изделий мелким и крупным 
оптом как из полотна заказчика, так и своего сырья. 

Святослав Анциферов пояснил, что «ВЕЛЛЕС» много 
лет сотрудничает с SANGER: «Ранее мы поставили SANGER 
вышивальное оборудование VELLES и MELCO, затем вместе  
с нами они освоили производство трикотажа и стали про-
изводить вязаные изделия на плосковязальных машинах 

VELLES VFK, а теперь они выходят на новый уровень с  субли-
мацией. Они приобрели у нас комплект — принтер, каландр  
и лазерный раскройщик GBOS с автоподатчиком, который 
позволяет кроить продукцию из рулона. 

Андрей Соболев дополнил: «У клиента уже был опыт 
работы с сублимацией с помощью принтера шири-
ной 1,2 метра и ручного термопресса, но он не был 
удовлетворён ни качеством печати, ни производитель-
ностью. Поэтому решил перейти на новый уровень.  
Я считаю, что мы успешно справились с задачей, — уже 
первые переносы привели клиента в восторг. А прирост по 
скорости составил более 10 раз. 50 комплектов хоккейной 
формы мы отпечатали за полчаса».

Лазерный раскрой GBOS Laser

Первая инсталляция сублимационных принтеров VELLES Digital в России

Рулонный сублимационный принтер VELLES iStream VDS-1902 Маслонаполненный каландр VELLES VCH-1721-12

GBOS GN1081CCD для раскроя отпечатанных и вышитых эмблем  
с фотокамерой и программным обеспечением GBOS 5.0
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Большинство моделей оборудования 
GBOS Laser производится именно для 
нужд лёгкой промышленности. Это 
и режущие плоттеры механического 
раскроя, оборудованные системами 
проецирования кроя, и гравировщики 
для джинсовой ткани, раскройщики для 
однослойного и многослойного раскроя, 
для резки не только текстиля, но и кожи, 
спецматериалов и т. д.

В ассортименте ГК «ВЕЛЛЕС» также 
есть автоматическое оборудование для 
многослойного раскроя настила (АНРК) 
бренда  CYG YIN. В этом году «ВЕЛЛЕС» 
продал 3 раскройных комплекса и одну 
настилочную машину, и первый кли-
ент, в парке которого работает шесть 
плоттеров Gerber, приобрёл уже вторую 
машину CYG YIN HCN110-2007JCS. 

 
Пополнение DTF

На вопрос «как развивается направ-
ление DTF» Андрей Соболев отвечает: 
«Мы, как поставщик оборудования, не 
стоим на месте. Начав работу в про-
мышленном секторе DTF, мы увидели 
интерес и к менее мощным решениям 
и привезли оборудование для печати 
шириной 30 см. Это принтер VELLES 
Digital iStream VDF 32М с двумя печа-
тающими головками Epson i1600, ко-
торые превосходят распространённые 
в 30-сантиметровых машинах головки 
XP600 по сроку службы в 2–2,5 раза,  
а по скорости вдвое. Младшая модель 
производится на той же линии, что  
и старшая (VDF-62M, 64M), и включает 
ряд её решений и элементов». 

Это устройство для небольших объё-
мов печати. Оно компактно, что позво-
ляет расположить его в относительно 
небольшом помещении. В комплект 
входит современный модуль фиксации 
термотрансферного порошка с цветным 
тачскрином и система фильтрации 
воздуха. «Учитывая крайне конкуренто-
способную цену, эта модель также будет 
востребована рынком», — заключает 
Андрей, а на вопрос об успехах в прода-
жах больших DTF-комплексов отвечает: 
«Первый контейнер мы уже продали».

DTG-принтеры Brother
Поинтересовался я и тем, как обстоят 

дела с поставками оборудования для 
DTG-печати, которыми компания за-
нимается с 2012 года. Андрей Соболев 
ответил: «Мы продолжаем поставлять 
DTG-принтеры Brother, они есть на 
складе, и расходные, и запчасти к ним. 
Принтеры доступны для теста в демо-
зале». Далее разговор коснулся несо-
мненных преимуществ DTG-технологии 
для производства определённых видов 
продукции: «DTG вне конкуренции для 
печати больших плашечных изображе-
ний, сложных изобразительных сюжетов 
и т.п. Особенно для печати белых футбо-
лок в режиме CMYK ONLY в т.ч. детской 
одежды. Тактильные ощущения многим 
также нравятся больше, в том числе ска-
зывается отсутствие клея, ну и, наконец, 
это проверенная уже десятками лет тех-
нически и экономически технология».

Стратегия VELLES Digital
Перспективы развития Святослав 

Анциферов оценивает как весьма по-
ложительные и особо отмечает, что 
всё поставляемое оборудование пре-
миального качества, но при этом по 
доступной цене: «Мы сфокусировались 
на качестве. Мы расширяем складскую 
программу по расходникам, оборудова-
нию и запчастям. Их наличие на складе 
мы планируем поддерживать на складе 
постоянно. У производителя также 
есть программа развития. К примеру, 
выпускается четырёхголовочная версия 
в 8-цветном исполнении с лайт-цвета-
ми. Требования к производительности 
сейчас изменились и российский рынок 
будет переходить от одно- и двухголовоч-
ных сублимационных принтеров к 4-го-
ловым моделям, в основном, конечно,  
в стандартной 4-цветной конфигурации, 
на которые мы и делаем ставку. 

Наше оборудование, помимо высо-
кого качества и надёжности, обладает 
привлекательной ценой в сравнении 
с предложениями конкурентов. Для 
заказчиков это хороший вариант произ-
вести обновление парка оборудования  
и увеличить производительность».  

VELLES iStream VDF-32M — новый 
рулонный (30 см) DTF-принтер  
с двумя головами i1600 с воздушной 
вытяжкой и шейкером с цветным 
сенсорным дисплеем

Лазерный автоматический комплекс GBOS GH1812-AT-SCCD с фотопозиционированием для 
раскроя по контуру отпечатанной ткани из рулона

Результат рабо-
ты GBOS GH1812-
AT-SCCD
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В конце октября в московском «Экспоцентре»  
с успехом прошла уже в 30-й раз выставка 
«Реклама», являющаяся несколько послед-
них лет частью Российской промышленной 

недели. Одновременно с «Рекламой» в «Экспоцен-
тре» проходили выставки «Технофорум», Rusweld  
и форум «Территория NDT». 

По сообщению организаторов, в числе участников 
было более 200 компаний из России и Китая, из них 
около 40% на выставке в первый раз. Выставку по-
сетило более 17 тысяч профессионалов рекламного 
рынка, а также студентов профильных учебных за-
ведений и заказчиков рекламы. Три дня в различных 
залах проходила насыщенная деловая программа, 
привлёкшая большое число слушателей. Наш журнал 
организовал и в пятый раз провёл конференцию 
«Цифровая печать и декорирование текстиля», кото-
рая была единственным мероприятием на выставке, 
посвящённым текстильной тематике. Подробнее  
о конференции читайте в материале «Диалог лиде-
ров» в этом номере журнала.

Увеличившись по сравнению с 2022 годом, экспо-
зиция практически полностью заняла два павильона 
— 2.1 и 2.2 в «Экспоцентре». На выставке было про-
демонстрировано цифровое печатное оборудование 
для практически всех существующих технологий 
печати, а также разнообразные расходные материалы 
для вышеперечисленных технологий. 

Также было представлено большое количество 
разнообразной техники, относящейся к различным 
сферам рекламного производства, таким как пре-
зентационное оборудование (led-экраны, световые 
табло и выставочные конструкции), оборудование 
для производства наружной рекламы и различных 
вывесок, оборудование для гравировки и резки 
различных материалов. 

Участвовали также рекламные агентства и про-
изводственные компании, оказывающие услуги по 
производству различной продукции — от печати 
рекламных материалов до выпуска каталогов, от 
производства сувениров до украшений из металла 
и ёлочных игрушек, от спортивной одежды до пред-
метов домашнего интерьера. 

Журнал «Цифровой текстиль» в первую очередь 
интересовало оборудование для цифровой печати по 
различным видам текстиля, расходные материалы, 
а также компании, занимающиеся производством 
различных видов текстильной продукции с исполь-
зованием технологий цифровой печати.

На большинстве выставок, где наш журнал прини-
мает активное участие, мы просим участников лично 
рассказать о своих экспозициях и публикуем краткие 
видеообзоры на канале YouTube. Исключением не 
стала и нынешняя «Реклама» (видео доступно по 
ссылке в QR-коде на полях). 

[  В Ы С Т А В К И  ]

Наши видеорепор-
тажи с выставки 
«Реклама 2023» 

Фото: 
А. Соболев,
М. Шпилькин

Михаил Шпилькин

ВЫСТАВКА «РЕКЛАМА» — 
УСПЕХ В 30-Й РАЗ
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Основные тенденции 
выставки

Перед тем как перейти к рассказу об участниках 
выставки и представленном оборудовании, необ-
ходимо отметить нескольких основных тенденций.

1 Исчезающе малое количество представленного 
на выставке печатного оборудования было разрабо-
тано компаниями из Японии, США или европейских 
стран. Это верно и в отношении большинства пред-
ставленных расходных материалов.

2 Подавляющая часть оборудования для циф-
ровой печати и раскроя произведена в Китае, а на 
выставке представлена под собственными брендами 
российских поставщиков или оригинальными ки-
тайскими названиями.

3 На выставке присутствовали российские 
производители, демонстрирующие как полностью 
собственные разработки оборудования, так и успеш-
ную доработку и модернизацию оборудования, 
сделанного в других странах.

4 Хитом выставки в секторе печати по текстилю 
являлось оборудование для DTF-печати. На выставке 
различные по своим возможностям DTF-комплек-
сы были представлены на стендах пятнадцати (!) 
компаний, причём на некоторых было показано 
по несколько единиц оборудования с различными 
характеристиками. 

С расходными материалами для этой технологии 
было ещё более интересно, так как их предлагали 
не только поставщики DTF-оборудования и много-
численные представители китайских компаний (как 
с собственными стендами, так и в лице торговых 
агентов, передвигавшихся аки коробейники с об-
разцами по выставке), но и российские поставщики, 

зачастую никаким образом не связанные с печатью 
по текстилю, но, видимо, имеющие опыт поставок 
чего-либо из Китая.

5 Являющаяся новым ответвлением технологии 
DTF-печати — печать по технологии UV-DTF (хотя  
и не относится к текстильной печати) вызывала са-
мый живой интерес посетителей выставки. Мы смог-
ли найти на выставочных стендах более десяти (!)  
подобных комплексов, состоящих из собственно 
принтера и интегрированного ламинатора, при этом 
ничто не мешает использовать для производства 
UV-DTF-наклеек обычный настольный UV-принтер 
и специальные расходные материалы, ламинируя 
отпечатанные листы на отдельном устройстве.

6 На многих стендах были представлены раз-
личные устройства для резки и раскроя бумажных 
материалов и различных плёнок, в том числе  
и напечатанных по технологии DTF-печати. На ряде 
стендов демонстрировалась обработка твёрдых ма-
териалов (оргстекло, различные пластики и т. п.). 
На выставках, более ориентированных на лёгкую 
промышленность, аналогичные представленным 
на «Рекламе» раскройные комплексы обычно де-
монстрируются как предназначенные для раскроя 
текстильных материалов.

7 В большинстве старших моделей, представлен-
ных на выставке принтеров для текстильной печати, 
используются печатающие головки Epson i3200.

8 Прошедшая в сентябре выставка «Текстиль-
легпром» собрала весомую часть компаний, рабо-
тающих с текстильной отраслью. Подробнее об их 
экспозициях, которые зачастую повторили стенды 
этих же компаний на «Рекламе», можно прочесть  
в материале в статье «Осеннее текстильное изобилие 
на ВДНХ».

[  В Ы С Т А В К И  ]

DTF-принтеры 
были представлены 
на выставке  
«Реклама» 
в изобилии. 
Более 15 
различных марок  
и моделей DTF 
демонстрировались 
посетителям
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Текстильная экспозиция 
выставки

«Алларт Сервис». На стенде работали предста-
вители производителя — компании Oric, ставшей за 
последние годы широко известной на российском 
рынке. Были показаны: 

— рулонный UV-LED-принтер (ширина печати 
160 см), который благодаря наличию белых чернил 
может печатать рельефные изображения на прозрач-
ных и цветных носителях; 

— универсальный планшетный UV/UV DTF-прин-
тер (формат печати 60×42 см); 

— рулонный (шириной 60 см) UV-DTF-принтер 
со встроенным ламинатором; 

— комплекс оборудования для DTF-печати, рабо-
тающий с материалами шириной до 60 см.

Под собственным брендом Colors на стенде были 
представлены каландровый термопресс, рулонный 
горячий ламинатор (на который сейчас действует 
специальное ценовое предложение), компактный 
(шириной 30 см) UV-DTF-принтер со встроенным 
ламинатором и профессиональный термопресс  
с двумя столами.

На представленном оборудовании мы отпечатали 
в небольшом количестве сувенирную продукцию для 
нашего журнала — дизайны, посвящённые 5-летию 
журнала. Сувениры теперь есть у нас в виде наклеек, 
сделанных по технологии UV-DTF (одна из них теперь 
на моём мобильном телефоне) и DTF-плёнок для 
переноса на футболки. Сувениры будут отправлены 
постоянным подписчикам нашего журнала.

Оборудование 
компании Oric  
для UV-DTF-  
и UV-печати

UV-LED-принтер 
Oric

Стенд компании 
«Алларт Сервис»



ГК «ВЕЛЛЕС». Второй год подряд на выставке  
«Реклама» компания продвигает свой новый бренд  
в области цифровой печати и постпечатной обработ-
ки — VELLES Digital, под которым на доверенных фа-
бриках в Китае под контролем российской компании 
производится широкий ассортимент оборудования 
для цифровой текстильной печати. 

Компания представила расширенный по сравне-
нию с сентябрьской выставкой «Текстильлегпром» 
ассортимент, показав в том числе DTG-принтер 
Brother GTXpro (с оригинальными расходными 
материалами!) — один из немногих продемонстри-
рованных на выставке принтеров, произведённых 
в Японии. 

Также показали пропиточную машину Schultze 
PRETREATmaker 5 (Германия) и лазерный раскрой-
ный комплекс известного китайского бренда GBOS 
для раскроя синтетических тканей с сублимационной 
печатью.

Всё остальное представленное на стенде обору-
дование носило собственные марки VELLES или 
VELLES Digital: вышивальные машины (одно- и двух-
головочные), комплексы для DTF-печати (с шириной 
печати 60 см и двумя или четырьмя печатающими 
головками Epson i3200), сублимационные принтеры 
(с шириной печати 1,9 метра и двумя или четырьмя 
печатающими головками), сушильный шкаф для 
текстильных изделий (на 5 ящиков) и термопрессы.

Также на стенде был представлен большой ассор-
тимент расходных материалов для цифровой тек-
стильной печати: сублимационные и DTF-чернила, 
бумага для сублимационного переноса, различные 
плёнки и клей для DTF-печати.
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Комплекс для 
DTG-печати от 
«ВЕЛЛЕС»

Комплекс для 
DTF-печати от 
«ВЕЛЛЕС»

[  В Ы С Т А В К И  ]

Вышивальные машины 
VELLES
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Стенд «ЗЕНОН – Рекламные поставки» был 
самым большим на выставке среди представленных  
в нашем обзоре компаний, но бóльшая часть представ-
ленного на нём оборудования не предназначалась 
для текстильной печати. При этом был представлен 
практически полный набор оборудования для печати 
по текстилю и в первую очередь оба варианта обору-
дования для DTF-печати — уже знакомый всем DTF  
(в двух разных по ширине комплексах оборудования —  
45 и 60 сантиметров) и новинка — UV-DTF.

Для прямой текстильной печати демонстриро-
вались принтеры компании GongZheng, имеющие 
рабочую ширину 1,9 метра и использующие по 
четыре печатающие головки Epson i3200. Были 
представлены сублимационный принтер модели 
АС1904Т, печатающий по бумаге, а также новинка  
в ассортименте компании «Зенон» — принтер модели 
AC1904QZ, предназначенный для прямой печати по 

текстилю. Данный принтер может использоваться 
для печати по натуральным тканям (как было по-
казано на выставке) пигментными чернилами или 
печатать по синтетическим тканям с использованием 
сублимационных чернил.

Для термопереноса изображений с сублимаци-
онной бумаги на ткань предлагается использовать 
каландровый термопресс компании Pengda с рабочей 
шириной 1,6 метра. Устройство укомплектовано 
маслонаполненным барабаном диаметром 26 см.

«Курск-принт». Одна из немногих компаний  
в России, продемонстрировавшая на выставке 
японское оборудование для текстильной печати. На 
стенде был показан сублимационный принтер Epson 
F9400H с флуоресцентными чернилами. 

Флуоресцентные цвета также присутствовали  
в 30-сантиметровом комплексе для DTF-печати 
под маркой Hava. На стенде можно было увидеть 
сделанные с их использованием отпечатки. Для их 
демонстрации мне принесли УФ-лампу, выглядит 
очень интересно. Другой интересный образец был 
сделан с использованием золотой фольги для DTF-пе-
чати, которая предлагается сейчас всем заказчикам 
компании.

DTF-принтеры  
на стенде  
компании  
«ЗЕНОН –  
Рекламные  
поставки»
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Второй комплекс DTF-печати был показан под 
маркой Kaijo — это принтер с шириной печати 72 см, 
укомплектованный двумя печатающими головками 
Epson i3200. Под этим же брендом была представ-
лена и новинка — UV-DTF-принтер с ламинатором.

Также «Курск-принт» демонстрировал на своём 
стенде чернила и запасные части для различных 
моделей японских принтеров — как оригинальные, 
так и совместимые.

Компания «Лав инк» также показала на выставке 
оборудование для различных видов текстильной 
печати. За направление DTF-печати отвечали 
комплекс с шейкер-сушкой для плёнок шириной 
60 см и настольный принтер с максимальной ши-
риной печати 30 см (формат А3). UV-DTF-печать 
демонстрировалась на настольном принтере с ин-
тегрированным ламинатором с рабочей шириной 
30 см. Сублимационная печать была представлена 
рулонным принтером с шириной печати 1,85 метра, 
укомплектованным двумя печатающими головками 
Epson i3200. Большой интерес посетителей выставки 
привлекал лазерный раскройный комплекс (он был 
показан в работе с одной режущей головкой), а для 
распознавания контуров резки использовалось изо-
бражение с CCD-камеры, расположенной в верхней 
части устройства. Рабочая поверхность представлен-
ного на выставке комплекса 1800×1200 мм.

На стенде компании «Нисса СтенсАрт» для печа-
ти по текстилю был показан DTF-принтер Hong-jet 
DTF-60 с интегрированным механизмом нанесения 
клея. Мы писали об этой технологии в 3-м номере 
журнала за 2022 год.

Компания «Папиллонс» на своём обширном 
выставочном стенде демонстрировала только два 
законченных решения для текстиля — комплексы 
оборудования для DTF-печати на плёнках шириной 
60 см. Один из комплексов, как сообщили сотруд-
ники компании, отличается низкой ценой и исполь-
зует две печатающие головки Epson XP600, другой 
был укомплектован тремя головками Epson i3200  
и с дополнительными флуоресцентными цветами. 

У компании «РуссКом» на стенде было пред-
ставлена новинка в ассортименте — DTF-принтер 
компании Lopo. Об этом рулонном принтере Lopo 
Prestige R2 можно прочитать в специальном обзоре  
в этом номере журнала. 

Также на выставке была представлена новая ли-
нейка принтеров под собственной торговой маркой 
«РуссКом» GO!Digital. Модельный ряд включает  
в себя планшетные и рулонные UV, экосольвент-
ные и сублимационные принтеры с различными 
характеристиками. О сублимационных принтерах 
GO!Digital можно прочитать в моём материале в этом 
номере журнала. Также на стенде были представлены 
различные расходные материалы, в первую очередь 
чернила для цифровой печати.

На стенде компании «РДМ» кроме японских 
режущих плоттеров и принтеров компании Roland 
удалось увидеть… китайский DTF-принтер с ши-
риной печати 30 см, работавший с установленной  
в линию шейкер-сушкой.

Новосибирская компания «Сиб СП» продемон-
стрировала на выставке стандартный набор DTF-обо-
рудования: DTF-принтер шириной 60 см в комплекте 
с шейкер-сушкой и двухпозиционный термопресс 
с пневмоприводом для переноса на ткань. Но цен-
тральной фигурой их стенда был UV-DTF-принтер со 
встроенным ламинатором с шириной печати 30 см. 
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На стенде «Смарт-Т», одном из самых больших 
на выставке, работали представители всех основных 
китайских поставщиков компании: iECHO, Sprinter, 
MEFU, ARK-JET и GongZheng. Об оборудовании 
компании можно прочитать в обзоре их экспозиции 
на выставке «Текстильлегпром». Отмечу, что стенд 
компании был одним из немногих, где было пред-
ставлено оборудование из Японии — два UV-прин-
тера и режущий плоттер компании Mimaki. 

Текстильная часть экспозиции «Смарт-Т» на 
«Рек ламе» была представлена сублимационными 
принтерами GongZheng Asparas G4-H (с четырьмя 
печатающими головками Epson i3200) и ARK-JET SUB 
1900 (с тремя головками Epson) с установленными 
к ним в комплекте каландровыми термопрессами 
TitanJet K1-40-160 (с маслонаполненным барабаном 
диаметром 40 см) и HOTA 420-1900 Plus (с маслона-
полненным барабаном диаметром 42 см). 

За раскрой текстильных материалов (и не толь-
ко) отвечало оборудование компании iECHO, было 
представлено несколько различных моделей, в том 
числе TK4S с рабочим столом 250×160 см. Лазерный 
раскрой был представлен одной из самых популяр-
ных моделей — Photonim P1812 Scan Pro, оснащён-
ной камерой для автоматического распознавания 
контуров отпечатанного кроя.
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Стенд «ТехноПринт» был очень плотно заполнен 
различным оборудованием, число которого увели-
чилось в сравнении с представленным компанией на 
прошедшей осенней выставке  «Текстильлегпром». 
Основу печатного парка, экспонированного на 
выставке, составляло оборудование от основного 
партнёра компании — китайского производителя 
Audley. 

На стенде были показаны два комплекса обо-
рудования для DTF-печати на основе принтеров  
с шириной 30 и 60 см. Больший по ширине печа-
ти комплекс включал принтер в конфигурации  
с четырьмя печатающими головками Epson i3200,   
укомплектованный шейкер-сушкой с опцией ре-
циркуляции клея.

Новая технология UV DTF демонстрировалась 
на примере принтера Audley с шириной печати 
60 см, оборудованного встроенным ламинатором. 
Рядом работал планшетный UV-принтер того же 
производителя.

В качестве образца оборудования для термопере-
носа изображений на текстиль компания продемон-
стрировала в работе термопресс с двумя столами,  
оснащённый лазерными прицелами для правильного 
позиционирования изображений на материале для 
нанесения. 

Также на стенде «ТехноПринт» было представлено 
несколько устройств различной производительно-
сти для резки отпечатанных по технологии DTF 
изображений на отдельные экземпляры, которые 
значительно ускоряют и упрощают работу по под-
готовке к переносу с плёнки на материал, крой или 
предметы одежды.

DTF-принтер  
компании  
Audley
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«Технографика» представила на выставке стар-
шую модель в линейке нового для себя оборудова-
ния — DTF-принтер Textek с тремя печатающими 
головками Epson i3200 и шириной печати 60 см. 
Принтер был показан в конфигурации с четырьмя 
дополнительными флуоресцентными цветами  
и укомплектован компактной шейкер-сушкой.

Компания Ultra S (имеет офисы в России и Ка-
захстане) на выставке демонстрировала различные 
виды оборудования под торговой маркой Optimus. 
На выставке были представлены DTG-принтер  
с форматом печати 40×50 см, комплексы для DTF-  
и UV-DTF-печати шириной 30 см, планшетный 
UV-принтер с CCD-камерой. 

Также на выставке были представлены две ком-
пании, которые занимаются производством обору-
дования для печати по текстилю в России — это уже 
не первый год участвующий в различных выставках 
в Москве «Роспринтер» и санкт-петербургская ком-
пания PrintX.

«Роспринтер» показал свою новую разработку  
в области DTG-печати — текстильный принтер  
с двумя печатающими столами, а питерцы удивили, 
представив сразу три различных единицы оборудо-
вания. В ассортименте компании есть компактные 
принтеры, способные печатать не только по техно-
логии UV-печати, но и DTG- и даже DTF-принтеры. 

Из компаний, занимающихся производством 
текстильной продукции с печатью, можно отме-
тить «Инари» (представившую на выставке также 
материалы для сублимации), «Профлаг», Lazer-Jet, 
Slon и Quokka.

Про компанию «Наклейка», которая специали-
зируется на услугах по DTF-печати и в настоящий 
момент активно развивает собственную франшизу 
в России и Казахстане, подробно рассказал на на-
шей конференции учредитель компании Александр 
Дубовицкий.

Отдельно необходимо отметить большой яркий 
стенд нового проекта из Пензы — Futbitex, про-
изводящий, согласно надписи на стенде, «одежду 
для яркой печати и нанесения». В ассортименте 
на стенде были представлены футболки, поло, 
лонгсливы, свитшоты и худи, то есть весь основной 
набор массовой продукции как в промоодежде, так  
и в индустрии моды.

Свой ассортимент текстильной продукции 
продемонстрировала и компания «СТАН» из Ека-
теринбурга (ей была посвящена большая статья  
в 1-м номере журнала за этот год).

На стенде «Винк» среди большого ассортимента 
поставляемых компанией материалов нашлась су-
блимационная бумага и несколько видов текстиля 
для сублимационной печати. 

***
Оборудование для печати по текстилю и его 

дальнейшей обработке было достаточно широко 
представлено на выставке в этом году, текстильная 
печать год за годом отвоёвывает достойное место 
на стендах компаний, занимающихся поставками 
различного оборудования. На выставке появляются 
как новые поставщики, так и новые технологии. 

Как и на большинстве прошедших в 2023 году  
в нашей стране выставок, пугает только нашествие 
китайских компаний, которые пытаются начать 
работать на нашем рынке, не открывая локальных 
офисов и предлагая российским производственным 
компаниям прямые поставки оборудования и/или 
расходных материалов. Проблема в том, что зача-
стую такие поставки предлагается осуществлять 
по схемам, которые не являются полностью про-
зрачными. К каким потерям это может привести 
покупателей, объяснять нет необходимости. При 
этом со стороны таких продавцов в большинстве 
случаев нет чётких обязательств как по финансам, 
так и по качеству/комплектности поставляемой 
продукции. Мы не пытаемся отговорить от прямых 
покупок продукции в Китае, но призываем внима-
тельно взвешивать риски и изучать предлагаемые 
условия. При этом количество российских компа-
ний, поставляющих аналогичное оборудование  
и материалы, было на выставке очень значительным!

Хочется поблагодарить организаторов выставки 
«Реклама» — АО «Экспоцентр» за отличную органи-
зацию как самой выставки, так и интересной дело-
вой программы. В следующем году мы планируем 
продолжить наше сотрудничество и будем готовить 
нашу очередную, уже шестую по счёту конференцию 
по цифровой печати и декорированию текстиля  
в новом формате. До встречи на 31-й выставке  
«Реклама» с 21 по 24 октября 2024 года.  
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У компании «ТехноПринт» жёсткий график: 
в этом году 6 выставок и ещё предстоит 
«БИОТ», которая пройдёт в декабре в «Экс-
поцентре», но нам удалось узнать детали  
у лидера компании Андрея Жердева.

«ТехноПринт» — это та компания, кото-
рой доверяют города-миллионники. Этот 
год в очередной раз продемонстрировал 
огромное количество пусконаладочных 
работ от Камчатки до Калининграда, где 
побывала команда инженеров. Как шутит 
Андрей Жердев, клиенты становятся от-
личными партнёрами и друзьями, и скоро 
можно открывать сувенирную лавку, так 
как встречают душевно, а провожают уже 
как близких знакомых. Доверие — это 
огромный стимул в работе, к которому 
нужно стремиться. Мы стараемся каждый 
раз быть мощнее и лучше и всегда учиты-

ваем пожелания тех, кто нас выбирает,  
а нам доверяют топы рынка», — говорит он.

Темпы продаж DTF-комплексов растут.  
В чём секрет популярности данного обо-
рудования?
Секрет в быстрой окупаемости, легкодо-
ступности для каждого, ажиотаже, созда-
ваемом на рынке, так как услуга действи-
тельно пользуется спросом, а спрос, как 
мы знаем, рождает предложение.

Многие боялись, что рынок будет пере-
полнен, но Россия — необъятная страна,  
и оборудование ещё даже на треть не запол-
нило страну, а это означает только одно: те, 
кто сейчас заходят в рынок, также активно, 
быстро и достаточно легко набирают поток 
из постоянных клиентов и делают свой 
бренд, а это большое преимущество.

DTF-БИЗНЕС СТАНОВИТСЯ  
ВСЁ БОЛЕЕ ПОПУЛЯРНЫМ
И ВЫГОДНЫМ. 
КАК И С ЧЕГО НАЧАТЬ Андрей Жердев, основатель 

и генеральный директор 
компании «ТехноПринт»

Да именно с этой небольшой 
суммы начинается ваш уже вну-
шительный бизнес, который  
в состоянии приумножить ваш 
капитал за небольшой отрезок 
времени.

Приобретя комплекс MIDI2 
плюс расходные материалы, вы 
входите в бизнес, окупая его 
всего через пару месяцев. У вас 
есть ещё возможность вос-
пользоваться предложением до 
конца уходящего года.

www.tehno-print.com

«ТЕХНОПРИНТ» БЬЁТ РЕКОРДЫ ПО ПРОДАЖАМ DTF-КОМПЛЕКСОВ   
ВТОРОЙ ГОД ПОДРЯД НА ТЕРРИТОРИИ РОССИИ И СТРАН СНГ   

И ПРЕДЛАГАЕТ НАЧАТЬ ВМЕСТЕ ПОКОРЯТЬ РЫНОК,  
ИМЕЯ В КАРМАНЕ ЛИШЬ 1 МИЛЛИОН РУБЛЕЙ.  

КАК ЭТО ВОЗМОЖНО РАССКАЖЕМ ДАЛЕЕ
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А в каких секторах наиболее востребованы DTF-ре-
шения, кто может начать такой бизнес?
Как я и говорю на презентациях, спектр областей, 
где используется технология, и круг предпринима-
телей, которым она приносит денежные средства, 
многогранен. Самое крутое то, что с нами многие 
очень быстро вырастают. Например, швейные фа-
брики. Для начала они пробуют технологию, далее 
делают тиражи побольше, с каждым разом заказы 
становятся всё объёмнее; далее у таких компаний 
возникает интерес печатать самим, и они заходят 
в рынок оборудования как компания, которая сама 
хочет делать под ключ. И это очень круто!

Мы продолжаем обучать, делаем это очень 
качественно, с каждым разом наши чаты техниче-
ской поддержки становятся мощнее и круче, так 
как ребята знают, что они всегда могут уточнить 
интересующий вопрос в моменте, а мы подска-
жем, как быть в той или иной ситуации. 

Именно поэтому мы предлагаем не только прин-
тер и шейкер, но и вытяжку, термопресс и многое 
другое, чтобы у наших партнёров не болела голова 
и они сразу отладили своё производство. 

Сейчас ещё вошла в топ услуга в Москве и Под-
московье по поиску помещения, благодаря нашему 
риэлтерскому агентству, которое на этом специали-
зируется. Для тех, кто обращается к нам за приобре-
тением оборудования, но абсолютно не понимает, 
как и где подобрать локацию, мы подсказываем,  
с чего начать и как достичь цели и организовать то-
чечно не только своё пространство, но и простроить 
рабочий бизнес-план, который будет работать на вас 
с первого дня открытия бизнеса.

Очень здорово работаем с рекламными агент-
ствами по плану фулфилмент — когда все действия 
берёт на себя наша компания, начиная от рекомен-
дации по поиску изделий и заканчивая упаковкой  
и отгрузкой на склад поставщика. Это очень удобно, 
выгодно и прибыльно для заказчика, так как весь про-
цесс контролируется одной доверенной компанией.

DTF — это технология, которая позволяет 
сделать от одного образца до километра печати 
быстро, качественно и в одном месте.

Хочу отметить, что работа ведётся как с физи-
ческими лицами, так и с крупными компаниями. 
Но попробовав однажды данный способ печати, вы 
влюбляетесь в него навсегда — и это нисколько не 
лирика, ведь соотношение «цена-качество» оправ-
дывают себя в полной мере. 

Технология DTF обладает следующими пре-
имуществами:

• Предельная простота и удобство эксплуа-
тации оборудования.

• Подходит и для натуральных, и для син-
тетических тканей (полимерная подложка ни-
велирует проблему с разными типами ткани).

• Обеспечивает лёгкое нанесение на ткани 
любого цвета.

• Не нужно грунтовать изделия перед пере-
носом изображений.

• Не нужен (как в шелкографии) длинный 
техпроцесс: изготовление форм, печать каждого 
цвета отдельно и т. д.

• Принт на плёнке не нужно вырезать по 
контуру.

• Качество аналогично принту текстильными 
пигментными чернилами.

• Низкая себестоимость отпечатка.
• Высокая производительность.
• Позволяет переносить напечатанные изо-

бражения на натуральную и синтетическую 
кожу, керамику, кожу, кожзам, ПВХ и многие 
другие материалы, которые могут выдержать 
температуру 120-160 °С не деформируясь.

DTF позволяет наносить принты на спор-
тивную одежду, сумки, рюкзаки, сувенирную  
и промопродукцию, головные уборы, ярлыки  
и этикетки и многое другое. 

Так как мы обещали рассказать, как данный биз-
нес стартует всего лишь с одного миллиона, давайте 
рассмотрим, что же мы предлагаем за эту сумму. 

Что входит в пакет  
«Готовый бизнес за 1 млн рублей»

• Комплекс для печати DTF-трансферов 
DTFSTAR XP32 MIDI II (c шейкер-сушкой)

• Плёнка PET рулонная AL-MM для DTF-печати 
(0,3 × 100 м)

• Чернила пигментные AL для DTF-печати: 
CMYK + белый, в ёмкостях по 1 литру.

• Клей для трансфера PU, 80–200 мкм.
• Клей для трансфера PS, 80–200 мкм.
• Промывочная жидкость на водной основе,  

1 литр.
• Салфетки безворсовые (100 штук).
• Палочки для очистки головок (50 штук) 

длинные.
• Термопресс плоский TP500, 40 × 50 см  

или термопресс поворотный плоский TP500R,  
40 × 50 см (опционально).

• Режущий плоттер REALTEC MINI gold (оп-
ционально).

• Футболки под нанесение, 100 штук.

Мы всегда рады тем, кто присоединяется к нашей 
команде владельцев DTF-оборудования. Я искренне 
рекомендую обратить внимание на данные ком-
плексы и получить у нас консультацию по подбору 
оборудования именно под ваши цели и задачи. 

Мы любим свою работу, и я на сто процентов 
уверен, что с нами вы покорите любые вершины  
и быстро достигнете должных результатов.

Комплект  
DTF-печати 
DTFSTAR MAXI, 
ширина 30 см
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Главные достоинства DTF:  
универсальность  

и cебестоимость принта
Одно из главных преимуществ DTF — это себе-
стоимость изготовления принта. Рассмотрим рас-
чёт себестоимости, сделанный поставщиком для 
комплекса на базе принтера AUDLEY (DTFSTAR) 
ZX6004. Расчёт сделан на основании практических 
затрат при запечатке на 70–80%.

• Рулон плёнки (100 м) шириной 60 см —  
13 000 руб.

• Чернила цветные (200 мл каждого цвета CMYK 
на рулон 100 м) — 3600 руб.

• Чернила белые (3000 мл на рулон 100 м) — 
15000 руб.

• Порошок трансферный 2 кг на рулон плёнки —  
5000 руб.

Итого: примерная себестоимость печати при 
80%-й заливке —366 рублей за погонный метр. 
Погонный метр (в данном случае отрез плёнки  
60×100 см) может содержать 100 принтов размером 
чуть больше визитки. Себестоимость каждого, таким 
образом, получается 3 рубля 66 копеек. Если поделить 
иначе, то получится 60 принтов размером 10×10 см  
и себестоимостью 6 рублей 10 копеек каждый.  
И так далее.

Новинка 2023 —  
гибридная технология 

UV-DTF
«В 2023 году в ассортименте «ТехноПринт» появи-
лась ещё одна прорывная технология — UV-DTF, — 
говорит Андрей Жердев. — Мы представили её на 
осенних выставках, и она вызвала большой интерес 
как среди профессиональных рекламных агентств, 
так и в предпринимательской среде, чей бизнес свя-
зан с декорированием различной продукции. 
Также в числе новинок нашего ассортимента — 
DTF-линия 30 см с инновационными головами 
Epson i1600 и надёжной брендовой электроникой 
HOSON».

Технология UV-DTF-печати представляет собой 
совмещение двух популярных методов печати — 
UV-LED и DTF.

• Первый из них — UV-LED (УФ), обеспечивал 
прямую печать на самых различных материалах, 
после чего чернила полимеризируются с помощью 
LED-ламп.

• DTF-технология позволяет наносить изображе-
ния на специальную плёнку и затем осуществлять 
их термоперенос на текстиль и другие поверхности.

• UV-DTF совместил преимущества этих методов 
печати и предложил более эффективный и оптималь-
ный экономически способ нанесения.

Первое преимущество состоит в том, что процес-
сы печати и собственно переноса изображения на 
продукцию разбиваются на две операции.

Второе и, возможно, главное превосходство ме-
тода —  его универсальность. 

Принт UV-DTF можно наклеить практически на 
любую поверхность: на керамику, металл, пластик, 
дерево и т. д. Поверхность не обязательно должна 
быть ровная или цилиндрическая, главное — очи-
стить её любым обезжиривателем, остальное, как 
говорится, дело техники.

Сравнение стоимости на услуги печати 
DTF- и UV-DTF

Объём печати DTF UV DTF 
от 1 м до 10 м  1500 р 2000 р
от 10 м до 20 м  1300 р 1800 р
от 20 м до 30 м  1100 р 1600 р
от 30 м до 40 м  1000 р 1400 р

Себестоимость у обоих видов печати копеечная, 
говорит поставщик: один погонный метр 60 см ши-
риной у DTF — 400 руб., у UV-DTF — 600 руб.

 Опыт собственного производства
Несомненным преимуществом компании «Техно-
Принт» является наличие собственного производ-
ства, которое предоставляет услуги по декориро-
ванию текстиля флекс-плёнками, производит DTF-  
и UV-DTF-печать, а также вышивку. То есть компа-
ния не понаслышке знает все тонкости и подводные 
камни производственного процесса и может ква-
лифицированно консультировать своих клиентов, 
помогая им решать различные производственные 
задачи.

«Наша команда — это опытные специалисты, 
которые всегда рады полноценно реализовать  
в жизнь проекты абсолютно разной сложности,  
а уверенность в своих навыках определённо даёт 
отличный результат, — говорит Андрей Жердев. —
Обращайтесь к проверенным компаниям, которые 
готовы грамотно и быстро довести вас до результата 
и оказать услугу должным образом».

 Экономика DTF
Исходя из приведённых выше цифр, можно рассчи-
тать затраты и возможную доходность DTF-бизне-
са. Преимущества технологии уже оценили сотни 
российских компаний и предпринимателей, вклю-
чая и новичков в сфере текстильной печати, и про-
мышленные производства, имеющие трафаретные 
печатные станки, и таких лидеров мерч-рынка, как 
«Проект 111».

«ТехноПринт» предлагает DTF-комплексы китай-
ской компании-производителя под брендом AUDLEY 
(известные также под собственной маркой компании 
DTFSTAR), которые за годы поставок зарекомендо-
вали себя наилучшим образом», — говорит Андрей 
Жердев, приводя отзывы благодарных клиентов. 
Многие из них, кстати, делают повторные покупки, 
приобретая в «ТехноПринт» новые, более произво-
дительные комплексы, что говорит о том, что их 
бизнес успешно растёт.

Более подробный анализ и персональные реко-
мендации по выбору оборудования и организации 
бизнеса могут оказать менеджеры компании «Техно- 
Принт», которые открыты к общению по всем до-
ступным каналам связи и оказывают практически 
круглосуточную поддержку и оперативный сервис 
сотням своих клиентов.

Cвежие новости и живое общение — в теле-
грамм-чате «ТехноПринт»: @tehnoprintshop

Каталог и актуальные предложения — на сайте 
https://tehno-print.com/

Сервисная поддержка и консультации доступны  
в WhatsApp, Telegram и по телефону.
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ДИАЛОГ ЛИДЕРОВ. 
ЦИФРОВАЯ ТЕКСТИЛЬНАЯ 
ПЕЧАТЬ НА ВЫСТАВКЕ 
«РЕКЛАМА-2023» 

Мягкая сила цифровых преимуществ взяла верх над сте-
пенной аналоговой классикой: даже не опубликуй «Сбермар-
кетинг» своё исследование, согласно которому российский 
бизнес до 5% бюджета закладывает на мерч, а объёмы рынка 
брендированного текстиля в стране достигли 70 млрд рублей, 
становится понятно «за чей счёт банкет». Экономия ресурсов, 
в первую очередь времени, средств на подготовку образцов 
и содержание склада, возможность оперативно выводить 
на рынок новую продукцию, запуская и перезапуская её по 
требованию любым тиражом, персонализировать изделия  
в массовом и штучном формате — всё это заслуга цифровиза-
ции производственного цикла, от создания дизайна моделей  
и принтов до раскроя полотна и, конечно, текстильной 
печати. В глобальном масштабе последней, независимо от 
технологии, пророчат около сотни миллиардов долларов 
оборота в сегменте декорированной одежды к 2033 году, но 
драйвером роста выступают именно цифровые принтеры: они 
экологичны, компактны, просты в обслуживании, настройке, 
адаптированы под разные типы материалов и тем самым 
привлекательны для бизнеса.

Цель конференции «Цифровая печать и декорирование 
текстиля», состоявшейся на выставке «Реклама-2023» по 
инициативе журнала «Цифровой текстиль» и при поддержке 
АО «Экспоцентр» уже в пятый раз, заключается в том, чтобы 
донести до специалистов российских компаний и настроен-
ных на расширение и диверсификацию своих производств 
владельцев типографий мысль о перспективности развития 
в текстильном направлении. При этом, в отличие от реалий 
пятилетней давности, текущие позиции цифрового текстиля 
в России намного крепче как в отношении выбора обору-
дования, так и в его использовании: ведущие поставщики 
техники предлагают эффективные решения для печати по 
натуральным, синтетическим тканям и трикотажу, на гото-
вых изделиях и крое, поставщики услуг — успешный опыт  
в разработке и выпуске текстильных изделий, брендировании 
и кастомизации. 

Конференция, единственное мероприятие в деловой про-
грамме «Рекламы-2023» на тему текстильной полиграфии, 
собрала сразу пятнадцать участников и проходила в зале на 
120 мест, при полном заполнении на старте. Выход модера-
тора, главы комитета СОЮЗЛЕГПРОМа по цифровой печати  
и декорированию текстиля, сооснователя изданий «Цифровой 
текстиль» и «Легпром ревю» Михаила Шпилькина был завер-
шающим. «Мы начали ровно в 11.00 и с небольшим перерывом 
на кофе-брейк провели 15 выступлений за 4 часа», — отметил 
эксперт, услышавший в итоге слова благодарности от гостей из 
Казахстана, Белоруссии и разных городов РФ (представитель 
самого дальнего региона прилетел в Москву из Красноярска). 

По количеству установок на российских предприятиях 
китайских принтеров ARC-JET и приподнятому настроению 
генерального директора «Смарт-Т» Андрея Макачева можно 
понять, что компания сохраняет свои лидерские позиции: 
«Смарт-Т» остаётся успешным поставщиком решений для 
широкоформатной печати и постпресса, с филиалами в че-
тырёх странах и лучшим инженерным сервисом, на который 
там всегда делали ставку. 

«Бизнес, — говорит Андрей Макачев, — сейчас как никог-
да чувствует поддержку государства. Российская экономика 
переживает бум инвестиций: в нынешних реалиях большая 
часть доходов государства идёт на развитие промышленно-
сти. Мы это наблюдаем на примере наших клиентов. Многие 
предприятия по федеральным и региональным программам 
получают льготные кредиты, швейные фабрики расширяются, 
открывают дополнительные цеха и отдельные комплексы.  
В той же Москве можно взять в аренду участок земли за симво-
лический рубль в год и построить современное во всех смыслах 
производство (Программа правительства Москвы «Земля за 
1 рубль». — Прим. ред.).Такие производства возникают по 
всей России, они создают новые рабочие места и автомати-
зируются в том числе нашим цифровым оборудованием».
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Китайскую печатную технику «Смарт-Т» училась обслу-
живать с 2018 года — на всякий случай, и в момент, когда 
ориентиры сменились, шестилетний опыт и навыки по техпод-
держке перешли из актива компании «КОВЧЕГ», созданной 
специально для работы «на восточном фронте», в единую 
группу компаний «Смарт-Т». 

Огромные заводы, где всё отлажено как часы, и пыльные 
гаражные артели, дорогие высокотехнологичные машины  
и одноразовое железо за копейки — рынок Китая фантастичен 
в своих контрастах, доступных для понимания лишь тем, кто 
долго и глубоко вникал в тему. 

«Крупные китайские производители не просто строят про-
мышленные площадки, они создают инфраструктуру. 

Это не только установка правительства, это их внутреннее 
стремление, они понимают: развитая инфраструктура, где есть 
собственные научные лаборатории и инженеры, предусмо-
трены достойные условия для работы и отдыха сотрудников: 
спортзалы, стадионы, библиотеки, жилые объекты, чтобы люди 
не тратили много времени, добираясь до работы, культурно 
проводили досуг — всё это повышает эффективность труда, 
сплачивает коллектив. 

«Именно к таким производителям мы ехали и договари-
вались о сотрудничестве. Взять хотя бы «скромных ребят  
в джинсах» из Ark-Jet, выпускающих по десять тысяч супер-
популярных в Китае, а теперь и в России широкоформатных 
текстильных принтеров в год».

 Переосмысление стратегии развития проявилось, помимо 
всего, в необходимости создания внутри «Смарт-Т» техниче-
ского отдела: продавать печатные машины без руководства 
пользователя и сервис-мануалов как минимум непрофесси-
онально. Рассчитывать же на поставщиков не приходится —  
не в традиции китайских и корейских брендов снабжать 
партнёров сопроводительной документацией. На отдел также 
ложится обязанность по подготовке и аттестации инженеров, 
для обучения операторов и клиентов типографий используется 
доступный язык видеотренингов — практика полезная, учи-
тывая, что в 2022 году через «КОВЧЕГ» продано 394 единицы 
оборудования, включая 19 принтеров широкого формата. 
Результаты 2023-го обещают стать ещё лучше. К слову, не без 
участия Mimaki.

Стать поставщиком оборудования из Турции основанное 
девять лет назад технологическое бюро «Текстиль и Техноло-
гии» (T&T), чьим рекомендациям в выборе оборудования для 
текстильной печати профессионалы доверяют с закрытыми 
глазами, заставили всем известные обстоятельства 2022 года. 

По словам директора компании Юрия Ефремова, ита-
льянские каландры «Монти Антонио» и чернила JK Group 
поставляются в Россию до сих пор. Почему там так прикипели  
к Италии? Потому что не могут бросить клиентов и привычку 
работать на лучший из возможных результат. «У нас нет задачи 
просто ставить «коробки», тут много ума не надо. Другое дело 
комплексные решения, обеспечивающие требуемое качество 
печати и скорость. Для сублимации это всегда комбинация: 
принтер, каландр и софт, позволяющий регулировать каче-
ственно-скоростные параметры. Мы никогда не стремились 
просто продавать, это скучно. Намного интереснее помогать 
людям решить конкретную задачу по оснащению производ-
ства».

С 2014 года «Текстиль и Технологии» установила в России 
27 печатных машин MS Printing Solution и 118 каландров Monti 
Antonio, обогнав всех своих конкурентов вместе взятых. «Наши 
успехи обеспечены тем, что мы выбираем максимально на-
дёжное оборудование. По каландрам Monti Antonio, например, 
статистика вызовов не превышает одного раза в пять лет», —  
Юрий Ефремов медленно подводит к переломному этапу  

в новейшей истории T&T, связанному с поставками субли-
мационных принтеров турецкого бренда Karya Dijital, — им 
досталась пустующая ниша от ретировавшейся с российского 
рынка Epson. Мало того что альтернатива оказалась ничуть 
не хуже, так ещё и платить можно в национальной валюте.

T&T осознанно искали в партнёры небольшую компанию  
с масштабами производства до 500 устройств в год, где каждый 
партнёр-дистрибьютор на счету. «Компании, выпускающие по 
10 тысяч принтеров в год, не заметят реализованные вендором 
100 штук. Объём продаж, который мы делаем для Karya Dijital, 
достигает 5–10% от их годового оборота. Они нас видят, знают 
и ценят», — отмечает Юрий Ефремов. 

К тому же так проще установить личный контакт с вла-
дельцами завода. Если его нет, считайте, что вам не к кому 
апеллировать, на уровне менеджеров вопросы быстро не ре-
шаются. «Мы искали и выбрали поставщиков в Турции из-за 
удобной логистики: для перелётов в обе страны не требуются 
визы, запчасти поступают в течение трёх дней — по суше, по 
морю и самолётом. Наша компания единственная в России 
поддерживает полную гарантию на данное оборудование, 
являясь официальным представителем завода». Гарантиро-
ванный срок службы печатных головок и чернильного тракта 
у принтеров Karya Dijital составляет 12 месяцев.

Директор «ТехноПринт» Андрей Жердев излучал уверен-
ность, поскольку план по реализации его компанией обору-
дования для декорирования текстиля оказался перевыполнен, 
по его словам, ещё летом. Более 300 DTF-комплексов марки 
Audley (а «ТехноПринт» является ведущим поставщиков 
комплексов direct-to-film в РФ), уже поставлено и введено  
в строй. Почему в России и в мире растёт спрос на DTF, Андрей 
объясняет просто: предельно доступная в освоении технологии 
даёт возможность войти в бизнес буквально с улицы, без под-
готовки и за пару дней стать профессионалом. Тёртых калачей 
со стажем в полиграфии от этого даже слегка передёргивает.

«Самое удобное в работе с DTF, что, не затратив допол-
нительных средств на логистику, но имея обычный термо-
трансферный пресс, вы можете отпечатать изображение на 
рулоне бумаги, распустить его и украсить любое текстильное 
изделие», — говорит Андрей Жердев и первым из спикеров 
рекламирует новую вариацию DTF-печати с приставкой UV. 
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Как ни странно, здесь тоже всё просто: за счёт закрепления 
краски на материале с помощью LED-ламп удаётся декори-
ровать объекты сложной формы из пластика, камня, стекла  
и иных твёрдых основ. Таким образом, UV-DTF заменяет собой 
прямую УФ-печать там, где, собственно, печать и нанесение 
необходимо разделить. 

Как поставщик с собственным печатным производством 
«ТехноПринт» предлагает клиентам выбор: купить сам принтер 
или заготовку с готовыми наклейками. И то и другое поставят 
без проблем. «Заказывая у нас рулоны со стикерами по вашему 
дизайну, вы можете в любой точке страны обеспечить нуж-
ный вам тираж брендированных бизнес-сувениров, активно 
развиваться и получать высокую прибыль». Направление 
брендинга, отмечает глава «ТехноПринт», в настоящий мо-

мент широко открыто для DTF. Двукратный прирост в прода-
жах по сравнению с 2022 годом позволяет Андрею Жердеву 
гарантировать не менее пяти лет устойчивого тренда: если  
и есть смысл начинать своё дело, считает он, то именно сейчас. 
Лучшим вдохновением для новичков всегда служит пример 
лидеров, многие из которых с подачи «ТехноПринт» давно 
приобщились к DTF и последовательно наращивают мощно-
сти: четыре DTF-комплекса приносят доход бренду одежды 
с аниме-принтами NIKIFILINI, по два приобрели фабрика 
печати на футболках «ЯМАЙКА», федеральный поставщик 
корпоративных подарков «Проект 111» и известная компания 
«Четыре краски».

Повестку ультрафиолетовой DTF-печати подхватила менед-
жер «Алларт Сервис» Инна Жерихова: к публике она вышла  
в строительной каске — одном из множества твёрдых объек-
тов непростой формы, доступных для нанесения с помощью  
UV-DTF. Таким образом оборудование для печати на натураль-
ных и синтетических тканях, поставки которого в «Алларт 
Сервисе» стабильно растут, дополнилось UV-DTF-комплексами. 
Многие годы сотрудничества с Китаем дали компании фору 
и, загодя предвосхитив нынешний ажиотаж DTF, ей удалось 
первой вывести на российский рынок «полноценное комплекс-
ное DTF-решение с качественными расходными материалами 
и сервисным обслуживанием» ещё три года назад. Плюсы 
работы с китайскими марками там тоже познали первыми 
и относительно безболезненно и благодаря этому знанию 
успешно преодолевают кризис последнего времени. «У китай-
цев есть необходимые мощности и ресурсы, есть потенциал 
и готовность к взаимодействию. Плотно работая с Китаем 
мы смогли в самый сложный период оставаться на плаву  
и увеличить показатели по продажам вдвое». Инна Жерихова 
призывает отказаться от страха приобретать китайскую техни-
ку из-за устоявшегося стереотипа о её недостаточно хорошем 
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качестве. Оснований для таких предубеждений сегодня нет 
хотя бы потому, что современный Китай — мировой лидер по 
объёмам промышленного производства и предлагает самые 
разные продукты.

Возвращаясь к DTF, менеджер «Алларт Сервис» отметила 
высокий потенциал технологии несмотря на её новизну. По 
её подсчётам, поставщиками в России продано пока ещё не 
тысяча, но уже несколько сотен DTF-комплексов разной ши-
рины, и спрос на них продолжает расти. 

В подтверждение сказанного Инна Жерихова привела сло-
ва руководителя ГК «Вишнёвый пирог» Евгения Тимощенко, 
который в интервью изданию «Цифровой текстиль» поделился 
опытом эксплуатации оборудования, инсталлированного  
«Алларт Сервисом» в принадлежащей организации текстиль-
ной мануфактуре. «Евгений заявил, что технология DTF 
универсальна, подходит для любой сложной поверхности, 
любого цвета и состава. 

Но самое главное, изображения с трансферов могут пере-
носиться на одежду и так же легко на сумки, рюкзаки, бейс-
болки, даже обувь. Всё перечисленное и есть тот самый мерч, 
выпуском которого занимаются рекламные производственные 
компании». Относящийся к последним «Проект 111» — другой 
успешный кейс «Алларт Сервиса» по установкам комплексов 
DTF. В обоих случаях текстильная печать сочетается с услугами 
по пошиву изделий.

Вместе с коллегами по цеху Инна Жерихова убеждена  
в актуальности DTF-печати здесь и сейчас. Есть к тому же 
тенденция к приобретению более производительных решений, 
а с приходом UV-DTF в Direct-to-Film уверуют профессиона-
лы брендинга, имеющие дело не только с текстилем. И без 
инженерной мысли Китая здесь снова не обошлось. «Будучи 
симбиозом классического DTF и традиционной цифровой 
печати отверждаемыми УФ-чернилами, новый способ соз-
дания трансфера позволяет декорировать любые твёрдые 
поверхности», — уточнила спикер и коротко описала процесс.  

Популярность в России технологии DTF привлекает к ней 
всё больше сторонников из числа поставщиков печатного 
оборудования, включая первопроходцев. Поэтому, когда 
менеджер компании «РуссКом», начинавшей в далёком 
1992-м, рассказывает о коммерческом потенциале перево-
дных наклеек, доверие возникает само собой. И пусть DTF  
в компании занимаются лишь с прошлого года, заказчики 
на предлагаемые компанией «РуссКом» комплексы уже есть. 
Мотивация всё та же: лёгкость и простота в реализации 
задач. «В отличие от других методов переноса изображения 
на текстиль, DTF не имеет привязки к типу и цвету основы. 
Поскольку принтеры печатают с белой подложкой, отпадает 
необходимость в праймировании. Вы просто берёте любую 
ткань или готовое изделие и, приложив плёнку с рисунком  
к нужному месту, припаиваете его термопрессом», — говорит 
сотрудник «РуссКом» Жанат Жумобаев. 

В среднем изготовление одного трансфера А4-формата, по 
данным «РуссКом», обходится в 30–40 рублей, износостойкий 
отпечаток выдерживает неоднократную стирку, сохраняет 
краски и целостность. Работать в обозначенном диапазоне 
цен позволяет DTF-комплекс с шириной печати 30 см. Хотя 
ничто не мешает взять и на 45 см, и на 60 см, по потребности 
— все три варианта на рынке востребованы. 

Фишкой же «РуссКом», поясняет Жанат Жумобаев, является 
компактность входящих в комплексы принтеров. «Зачастую 
30-сантиметровые комплексы довольно громоздкие, в нашем 
же случае шейкер-сушка небольшого размера, а качество 
отпечатка не уступает другим аналогам». Модели от 45 см 
поставляются под заказ.

Ведущий менеджер по продажам «РуссКом» Кирилл Клуб-
никин вспомнил о неизбежной и своевременно предпринятой 
переориентации на Китай в секторе широкоформатных тек-
стильных принтеров. «Когда прежние партнёры прекратили 
с нами отношения, пришлось искать им замену. В процессе 
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этих поисков мы вышли на небольшой завод, который вполне 
соответствовал нашим требованиям: к производству там под-
ходили скрупулёзно, оперативно выходили на связь — за 30 
лет у нас уже выработалась чуйка на правильных партнёров». 

Конечные заказчики, пытавшиеся аналогично поставщи-
кам работать напрямую с китайскими заводами, столкнулись  
с проблемами отсутствия квалифицированного сервиса, гаран-
тийных обязательств, склада запчастей и расходных материа-
лов на территории России — всё это «РуссКом», в отличие от 
типографий, обладая возможностями и опытом, взял на себя. 

В итоге решено было образовать собственный бренд ши-
рокоформатной печатной техники Go!Digital. Затем ею был 
наполнен демозал, где познакомиться с машинами можно 
вживую. 

VELLES Group предлагает промышленные системы DTF. 
Оснащённые четырьмя печатающими головками Epson i3200, 
автоматической системой циркуляции чернил и прочей вы-
сокотехнологичной начинкой от ведущих производителей 
электроники, принтеры с шириной запечатки 64 см, постав-
ляемые VELLES Digital, готовы к хорошей загрузке. На общей 
модельной базе существует также трёхголовочный вариант  
с флуоресцентными красками, дополнительно к CMYK-гамме 
и белому цвету. 

Менеджер компании Андрей Соболев рассказал также  
о новых сублимационных принтерах VELLES Digital, сообщив, 
что прямо сейчас на складе ждёт очередных покупателей 
производительная четырёхголовочная машина шириной 1800 
мм. Благодаря синхронизированной подмотке и размотке 
материала можно не боясь работать с самыми тонкими носи-
телями. Впрочем, новички в текстильной полиграфии тоже не 
остались без внимания: получать 40 кв. метров в час можно  
и на младшей модели с двумя головками Epson i3200, в двух-  
и четырёхпроходном режимах.

Без хорошего каландрового термопресса в промышленном 
сегменте делать нечего. В VELLES всегда умели подбирать пра-
вильное оборудование, не ошиблись и сейчас: пользователи 
уже успели оценить почти двухметровый каландр (1900 мм)  
с маслонаполненным цилиндром диаметром 45 см. Для ма-
лых тиражей есть такой же, но с показателями поскромнее. 
Вариативность подхода сохраняется и в отношении раскрой-

ных комплексов от известного китайского бренда GBOS 
Laser — линейка данного оборудования широка и позволит 
выбрать подходящие по мощности решения для широкого 
круга производств. 

Не был забыт и опыт VELLES в поставках цифровых прин-
теров для прямой печати по текстилю, которыми компания 
занимается уже 15 лет. «Мы бесперебойно поставляем две 
модели — GTX 423 Pro начального уровня с картриджами на 
700 мл и промышленный GTX 424 Pro Bulk, где установлена 
инновационная система непрерывной подачи чернил, улуч-
шена печатающая головка и расширен функционал. Кроме 
того, всегда в наличие есть сопутствующее оборудование  
и расходные материалы: чернила, плёнка, термопластичный 
порошок из Китая под собственным брендом», — отметил 
Андрей Соболев. Значительных успехов компания добилась 
и в направлении цифровой вышивки. «Занимаясь поставка-
ми вышивальной техники на протяжении 20 лет, мы смело 
можем называть себя лидерами. Фактически каждая вторая 
вышивальная машина в России за последние десятилетие 
поставлена именно нами».

Серьёзным игрокам свойственны чёткая постановка задач 
и трезвая оценка специализации. «У нас не производственная 
компания и, надеюсь, мы ею не станем — наши таланты 
иного свойства», — заявил основатель коммуникационного 
агентства Illan Communications Сергей Пикус. 

В России, наверное, нет другой такой организации, со-
средоточенной на дизайне и мерче и способной выручить 
за свои услуги 3,5 млрд рублей (приблизительно столько 
Illan заработает в этом году). В чём секрет успеха флагмана 
креативной индустрии, кроме блестящих идей и неповтори-
мых, как отпечатки пальцев, новаторских решений? Секрет  
в умении выстраивать отношения с клиентами, о которых 
достаточно сказать, что они входят в рейтинг РБК-100. Сергей 
Пикус называет их «клиентами 99-го уровня»: «Эти компании 
никогда не платят деньги вперёд и предъявляют самые высо-
кие требования». 

Через тернии к звёздам Illan долетел, став, в частности, 
партнёром Роскосмоса по выпуску юбилейного мерча ко Дню 
космонавтики. Так возник бренд «Космомерч», принятый на 
ура любителями космической темы и многому научивший 
самих создателей: вознаграждением за полгода работы на 
износ и изготовленные на собственные средства 16 линеек 
одежды стала достойная медийная поддержка презентации 
коллекций на ВДНХ. Был, впрочем, ещё не менее важный 
опыт для коммуникационного агентства — работать со сво-
ими поставщиками по правилам «клиентов 99-уровня». «Всех 
поставщиков перед аккредитацией проверяет наша служба 
безопасности. В работе с партнёрами по печати действует 
принцип входящего и исходящего контроля. Материалы для 
производства мы либо закупаем сами, либо это делает типо-
графия, в том числе по нашей рекомендации. В таком случае 
происходит обязательный входящий контроль и ОТК на вы-
ходе. У нас довольно чёткие правила игры, согласно которым 
брак не должен превышать 1,5% от общего объёма заказа.  
В противном случае следует разбор полётов». Договор, отме-
чает Сергей Пикус, весомый аргумент в бизнесе. 

Поставщики любят иметь дело с Illan, потому что 99% своих 
проектов фирма финансирует, не дожидаясь оплаты от конеч-
ного заказчика и, чтобы сверить часы, раз в квартал собирает 
технологов компаний-партнёров, а также специалистов своей 
дизайн-студии, конструкторского бюро и текстильного направ-
ления агентства для совместного обсуждения особенностей 
новых материалов, технологий и способов персонализации. 
Это не считая конференций с участием всех тех, с кем у Illan 
Communications оборот на уровне 10 млн рублей. 
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Угадайте теперь, кто ежегодно тратит аналогичную сумму 
на мерч? Сергей Пикус и не думает скрывать: «Примерно 10 
млн рублей ежегодно уходит на закупку материала только для 
нас любимых. Мерч — первое, с чем сталкивается каждый из 
наших сотрудников сразу после подписания трудового догово-
ра. Ему выдаётся целый пакет всевозможного мерча, и дальше 
тот сопровождает его постоянно. На данный момент мы доби-
лись того, что 30% персонала Illan постоянно используют кор-
поративную продукцию в повседневной жизни, за свежие же 
коллекции идёт настоящая битва». По словам основателя агент-
ства, все 240 человек в московском и петербургском офисах 
ничего так не ждут, как своего дня рождения, ведь в вещах, «где 
ты не скован по рукам и ногам», можно дать волю фантазии.

В Kunjut Textile&Design на мерч смотрят через призму твор-
ческого спора, имевшего место между легендами русского 
авангарда и непримиримыми антагонистами Малевичем  
и Татлиным. Столкнувшись в очередной раз на теме первич-
ности в искусстве идеи (цвет и форма у Малевича) и материи 
(предмета и конструкции по Татлину), Татлин выбил стул из-
под коллеги со словами: «Посиди-ка на своих цвете и форме!» 
Так и с мерчем: каким бы оригинальным, нестандартным он 
ни был с точки зрения дизайна, без практической основы  
в нём пользы нет. «Мерч не должен быть оторван от жизни. 
Его задача не просто транслировать красивую картинку, но 
и успешно использоваться», — убеждена основатель Kunjut 
T&D Мария Одинокова. 

Прежде чем стать цифровой печатной фабрикой, компания 
сделала себе имя в дизайне текстильных принтов, став одним 
из двух участников выставки Premiere Vision от России, чьи 
графические работы регулярно попадают в каталоги трендов. 
С приобретением печатных устройств, а в Kunjut не упускают 
случая при необходимости пополнить парк оборудования,  
и открытием швейного цеха производственный цикл замкнул-
ся. «Мы производственники, влюблённые в производство,  
в технику. Стоит появиться чему-то новенькому, стараемся 
сразу это приобрести и освоить». С одной стороны, Kunjut часто 
выступает партнёром по печати для бизнеса (именно сюда  
с заказами регулярно обращается Illan Communications),  
с другой — развивает собственные бренды одежды и аксессуаров. 

Проект «Музей.Маркет» возник в пандемию: если ты не 
можешь прийти в музей, музей придёт к тебе. А «транспорт-
ным средством» для экспонатов из музейных залов в разных 
городах России стала одежда, аксессуары и предметы декора. 
«С удовольствием придумывая корпоративный и музыкальный 
мерч, специализируемся мы всё же на выставочном контенте. 
Причём для нас это не только вопрос прибыли (тема довольно 
популярная, её на рынке разрабатывают многие) — это воз-
можность поэкспериментировать. Без красоты, без искусства 
жить на свете было бы неинтересно», — рассуждает владелица 
и глава Kunjut. 
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В то же время, поясняет она, «если сувенирную продукцию 
зачастую просто раздают, то мерч больше про деньги». Однако 
потребитель ни за что не станет платить за скучную, никчём-
ную вещь: чтобы сделать её объектом желания нужно поза-
ботится о комбинаторности, прибегнуть к геймификации —  
поиграть с аудиторией с помощью бирок, наклеек, съёмных 
патчей. В конце концов, создание мерча тоже искусство. «Мерч 
делается по принципу, которым художники руководствуют-
ся при написании картин. Они переносят своё настроение, 
внутреннее состояние на холст. Предмет искусства в искон-
ном понимании служит для созерцания, а в виде мерча ещё  
и используется».

Цифровые технологии освобождают мышление. Директор 
Pro-fabric Сергей Шарапов в разгар борьбы с ковидом, когда всё 
и всюду закрывалось, сделал невозможное: открыл большую 
фабрику на 150 человек, до отказа насытив её оборудованием. 
«Мы накупили кучу всяких цифровых железяк. У нас есть су-
блимационные принтеры и три принтера для прямой печати 
по хлопку от Mimaki, многослойный раскройный комплекс 
Gerber Paragon, цифровые раскройщики iECHO, лазерные 
станки для резки, ещё мы закупили в Китае роботизированные 
линии по узловой сборке одежды и сейчас осваиваем план-
шетные автоматы, чтобы более качественно отшивать нашу 
продукцию». Собственно, в Pro-fabric уже можно заказать шо-
перы, от первого до последнего шва изготовленные машиной,  
а готовые образцы изделий «для какой-нибудь Олимпиады» там 
выдадут за один вечер вариантов пять-шесть, легко. Разве что 
по трикотажу придётся поднапрячь турецкий офис, говорит 
Сергей, в России пока с этим материалом не всё идеально.

Казалось бы, дальше уже некуда, но «железяки» на фабрику 
продолжают прибывать. Комплексы DTF- и UV-DTF-печати, 
раскройный станок Lectra, аппараты для тиснения — всё, 
чтобы не отказывать себе ни в одной самой безумной идее. 
С помощью программного обеспечения Gerber Technology 
дизайнеры Pro-fabric научились имитировать на ткани способ 
окрашивания тай-дай, особым образом сращивая принты.  
В то же время неуёмная тяга к расширению технического 
парка лишь отражает истинную суть компании, чьё предна-
значение креатив. «Мы скорее маркетологи, креативщики  
и просто пытаемся высосать всё полезное из того оборудова-
ния, которое покупаем. Рисуя что-то в четверг-пятницу, уже 
представляем, как будем это воплощать, в понедельник прини-
маем решение, а ещё дня через два имеем на руках прототип 
конечного продукта. За неделю мы таких 15–20 сделаем». 
Сергей Шарапов не преувеличивает и когда говорит о планах 
полностью заместить собственными мощностями китайский 
аутсорсинг: по ряду позиций отказаться от услуг контактных 
производств в Поднебесной пока не удалось. Например, не так 
давно Pro-fabric локализовала выпуск декоративных подушек, 
следующие на очереди мягкие игрушки.

Причину своей привязанности к цифре Сергей Шарапов 
объясняет целесообразностью и неприятием грязи: «У нас 
на фабрике очень чисто. Мы делаем сложные, интересные 
вещи с минимальными усилиями и максимальной отдачей. 

Демонстрация текстильного 
дизайна Kunjut T&D
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Да, шелкография тоже многое может, но технология эта не-
опрятная. Да и к чему лишние сложности: при помощи DTF 
девушка с маникюром может делать примерно то же самое, что 
и печатник на шелкотрафарете». Специализируясь на промо-
текстиле для бизнеса, Pro-fabric не торгует в интернете и не 
развивает смежные бренды, предпочитая укреплять позиции 
в занятой нише. «Нас нет на маркетплейсах, и СТМ у нас нет. 
Всё, что мы производим, уже продано заранее, — отмечает 
Сергей Шарапов. — Такой подход позволяет нам оставаться  
в лидерах на рынке по выпуску сложных, дорогих текстильных 
промотоваров. Технические же возможности дают вдохнове-
ние и конкурентное преимущество».

Цифровая текстильная мануфактура «Принт Текстиль»  
в структуре группы компаний «Вишнёвый пирог» существу-
ет уже пять лет. Историю взлёта подразделения от уровня 
«принтер плюс менеджер» до уровня трёх цехов — печатного, 
швейного и DTF, знает каждый, кому хотя бы раз приходилось 
бывать на мероприятиях с участием Евгения Тимощенко. 

Основатель и директор по развитию «Вишнёвого пирога» не 
зря заявляет, что знает способы зарабатывать на текстильной 
цифре, умело используя её преимущества, — у него самого это 
славно получается. Но для действительно прибыльного дела 
простых решений мало, считает Евгений, тогда как поле для 
экспериментов там широкое и неразведанное, ведь, если по 
правде, то возможности цифровой печати на ткани, по ана-
логии с возможностями человеческого мозга, задействованы 
большинством владельцев принтеров крайне незначительно. 
«Участниками рынка цифровая печать используется практи-
чески в одном аспекте — производить малыми тиражами от 
одного экземпляра. На этом все зарабатывают. Разумеется, 
со стороны заказчика гораздо приятнее заплатить меньше 
денег за нужный объём товара, чем изрядно потратиться  
и ещё получить лишнее: 5-10 футболок с помощью DTG и DTF 
или 50–100 другим способом — есть разница». 

Зацикленность на тиражах между тем мешает посмотреть 
в сторону по-настоящему «золотой жилы» — персонализации 
изделий с индивидуальным посылом, эдакой персонализации 
в персонализации. Тут речь идёт уже не только о текстиле  
с тем или иным принтом, а о продукте, конкретизированном по 
отношению к адресату. Для наглядности Евгений Тимощенко 
обратился к примерам из традиционной полиграфии. «Если 
напечатать на цифре обычное приглашение на мероприятие —  
небольшим тиражом, как надо, но без указания имени получа-
теля, его эффективность будет ниже, чем у именной открытки, 
поскольку доказано, что на персонализированную рассылку 
клиенты реагируют на 30% активнее. Правильно поэтому 

поступили владельцы одного магазина в Рязани, раскидав 
приглашение на открытие по почтовым ящикам горожан  
с персональным обращением: уважаемые жильцы квартиры 
такой-то, дома такого-то. Они получили втрое больший от-
клик. Так работает психология. Согласитесь, никто из вас не 
отнесётся как к мусору ни к чему из того, что предназначено 
непосредственно вам».

Хорошим подспорьем в коммерциализации цифрового 
текстиля становится искусственный интеллект — предпри-
имчивый бизнесмен не боится нейросети, он с ней дружит 
в нужных ему направлениях. Допустим, в одном случае вы 
печатаете футболку к грядущему году Дракона с пятью изо-
бражениями, в другом — получаете множество генераций 
на драконью тему от ИИ и зарабатываете на одной партии, 
продав не 10–20 или даже 50 изделий с идентичным дизай-
ном, а гораздо большее количество с разными принтами. Это 
называется «проникновением» бренда в жизнь потребителя. 
Рядом с драконом или вместо него вполне может располагаться 
логотип какой-нибудь компании, весь вопрос в подаче. Есть 
масса вариантов сделать мерч привлекательным и нужным. 
Почему же, удивляется Евгений Тимощенко, в России тратят 
столько денег на проходящий и заведомо невостребованный 
продукт, при том что залежи золота персонализации лежат 
на поверхности. «Зачем вкладывать средства и плодить 
бесполезное? Успешный брендинг делают вариативность  
и творческий замысел. «Смотри, у меня новая корпоративная 
футболка. Она такая одна!» Заказчики готовы платить за пер-
сонализированную вещь вдвое больше, понимая её ценность 
в повышении лояльности аудитории». 

Металлизированный блеск — непреходящий тренд  
в персонализации текстиля, которому находится место в кол-
лекциях одежды массмаркета и люкс-класса. Руководитель 
направления «Фольга для текстиля и кожи» компании «Дубль 
В» Анастасия Гусева связывает популярность фольгированных 
принтов с их притягательностью и способностью придавать 
вещам уникальный вид. При том что изображение может быть 
полностью воспроизведено фольгой, зачастую достаточно 
просто расставить акценты, используя материал выборочно, 
в зависимости от свойств. «Король тиснения» — легендарный 
немецкий бренд Leonhard Kurz, чью продукцию «Дубль В»  
поставляет на территорию РФ и в страны СНГ, выпускает 
самые различные серии цветной фольги, с эффектом «хаме-
леон», прозрачную и голографическую и т. д. Все они находят 
применение в текстильном дизайне, становясь залогом успеха 
новых коллекций.
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Есть два способа нанести фольгу на ткань или готовую 
одежду. Сложный предполагает участие шелкотрафаретного 
станка, а тот, в свою очередь, изготовление трафаретной фор-
мы, через которую непосредственно перед фольгированием 
на текстильную основу наносится клей. Завершает все мани-
пуляции обязательная сушка. Простой способ предполагает 
использование термопресса. Для больших тиражных партий 
в качестве фиксирующего инструмента лучше подходит про-
мышленный каландр, для небольших объёмов достаточно 
плоского ручного пресса. Сушка в данном случае не требует-
ся — изделие будет готово к носке, едва покинув монтажный 
стол. В обоих случаях клей выступает ключевым фактором: 
от его качества зависит устойчивость рисунка к истиранию, 
адгезия между фольгой и тканью, а толщина клеевого слоя 
определяет фактуру дизайна.

За то время, что «Дубль В» продвигает на рынке текстиль-
ную фольгу, у него накопилось немало совместных проектов 
с российскими брендами. Модная марка Elis Fashion исполь-
зовала серебряный металлик в принтах для коллекций из 
натуральных тканей; производитель женской одежды Averi 
расставлял акценты на капсульных футболках, свитшотах  
и брюках; любит и постоянно закупает фольгу крупный сетевой 
ретейлер Gloria Jeans. 

«С помощью фольги можно создать множество интерес-
ных дизайнов. Большой ассортимент материалов открывает 
возможности для воплощения любых самых фантастических 
идей», — презентация Анастасии Гусевой блистала яркими 
образами Моны Лизы, позолоченных ананасов, зебр и пере-
ливающимися надписями. 

Целью приезда в Москву и участие в выставке «Рекла-
ма-2023» для директора типографии «Наклейка» Алексан-
дра Дубовицкого из Казахстана было широко объявить об 
открытии офиса в российской столице и поделиться своими 
открытиями в DTF. В последний момент мероприятие, куда его 
пригласили, отменилось, но благодарная аудитория нашлась 
на конференции журнала «Цифровой текстиль». Долгий путь 
Александра в рекламной полиграфии, длящийся уже два де-
сятка лет, привёл его к наклейкам и «Наклейке» в 2020 году: 
внутренний голос трубил о перспективах технологии, которая 
должна и будет приносить доход. «Я уже давно занимаюсь 
рекламой, здесь, на выставке, всё для меня родное. Я люблю 
запах печатающих принтеров, стружку, летящую от фрезерных 
станков... За 18 лет мне пришлось изготовить уйму вывесок, 
наружных и indoor-конструкций для оформления выставочных 
комплексов, торговых центров, и краешком глаза я загляды-
вал в рекламные бюджеты заказчиков: там было заложено 
порядка 10 млн рублей на изготовление промоматериалов  
и сувенирной продукции. Эти деньги всегда пролетали мимо, 
и мне хотелось перенаправить их», — рассказывает Александр, 
испробовавший всё — от шелкографии и флокирования до 
сублимации, но всякий раз упирался в границы возможного. 
До появления DTF.

«С тех пор как я познакомился с DTF-печатью, в моей ком-
пании всё стало просто. Это слово — наш девиз, наша фило-
софия. Возможности DTF, а теперь ещё и UV-DTF устраняют 
все препятствия по переносу изображения на любой текстиль  
и любой объект». Александр Дубовицкий сформировал во-
круг своей «Наклейки» целую партнёрскую сеть из реклам-
ных и брендинговых агентств, типографий, франчайзеров  
и индивидуальных предпринимателей, вроде молодой мамы, 
придумавшей, будучи в декрете, продавать мужские шорты 
с надписью «Секс-инструктор», которые на Wildberries рас-
ходятся тысячами штук. Наклейки для клиентки печатают 
в «Наклейке», закрепляются они на текстиле в домашних 
условиях, утюгом. 

Раскрутив DTF так, как никто в Казахстане, добавив  
к услугам по печати поставку техники и расходных мате-
риалов, Александр углубился в исследовательский процесс, 
чтобы повысить качество принтов: «Я прошёл весь путь 
полевых испытаний». Но главное, чем он гордится, — орга-
низация производства и сервиса (приёма, обработки и вы-
полнения заказов, контроля качества, отгрузки), отлаженная  
и автоматизированная до предела. Даже головная боль под 
названием «сроки» ушла навсегда. «Никто не знает почему, 
но 90% клиентов казахстанских типографий хотят получить 
готовый продукт условно «вчера». Возможно, это специфика 
только нашего рынка и в России всё иначе. Тем не менее мы 
учли данный момент в системе обслуживания и наладили 
логистику таким образом, что, принимая с утра заказ, уже 
вечером отправляем его самолётом в любой город Казахстана 
или Российской Федерации, а следующим утром с наклейками 
уже можно работать». Ускорить печать и доставку трансфе-
ров должны франшизы, на которые Александр делает ставку  
в развитии бизнеса. Офис в Москве — первая ласточка.

«Сейчас самое удачное время для развития indoor-рекламы. 
Ожидания аналитиков крайне позитивны в этом отношении, 
а поскольку мы находимся на самой нижней точке, то движе-
ние будет только вверх», — специалист с 25-летним стажем  
в рекламно-производственном сегменте и 15-летним в цифро-
вой текстильной печати для рынка рекламы Руслан Закиров 
сегодня возглавляет департамент развития новых продуктов 
и технологий объединённой РПК Public Totem. Именно он 
когда-то первым внедрил в России оформление помещений  
с помощью текстиля и рамочных алюминиевых систем,  
а также способствовал запуску первого производственного 
комплекса сублимационной печати без стыков шириной 
320 см. Желая заглянуть в ближайшее будущее направления, 
которому отдал четверть века своей профессиональной дея-
тельности, эксперт, собрав информацию из разных источников, 
«раскинул» графики и поделился выводами. 

По данным Исследовательского центра трёх российских 
отраслевых ассоциаций АКАР/АРИР/РАМУ, возглавляет список 
приоритетных медиа для размещения рекламного контента  
в 2021 и 2022-м годах и на данный момент интернет, на 
третьем месте — наружная реклама, indoor на шестой строчке  
с 6%-й прибавкой в весе. «Очевидно, — комментирует Руслан 
Закиров, — что позиции такого недооценённого инструмента 
коммуникации, как indoor-реклама, выросли — с 29% год и два 
назад до 35%. На фоне событий последнего времени, начиная 
с пандемии, происходит миграция брендов. На indoor влияют 
цифровизация, развитие электронных платформ, автомати-
зация закупок, отвечающая установкам экономии бюджета». 
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Стоимость контакта в диджитал-среде минимальная, охват 
же аудитории предельно релевантный, на телеканалах себе 
такого не позволишь — слишком дорого.

Цифровая печать рекламного характера на текстиле имеет 
прочную привязку к ретейлу. Самочувствие последнего глава 
департамента развития Public Totem называет лакмусовой 
бумажкой в понимании перспектив сублимационной печати 
в indoor-рекламе. Усиление позиций e-commerce оказывает 
давление на традиционную розницу: согласно свежему отчёту 
Data Insight, доля онлайн-коммерции в области непродоволь-
ственных товаров за пятилетку 2018–2023 достигла 30%,  
в общем ретейле — 15% и дойдёт до 25% к 2027 году. В России 
оборот электронной торговли уже в следующем году превысит 
7 трлн рублей. «Для ретейлеров в этом есть определённый сиг-
нал к тому, как формировать рекламный бюджет. Безусловно, 
резон сэкономить средства будет преобладать, но, несмотря 
ни на что, расходы на indoor-рекламу всё равно становятся 
больше». А значит выигрывает и текстильная печать. Кроме 
того, подсчёты Мосстата по розничному товарообороту в Мо-
скве с 2015 по 2022 год говорят о стабильном восстановлении 
после спада 2014 года, который спровоцировали в том числе 
введённые тогда в отношении России санкции. В 2017–2019 
годах показатели вообще плюсовые, и даже в 2022-м падение 
не такое болезненное — 8,7% против 17,2% семь лет назад. 

«После пандемии рынок резко начал отыгрывать потери. 
Складывается самая удачная ситуация, чтобы инвестировать 
в indoor», — подытожил Руслан Закиров.

Поблагодарив партнёров («ЯМАЙКУ» и «Принт текстиль») 
за качественный мерч, Михаил Шпилькин перешёл к тому, чего 
аудитория пятой конференции «Цифровая печать и декориро-
вание текстиля» ждала несколько часов — подведению итогов, 
обзору тенденций и прогнозам по российскому рынку цифро-
вой текстильной полиграфии. Начав с рулонной печати, спикер 
отметил снижение продаж промышленного оборудования  
в 2022 году и активные покупки промышленного оборудо-
вания начального уровня. Всего за 4 года, с 2019 по 2022-й, 
установлено 29 промышленных принтеров, а на старте те-
кущего года распределение сил в сегменте было на стороне 
двух крупных итальянских брендов. Обе компании ушли из 
России, и будущее промышленной текстильной цифры теперь 
зависит от других игроков, преимущественно китайских. 
Между тем произошли подвижки в области печати по нату-
ральным тканям: запрос от производителей растёт, хотя ещё 

в первой четверти 2023 года на всю страну насчитывалось 
лишь 14 подобных принтеров. Из установленных в России  
52 промышленных принтеров, 10 работают на реактивных 
чернилах, 35 — на сублимационных, из чего логично следует 
вывод о о большей популярности сублимации. Продажи про-
фессиональных сублимационных принтеров в РФ год назад 
достигли 200 единиц, общее же число запущенных в стране ма-
шин, основанных на данной технологии, перевалило за 1200.

Исходя из того, что мировой рынок текстильной цифры из-
меряется в 5–7%, по объёму использованных отечественными 
предприятиями чернил — около 200 тонн, и отпечатанной 
ткани — 35 млн кв. метров, Россия там представлена незна-
чительно. В основном это касается печати сублимационными 
красками на синтетической основе. Промышленные амбиции 
бизнеса в течение трёх лет держатся на уровне 30%, предпо-
чтение отдаётся небольшим и недорогим печатным машинам, 
в основном сублимационным, с которыми проще выходить 
на рынок и развиваться. Неплохие успехи в последнее время 
показывает DTF-печать. 

«Первый DTF-принтер приехал в Россию из Китая и был 
продемонстрирован на выставке «Инлегмаш» в марте 2021-
го, после чего DTF-печать резко рванула вверх, а прямая 
печать по готовым изделиям начала снижаться, — сообщил 
Михаил Шпилькин. — В 2022 году DTG-принтеров было 
продано в три раза меньше, чем годом ранее, объёмы печати 
упали на 20% — с 3 млн изделий до 2,5 млн. Три миллиона 
футболок для нашего рынка просто ничто. А вот сколько 
и чего отпечатано в РФ с помощью DTF, сказать сложно,  
в первую очередь из-за множества каналов продаж вплоть до 
«Авито» и AliExpress. В прошлом году мы насчитали порядка 
300 проданных DTF-принтеров с шириной печати 30–60 см». 

Многие тенденции 2023 года, по словам Михаила, по-
казала текстильная выставка ITMA, подробно освещённая  
в третьем номере журнала «Цифровой текстиль». Некоторое из 
представленного летом в Милане цифрового промышленного 
оборудования для печати по натуральным тканям и трико-
тажу уже прибыло к российским владельцам, уже прошли  
первые запуски. Активно идут в стране продажи принтеров 
с печатающими головками Epson i3200 от четырёх и выше, 
соответствующих промышленному оборудованию начального 
уровня, что сильно бьёт по моделям более высокой категории. 
Текущий год обязательно покажет изменения в продажах, 
считает Михаил Шпилькин. Особенно после «разворота на 
Восток». Вероятнее всего, в 2024-м «истернизация» рынка 
поставками принтеров из Китая, Турции и Индии продолжится 
с новой силой. 

[  В Ы С Т А В К И  ]
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ЦИФРОВАЯ ПЕЧАТЬ  
ДЛЯ ДИЗАЙНЕРОВ 
ОДЕЖДЫ — 
НАСТОЯЩИЙ 
СИМВОЛ СВОБОДЫ

Сегодня в гостях у журнала молодой и талант-
ливый дизайнер из Республики Беларусь 
Антон Мажарин. Познакомились мы с ним на 

финале одного из самых авторитетных российских 
студенческих конкурсов Международного фестиваля 
моды, искусства и дизайна «Адмиралтейская игла»  
в Санкт-Петербурге. Антон не первый раз принимает 
в нём участие и всегда выделяется среди других, не 
менее талантливых молодых дизайнеров.

Антон, расскажите о себе: как вы пришли к про¬-
фессии, что больше всего запомнилось за годы обу-
чения.
 Для начала хочу отметить, что я не просто дизай-
нер одежды из Республики Беларусь. Я смотрю на 
современную моду в комплексе, поэтому разра-
батываю коллекции одежды и аксессуаров. Также  
я стилист и художник по принтам и основатель брен-
да концептуальной одежды — MAZHARYNfashion. 

В Республике Беларусь существует специальный 
президентский гранд для поддержки талантливой 
молодёжи, и я два раза был удостоен его. 

Постоянно участвую в международных и респу-
бликанских показах, мероприятиях и конкурсах 
и в каждом занимаю те или иные призовые места 
или становлюсь лауреатом. Вхожу в топ-10 самых 
узнаваемых и перспективных молодых дизайнеров 
Республики Беларусь. 

Учусь в Витебском государственном техноло-
гическом университете на 2-м курсе, на кафедре 
конструирования и технологии швейных и кожга-
лантерейных изделий. 

В профессии я уже 5 лет, ещё со времён учёбы  
в колледже искусств. Хотя выбрал свою стезю уже  
в 11 лет. И в этом виновата моя бабушка. В молодости 
она работала портнихой, делала на заказ платья и 
костюмы. 

Вместе с ней мы рассматривали fashion-журна-
лы. Именно она познакомила меня с процессом 
создания одежды и коллекций, рассказывала,  
в чём состоит работа дизайнера одежды и портного 
и что эти две профессии неразделимы. 

Бабушка не только шила одежду, но и часто прини-
мала участие в показах как модель, из-за своего вы-
сокого роста, красивой внешности и телосложения. 
Она всегда умела и сегодня умеет красиво одеваться, 
поэтому я могу сказать, что эстетика моей бабушки 
иногда отражается в моих коллекциях: яркие цвета, 
принты, трикотаж, жакеты, огромные оверсайз-паль-
то, пуховики и струящиеся платья. Можно сказать, 
что в профессию меня привела она.

Как, по вашему мнению, возможности цифровой 
печати по текстилю помогают современным дизай-
нерам одежды? 
Цифровой принт даёт возможность работы во всех 
ценовых сегментах — от массового рынка, где ис-
пользуются недорогие материалы с большой долей 
полиэстера, до домов высокой моды, которые тра-
диционно работают с шёлком, тончайшей шерстью 
и другими эксклюзивными материалами. 

Отмечу, что для меня принт — это в первую оче-
редь искусство и эксклюзив, который в современном 
мире может себе позволить практически любой 
человек. Благодаря принтам изделие становится 
интереснее и эксклюзивнее. 

В своей работе и в работе мировых тренд- 
аналитиков я вижу такую тенденцию: принты 
повторяются из года в год, они не меняются так 
стремительно, как, например, крой, посадка  
и т. д. Поэтому можно сказать, что принт — это до-
статочно универсальный инструмент для достижения 
эффекта «вау», дабы придать изюминку коллекции 
дизайна.

Времена, когда цифровая печать по текстилю звучала как революционный призыв, уже 
прошли, и технологии стали привычными и понятными. Но, как показывает практика, менее 
привлекательными для молодых дизайнеров не стали. И это не может не радовать, ведь именно 
будущие поколения дизайнеров одежды закладывают будущее развитие и технологий в 
частности, и отрасли целом. 

Беседовала  
Тамара  
Протасова
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Какие из технологий цифровой печати и декори-
рования текстиля вам больше нравится применять  
в своих моделях?
В своих коллекциях я больше применяю сублима-
ционную печать, для этой печати требуется ткань  
с содержанием полиэстра не меньше 50%. Напри-
мер, мои клиенты очень любят платки из «шёлка 
Армани», а там 100%-й полиэстер, печать смотрит-
ся превосходно и платки носятся отлично.

Что бы вы хотели реализовать в будущем с исполь-
зованием этих технологий? 
В моей следующей коллекции я планирую внедрить 
не только печать на ткани, но и машинную вышив-
ку, а также цветы, напечатанные в 3D, которые  
будут внедрены в коллекцию как аксессуары.

 Уверена, что получится очень красиво. А что именно 
стало решающим фактором в принятии решения  
об участии в фестивале «Адмиралтейская игла» 
2023 года. 
Я участвую в «Адмиралтейской игле» в третий раз. 
Впервые я принимал участие в конкурсе в 2021 году 
и сразу стал призёром в номинации «Авангард»,  
и с тех самых пор я влюбился в этот конкурс, влю-
бился в Питер, в его архитектуру, пропитанную ис-
кусством и историей. «Адмиралтейская игла» — это 
незабываемый праздник моды, стиля и искусства, 
это потрясающие люди, потрясающая организация,  
и с огромным удовольствием я приеду в следующем 
году на юбилейный, 30-й сезон фестиваля и снова 
приму участие в конкурсе.

Как вы работали над коллекцией, представленной 
на конкурс? Чем вдохновлялись и что хотели ска-
зать миру вашими моделями?
Я вдохновлялся историей, моя коллекция называ-
ется «1868». Это дата в японской истории, кото-
рая называется реставрация Мэйдзи, — начиная  
с этого года Япония открылась для всего остального 
мира, дабы показать им свою культуру, искусство, 
политику, науку и другие достижения. В коллекции 
прослеживаются две эстетики — Восток и Запад. 
Я объединил геометрической формы принты, ос-
новные японские цвета и оттенки с европейским 
кроем, формами и стилизацией.

Чего хотели бы добиться в будущем? 
Я бы очень хотел основать глобальный бренд одеж-
ды, аксессуаров, обуви, духов и авторских принтов, 
известный на весь мир. Либо стать креативным ди-
ректором какого-нибудь крупного бреда.

Серьёзные планы. А как вы видите будущее дизайна  
одежды?
К моему большому сожалению, всё идёт в цифро-
вые технологии, даже мода. Я скажу так: в будущем 
я бы не хотел ходил в 3D-костюме. То, что сделано 
искусственным интеллектом, очень красивое, я не 
спорю, но это обесценивание человеческого тру-
да, это сделано компьютером. Я хотел бы призвать  
к осторожности в использовании искусственного 
интеллекта, потому что из-за него, я опасаюсь, мо-
жет погибнуть само слово «мода». 
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В ожидании юбилея нашего журнала, который 
мы будем отмечать в 2024 году, я совершенно 
забыл о другой круглой дате — 5 лет работы 

в качестве независимого эксперта-консультанта 
по цифровой текстильной печати и 5 лет с момен-
та запуска сайта Shpilkin.ru. Историю основания 
журнала мы с издателем Александром Шмаковым 
представим в следующем номере журнала, а здесь  
я попробую подвести некоторые итоги своей 5-летней 
консультационной деятельности и рассказать о том, 
с какими трудностями сталкиваются покупатели 
оборудования.

Что можно сделать  
с моей помощью

Практически любой проект, связанный с тек-
стильной печатью. Вопросы, которые мне поступали 
за эти годы, включали и запросы от дизайнеров  
и швейных производств на услуги печати или подбор 
технологии нанесения изображений, и запросы на 
подбор оборудования и организацию производства 
определённого вида продукции. 

Меня просили оценить качество или цену услуг 
печати, помочь разобраться в выборе способа изго-
товления той или иной продукции или подобрать 

наиболее подходящий материал для производства 
изделий с печатью, отвечающих определённым 
требованиям.

Я анализировал и приводил к реальности биз-
нес-планы новых производств; разбирался в струк-
туре оборудования, предлагаемого поставщиками; 
готовил аналитический отчёт для банка на финан-
сирование проекта на десятки миллионов долларов; 
оценивал формирование розничных цен в новых 
проектах; предлагал стратегии выхода на рынок но-
вых компаний (как с услугами по производству, так 
и по поставкам оборудования); готовил технические 
задания на оснащение производств или учебных 
заведений; участвовал в поставках нового и про-
дажах б/у промышленного оборудования, а также 
выступил связующим звеном в нескольких сделках 
по объединению и покупке компаний.

Чем независимый специалист 
отличается от сотрудника 

торговой компании
Долгие годы я работал в различных компаниях, 

занимающихся поставками оборудования и расход-
ных материалов, в основном на позициях, связан-
ных с выводом на рынок новых поставщиков или 

Консалтинг в текстильной печати. 
Ожидания и реальность Михаил Шпилькин
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продуктов. Но даже при полной свободе в действиях 
я никогда не мог предложить своим заказчикам 
то оборудование, которое не было представлено  
в ассортименте компании, в которой я в тот момент 
работал, и тем более — оборудование от конкурен-
тов. При этом иногда было проще и эффективнее 
для проекта договориться о сотрудничестве с новым 
поставщиком, не представленным в нашей стране.

Перестав быть наёмным сотрудником, я получил 
возможность предлагать моим клиентам именно 
тот комплект оборудования и технологий, который 
является оптимальным. 

Так возникали сложные проекты, в которых могли 
быть задействованы несколько поставщиков, в том 
числе конкурирующих на рынке, но работающих 
над единым проектом с моим кураторским участием  
и согласованному техническому заданию. 

То, что я делаю, можно с небольшим преувеличе-
нием назвать работой «идеального» продавца, имею-
щего доступ к любому оборудованию и технологиям 
в нашей стране и мире.

Необходимо отметить, что пользу от моей консал-
тинговой деятельности признают практически все 
российский компании-поставщики, они делятся со 
мной информацией, позволяющей мне принимать 
решения, наиболее полно владея знаниями об их 
ассортименте. 

И это не только технические характеристики, 
но и данные о выходе новых моделей, ценах, нали-
чии товаров на складах, реальных сроках поставок  
и ещё многой другой информацией, которую необ-
ходимо учитывать при разработке оптимального 
предложения.

Отмечу, что с 1993 года, работая в продажах,  
я обладаю знаниями и опытом в нескольких обла-
стях, связанных с печатью — от офсетной печати 
до трафаретной, от печати цифровым способом по 
бумаге до печати по текстилю. И к числу моих преи-
муществ можно отнести и знакомство с различными 
технологиями и большим числом производителей 
оборудования и торговых компаний, практический 
опыт развития бизнеса и понимание цикла выхода 
на рынок новых технологий.

Есть ли конкуренты
 Повторить то, что я делаю, периодически пы-

таются бывшие сотрудники торговых компаний, 
решившие создать свой небольшой бизнес. Но их 
опыт в большинстве случаев связан только с одной 
или парой компаний, где они работали до этого,  
а для полноценного консалтинга необходимы довери-
тельные отношения с конкурентами по предыдущей 
деятельности. 

Буду рад, если у меня появятся новые коллеги  
в сфере консалтинга и развития бизнеса цифровой 
печати по текстилю в России, что приведёт к росту 
самого рынка текстильной печати.

Стандартные варианты 
сотрудничества

Самый простой формат — разовые или кратко-
срочные консультации. Можем встретиться или обсу-
дить задачи по телефону, можно пригласить меня на 
своё производство — показать что есть, поделиться 

своими ожиданиями и получить взвешенную оценку 
увиденного. Также я могу дать  аналитику о россий-
ском и мировом рынках текстильной печати, расска-
зать о существующих производствах и выпускаемой 
ими продукции, дать рекомендации по размещению 
заказов на тех или иных производствах.

Второй, наиболее часто возникающий и эффек-
тивный вариант — сотрудничество до достижения 
конкретного результата. Выбор видов производимой 
продукции, подбор технологии и оборудования, из-
готовление тестовых образцов, принятие решения  
о покупке, закупка оборудования, поставка и запуск 
на производстве, подбор материалов для печати, 
приёмка оборудования в работу, обучение персона-
ла, контроль на всех этапах действий поставщиков.

Третий, самый редкий, но и самый интересный 
вариант — это проекты, которые не заканчиваются 
на запуске производства в работу, а продолжаются 
в виде долгосрочного сотрудничества по развитию 
компании и формированию маркетинговой стра-
тегии.

Ожидания потенциальных  
и реальных заказчиков

Мой номер телефона находится в публичном до-
ступе, так что позвонить или написать мне можно 
очень просто, чем многие и пользуются. Отмечу, что 
изрядная часть пишущих мне, получив ответы на 
свои вопросы, удивляется, когда продолжение работы 
и консультаций я предлагаю на платной основе, что, 
согласитесь, довольно странно. 

Большая часть вопросов, которые задаются при 
первом обращении, имеет свои ответы на сайте жур-
нала «Цифровой текстиль» или на канале Shpilkin.
RU в YouTube, но читать, смотреть и самому анали-
зировать информацию мало кто хочет. 

Первое время я старательно приводил клиен-
там результаты своей многолетней аналитики, но 
потом понял, что это не приносит большой пользы 
получателю информации, поскольку он зачастую не 
готов к диалогу и не осознаёт ценности полученной 
бесплатно информации. 

В итоге я пришёл к компромиссному решению  
и  предлагаю первую консультацию по специальной 
цене — 25 тысяч рублей с оплатой по безналичному 
расчёту. В стоимость консультации включено 4 часа 
моей работы, которые можно использовать за одну 
встречу или разбить на несколько частей. Обязатель-
ное требование с моей стороны: заранее подготовить 
и прислать мне список вопросов, которые интересуют 
заказчика, это нужно в первую очередь для погру-
жения его в тему нашего обсуждения.

Отмечу, кстати, что вопросы о бесплатной работе 
не возникают у компаний, планирующих большие 
проекты.

Можно ли получить 
консультацию бесплатно?

Да, если это обращение от студентов различных 
учебных заведений или начинающих дизайнеров. 
Максимальный приоритет у тех, кто бывал на моих 
выступлениях или учился у меня в академии худо-
жеств им. Строганова или БВШД.
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Реальная история —  
где искать 

 «волшебную» кнопку
Больше всего меня удивляют завышенные ожи-

дания покупателей, которые реально считают, что  
у оборудования существует «одна волшебная кноп-
ка», а персонально я знаю, где она находится, но 
тщательно от них скрываю.

Не называя имён, расскажу одну из таких исто-
рий, случившуюся недавно. Темой обращения был 
вопрос, связанный с уже совершившейся покупкой 
оборудования для печати по натуральным тка-
ням. До поставки оборудования ещё было время,  
и довольная покупательница хотела выяснить ещё 
ряд вопросов, на которые не получила ответов  
у поставщика принтера. 

Вопросы в первую очередь касались поиска тканей 
для печати и покупки сопутствующего оборудования. 

Я обозначил основную проблему в подборе тка-
ней и путь, по которому нужно двигаться в подборе  
и тестировании натуральных тканей под цифровую 
печать.

Проблема понятна — все ткани надо тестировать 
самим, обещания многих продавцов не имеют ничего 
общего с реальностью. Не так много поставщиков 
умеют поставлять ткани без лишних обработок и под-
ходящие для прямой печати. Вопрос: что труднее —  
выбрать и запустить оборудование или подобрать 
натуральные ткани для печати, имеет для меня од-
нозначный ответ: с железом всё понятнее!

Покупательница сказала несколько комплиментов 
в адрес качества нашего видеоконтента, но после 
моего сообщения, что помочь я ей могу, но консуль-
тация платная, пропала из переписки на полгода. 

Почему у неё ушло столько времени на подготовку 
помещения для оборудования, сказать не могу, но 
следующий раз она мне написала как то вечером: 
«…Прошу вас, помогите». Я себя, конечно, ругал 
потом, что с головой бросился помогать, но было 
поздно — я уже погрузился в переписку. 

Проблема стала понятна достаточно быстро: где-
то у посредников в Иваново было куплено несколько 
сотен метров ткани… ткани, не предназначенной 
для цифровой печати! 

Это подтвердил и технолог комбината, где эта 
ткань была сделана, идентифицировав её по бирке 
на рулоне. В качестве бонуса я передал контакт 
понимающего менеджера на этом производстве  
и добавил информацию по второму производству, 
где также делают ткани под печать. 

Если даже не брать в расчёт простой оборудования 
и невыполненные заказы, то математика получалась 
такая: на моей консультации полгода назад «сэко-
номили» 25 тысяч рублей, а на закупку и доставку 
неподходящих тканей потратили даже чуть больше, 
чего можно было избежать, проконсультировавшись 
заранее. Шах и мат, как говорится. 

Но я рано радовался, что учёба пошла на пользу. 
Я получил сообщение: «Огромное спасибо Вам,  
я Ваш должник» и покупательница исчезла, на этот 
раз на неделю. 

Следующее сообщение было о том, что на новых 
тканях тоже ничего не получается и без моей помо-
щи им не справиться. Дело было в восемь вечера, 
мне уже «делать было нечего», и я снова погрузился  

в задавание вопросов и получение ответов, что заня-
ло час, но позволило выйти на возможную причину, 
несмотря на то что на большую часть своих вопросов 
я не смог получить точных ответов. 

При этом в процессе беседы я получил феерич-
ное звуковое сообщение в мессенджере, которое 
процитирую полностью. «Я, конечно, не собиралась 
ни в чём разбираться. У меня была задача работать 
спокойно в своё удовольствие, а оказывается, ещё 
нужно и разбираться пытаться», — сообщила мне 
хозяйка бизнеса.

После формулирования наиболее вероятной 
причины проблемы, так и не услышав слов благо-
дарности или вопроса о том, куда перевести деньги 
за мои консультации, я впервые за время общения 
поднял этот вопрос. В ответ получил много букв  
о несовершенстве этого мира и бесполезности моих 
советов, после чего счёл за лучшее прекратить об-
щение.

Комьюнити нашего журнала
Чем «Цифровой текстиль» отличается от дру-

гих журналов на смежных рынках? При создании 
журнала основной упор мы сделали на экспертизу  
и аналитику рынка цифровой текстильной печати, 
выбрав узкую специализацию как одно из наших 
основных преимуществ. 

Как показали прошедшие 5 лет, это реально 
работает. Но для поддержания уровня знаний  
и информированности о событиях в мире и в нашей 
стране нужно много работать и инвестировать. 

Одно из затратных мероприятий — это посещение 
международных выставок, общение с зарубежными 
коллегами и подготовка публикаций и аналитики. 

В июне 2023 года я добрался до выставки ITMA  
в Милане, подробный обзор которой был опубли-
кован в предыдущем номере журнала, а в ноябре —  
на такую же выставку в Шанхае. Краткий обзор 
китайской выставки есть в этом номере журнала, 
но впереди ещё много публикаций с информацией, 
полученной на этих выставках. 

Необходимо отметить и наши ежегодные отчёты 
по продажам различных видов оборудования и рас-
ходных материалов для текстильной печати. Ещё 
раз благодарю все компании, предоставляющие нам 
достоверную информацию о своих продажах. 

Собрать и проверить её, обработать по нашей 
методике, разложить всё по полочкам на основе 
созданной нами классификации оборудования —  
это большая и полезная для всего рынка работа, 
позволяющая всем участникам рынка понимать, где 
они находятся и куда могут развиваться в дальней-
шем.  

Выпускаемые нами журналы «Цифровой тек-
стиль» и «Легпром ревю», организуемый на выстав-
ке «Интерткань» салон Textile print, мероприятия  
на других выставках и в онлайне — всё это нацеле-
но на продвижение технологий цифровой печати  
и декорирования текстиля среди пользователей, 
дизайнеров и брендов, развитие бизнеса по печати, 
работу открытого клуба всех участников рынка —  
поставщиков оборудования и материалов и различ-
ных производств. И итоги первых пяти лет показы-
вают, что развитие идёт в правильном направлении. 
Вместе мы можем больше! 

[  Б И З Н Е С  ]



[  Н А З В А Н И Е  Р У Б Р И К И  ]

97№4 (20)  2023

2024Оформи подписку на журнал на 2024 год
и получи все номера 2023 года в подарок!
Удваиваем количество полезного чтения, итого:

www.digitaltextile.net

Специальная акция!

ПОДПИСКА НА 2024 ГОД
ТРАДИЦИОННО 4  ПО 100но
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ПОДПИСКА НА ЖУРНАЛ

4 = 4 + 4
Мы подготовили два варианта подписки — 
для организаций и частных лиц. Для частных лиц 
мы значительно снизили стоимость, при этом 
возможно сэкономить и на доставке — доступно 
получение журнала на наших мероприятиях или 
самовывозом в Москве. Для коллекционеров 
и желающих постичь все глубины цифровой 
печати у нас также осталось немного журналов 
прошлых лет. Обращайтесь! Рекомендуем 
к ознакомлению все номера журнала 
«Цифровой текстиль», так как большинство 
материалов, опубликованных за четыре года, 
актуальны и представляют не меньший 
интерес и сегодня. Как нам сообщают
из регионов, компании находят 
актуальные мысли и практические 
рецепты, которые помогают 
организовывать правильный 
цифровой текстильный бизнес. 
Желаем всем успеха
и приятного чтения!




